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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Presencia del Ejército en San Lázaro enfrenta a Santiago Creel y Morena.- El Congreso General inició 
el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones y el protocolo para rendir honores a la bandera abrió la 
primera confrontación en San Lázaro. Durante la apertura del Segundo Periodo de Sesiones, del 
segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, salió a la parte delantera del recinto para rendir honores a la bandera, pero la bancada de 
Morena se molestó porque aseguró que debían hacerse dentro del pleno. Santiago Creel explicó que 
así se determinó porque la escolta militar estaba armada. "Hicimos los honores de la bandera afuera 
porque los integrantes de la escolta están armados, y no pueden entrar armados a este pleno, por 
eso convenimos que así fuera", declaró el diputado del PAN. "Entiendo la circunstancia en que se 
convino; sin embargo, como presidente no puedo permitir armas en este salón, que es una 
soberanía, que es el Congreso de la Unión al cual me debo", insistió Creel, quien así declaró 
formalmente abierto el periodo. “Como, además estamos en la Cámara de Diputados, en sus 
instalaciones aplica el Artículo 25 de nuestra propia ley, en donde está estrictamente prohibido la 
entrada de personal armado”, indicó. [ZÓCALO] [UNO TV] [UNIVERSAL] [GRUPO FÓRMULA] [RAZÓN] 
[LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [MILENIO] [LATINUS] [JORNADA] [LA SILLA ROTA] [FORBES] [INFOBAE] 
[POLÍTICO MX] [LATINUS] [REFORMA] [FINANCIERO] [HERALDO] [NORTE] [DIARIO] [EL DIARIO] 
[PLANO] [DIARIO MX] [MILENIO] [SIN EMBARGO] [RADIO FÓRMULA] [RADIO FÓRMULA] [HERALDO] 
[TELEFÓRMULA] [MILENIO TV] [IMER] [HERALDO] [TELEVISA] [MILENIO TV] [IMAGEN] [UNIVERSAL] 
[HERALDO] [JORNADA] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [ECONOMISTA] [SOL DE 
MÉXICO] [ÍNDIGO] [MILENIO] [FINANCIERO] [CRÓNICA] [INDEPENDIENTE] [REFORMA] [INFOBAE]  

“La ley es la ley”, defiende Santiago Creel al impedir ingreso del Ejército con armas a San Lázaro.- 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, defendió su actuar frente 
a la presencia armada del Ejército en San Lázaro al iniciar el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones 
del Congreso General. En entrevista con Joaquín López-Dóriga para Radio Fórmula el panista 
sentenció que no podía permitir el ingreso al salón de sesiones de personal militar armado. “Yo tomé 
la decisión de que no debía estar personal del Ejército con fusiles de alto poder dentro del recinto 
del Poder Legislativo porque la ley lo prohíbe y porque hay una práctica parlamentaria que hay que 
seguir”, sostuvo. Santiago Creel destacó que lo importante de este miércoles fue que se instauró el 
Congreso General y se cumplió con el protocolo, siendo “secundario” todo lo demás. “Para mí la ley 
es la ley y la Constitución es la Constitución”, finalizó. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó en entrevista para Tele Fórmula 
que: “Lo que hice fue aplicar la ley, el reglamento, primero la Ley del Congreso General, estamos en 
sesión de Congreso General, pero como también estamos en la Cámara de Diputados el reglamento 
en este caso es supletorio, apliqué los dos ordenamientos. Pero no solamente eso, apliqué también 
la práctica parlamentaria, no se permite la entrada de personal armado dentro del recinto donde se 
llevan a cabo las sesiones del Congreso General, no iba yo a proceder en sentido contrario a la ley y 
a la práctica parlamentaria. Claro, el Grupo Parlamentario de Morena y sus aliados quisieron inducir 
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este conflicto donde no hay conflicto o donde no debe haber conflicto. Para Morena la ley no es la 
ley, es lo que ellos quieren, es lo que a ellos les conviene; obviamente para ellos ya empezó el 24, 
para mí no, pero para ellos sí. Esto es una cuestión y viene de una consecuencia de este 
adelantamiento de las campañas”. [TELEFÓRMULA] 

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista para 
Jaime Núñez en Radio Fórmula, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que: 
“La escolta que envió la Secretaría de la Defensa la recibí yo en el vestíbulo y no en el salón de 
sesiones, esta llevaba la bandera y le pedí a la Mesa Directiva y a los integrantes de ambas Cámaras 
me acompañaran a rendirle honores y que la sesión la continuaríamos una vez que esto hubiese 
ocurrido, lo hice de esta manera porque venían armados con rifles, fusiles de alto poder y eso está 
prohibido en el recinto. Además, hay que recordar que estábamos en sesión de Congreso General y 
yo no iba a permitir como presidente de la Cámara y presidente de Congreso General que pasaran 
armas al salón de sesiones. Para mí la ley es la ley, la Constitución es la Constitución y conmigo se 
cumple la ley independientemente de los gritos y de los reclamos que yo escuchaba en el Pleno. De 
esa manera reafirmé que lo que le hace falta a este país y es lo que no ha entendido Morena, es que 
el Estado de Derecho está vigente”. [RADIO FÓRMULA]  

Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista para Leonardo 
Curzio en Radio Fórmula, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, refirió que: “Como 
es costumbre, además por ley, el día de hoy se abre el periodo de sesiones y se instala el Congreso 
de la Unión para llevar a cabo sus sesiones ordinarias. Una de las cuestiones que está claramente 
establecido es que nadie puede entrar al salón de sesiones armado, porque es el lugar donde está la 
soberanía, los representantes populares, y porque hay una disposición expresa para ello. En esta 
ocasión, la instrucción que yo di fue que los elementos de Sedena no entraran armados. Insistieron 
que el armamento era parte de su equipo, pero si es parte de su equipo y no se iban a desarmar 
entonces no podían entrar al recinto donde sesiona el Congreso General. Pensamos que la mejor 
manera de hacer la ceremonia para honrar a nuestra bandera era fuera del salón de sesiones; así, 
por un aparte, no se desarma a nuestro Ejército y, por otra, cumplimos con la ley”. [RADIO FÓRMULA]  

'Está prohibido entrar con armas': Creel justifica por qué no dejó entrar al Ejército al recinto.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que sólo aplicó el 
reglamento de la Cámara de Diputados y la ley de Congreso General al no dejar entrar elementos 
armados al Congreso de la Unión este miércoles. Con ello, consideró que no se excedió sus funciones, 
como calificó Ignacio Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, en tanto que la ley 
prohíbe la presencia de elementos armados en el Congreso de la Unión. Santiago Creel apeló al 
artículo 12 de la Ley General del Congreso de la Unión y el 25 del Reglamento para decir que en el 
Salón de Sesiones no puede haber personal armado. Y señaló que él tiene las facultades para decidir 
qué es lo más conveniente para el recinto. Asimismo señaló que Ignacio Mier, más allá de buscar una 
confrontación como presidente de la Jucopo, debería apelar al diálogo y a la conciliación. [GRUPO 
FÓRMULA] 

Polemizan Creel y Mier por militares armados en pleno.- El presidente de la jucopo de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, se 
excedió en sus atribuciones al impedir que militares ingresaran armados a la sesión del Congreso 
General, con la que arrancaron los trabajos legislativos del Segundo Periodo de Sesiones del segundo 
año de la LXV Legislatura. [RAZÓN] [HERALDO] [REFORMA] [TV AZTECA] [RAZÓN] [REFORMA]  
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Congreso General inicia Segundo Periodo Ordinario de Sesiones y estas son sus prioridades.- En 
punto de las 11:40 horas de este 1 de febrero inició la sesión de Congreso General, para la apertura 
del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. Así, la 
Comisión Permanente concluyó sus trabajos del receso legislativo y dio paso a la sesión que convocó 
a los 500 diputados federales y a los 128 senadores que conforman el Congreso de la Unión. Santiago 
Creel, presidente de la Cámara de Diputados, declaró abierto el periodo ordinario y la banda de 
guerra de la Secretaría de la Defensa Nacional rindió honores a la Bandera Nacional e interpretó el 
Himno Nacional. Previamente, todos los grupos parlamentarios realizaron sus reuniones plenarias 
para fijar sus agendas. Creel dio por terminada la sesión de Congreso General y los diputados fueron 
citados a sesión mañana jueves en modalidad semipresencial. En tanto, el Senado inicia hoy mismo 
sus trabajos legislativos. [UNIVERSAL] [INFOBAE] [PUENTE] [INFORMADOR] [DEMÓCRATA] 
[NOTISISTEMA] [ZONA] [HOJA DE RUTA] [MVS]  

Santiago Creel arremetió contra Adán Augusto por consejeros del INE: “Su dicho no tiene ninguna 
valía”.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, descalificó a Adán 
Augusto López Hernández, titular de la Segob, quien señaló, después de la Plenaria de Morena, que 
está de acuerdo con la posibilidad de que sea la insaculación el método final para que la SCJN sea 
quien elija a los próximos consejeros electorales. Durante una conferencia de prensa, el también 
diputado por el PAN señaló este miércoles 1 de febrero que si “el secretario de Gobernación tiene 
una opinión, la que sea, yo la voy a respetar”; sin embargo, planteó que no está de acuerdo en que 
señalara su aprobación sobre la posibilidad de insaculación como método para definir los cuatro 
puestos en el Consejo General del INE. [INFOBAE] [INFOBAE]  

La Jucopo, sin acatar fallo que la obliga a cambiar plan para elegir consejeros electorales.- La Jucopo 
de la Cámara de Diputados sigue sin lograr un acuerdo sobre la manera en que cumplirá con la 
sentencia del TEPJF, la cual le ordenó modificar la convocatoria para elegir a cuatro consejeros del 
INE. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier (Morena), destacó que presentarán el tema al pleno 
cameral para que tenga conocimiento del mismo y determine la ruta a seguir. Para ello también se 
tiene contemplada una reunión de los integrantes de la junta con los magistrados del tribunal, el 8 
de febrero. Por lo pronto, el presidente de la Cámara, el panista Santiago Creel, señaló que en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro no tienen ninguna valía los dichos del secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López Hernández, en torno a que la definición de los consejeros deberá hacerse por 
insaculación, para evitar cuotas de partidos. [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

"El cielo mexicano no se vende"; Santiago Creel habla sobre cabotaje.- Frente a la iniciativa del 
presidente Andrés Manuel López Obrador para permitir el cabotaje en espacio aéreo mexicano, el 
diputado Santiago Creel Miranda expresó su respaldo hacia las asociaciones de pilotos aviadores que 
se oponen a la propuesta del Ejecutivo, y agregó que "el cielo mexicano no se vende, el cielo 
mexicano se defiende". Durante una conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, 
el legislador panista afirmó que existen muchos diputados que están en contra de que los cielos de 
este país se ofrezcan a manos extranjeras. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] [24 HORAS]  

Acusan que SICT miente sobre recuperación de Categoría 1.- El Frente por la Defensa del Espacio 
Aéreo (FDAN) acusó que la SICT miente al decir que depende de los legisladores que se aprueben las 
modificaciones a las leyes para recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea. "Es trabajo de la 
Secretaria y de la Agencia de Aviación Civil (AFAC) recuperar la categoría en seguridad aérea. "No es 
responsabilidad de los legisladores hacerle el trabajo a la secretaria. Que se pongan a trabajar", 
indicó Ángel Domínguez Catzin, presidente del FDAN, organización que se manifestó en la Cámara 
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de Diputados en contra de las modificaciones a la Ley de Aviación Civil que permitiría el cabotaje 
aéreo. La mesa directiva del FDAN -que está compuesto por asociaciones de pilotos, sobrecargos, 
controladores aéreos, entre otros- ingresó al recinto legislativo para sostener una reunión con 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para platicar sobre el 
cabotaje. [REFORMA]  

“Es un referente para el país”: Oposición respalda a Cuauhtémoc Cárdenas tras señalamientos de 
AMLO.- Luego de que el Presidente de la República consideró a Cuauhtémoc Cárdenas como uno de 
sus adversarios políticos por su vinculación con la iniciativa Mexicolectivo, legisladores de oposición 
expresaron su respaldo al ingeniero. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, consideró que el político izquierdista fue quien “tuvo la razón”. “Yo le tengo 
no solamente respeto si no afecto al ingeniero Cárdenas, me parece que es uno de los pilares propios 
de la transición hacia la democracia y no tengo la menor duda que el ingeniero Cárdenas es quién 
tuvo la razón de decidir qué hacer; además en ejercicio de su libre voluntad, lo que estimase más 
conveniente”, dijo en conferencia de prensa. [RAZÓN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Dos poblanos y la hora cero de la reforma electoral (con la sucesión presidencial al fondo).- En el 
momento legislativo más difícil y definitorio del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, al 
arranque del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, en el que se resolverá la suerte 
del Plan B de la Reforma Electoral, dos poblanos son protagonistas del último tramo de está tensa 
ruta. Alejandro Armenta, como presidente del Senado, e Ignacio Mier, como cabeza de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Los dos con intereses y proyectos que los ponen 
en el riesgo de privilegiar su lucimiento personal, por encima de la causa lopezobradorista en este 
trance parlamentario. [RETO DIARIO]  

Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI).- En entrevista para MVS, el 
coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, comentó: “La prioridad de nosotros está en 
tres rubros, cómo incidimos en mejorar la seguridad en este país; la segunda es cómo mejoramos la 
economía de las y los mexicanos, tenemos unos indicadores aceptables digamos macroeconómicos, 
pero la inflación está cabalgando y la tercera, cómo mejoramos la salud. En el caso de la primera, 
hoy mismo pediré yo a la Junta de Coordinación Política que reactive las dos comisiones que están 
detenidas en este momento, que es la bicameral de Seguridad Nacional y la bicameral de la Guardia 
Nacional, si desde los Congresos no impulsamos temas de seguridad nacional, pues difícilmente 
vamos a dar resultados”. [MVS]  

Diputados del PRI muestran su respaldo a Alejandro Moreno.- El Grupo Parlamentario del PRI en la 
Cámara de Diputados, dirigido por Rubén Moreira, cerró filas con su dirigente nacional tras este 
desaire en la Cámara de Senadores. En redes, la fracción hizo un llamado a la unidad y a la no 
confrontación; indicó que los tiempos actuales demandan lo mejor de todos los priistas. [MILENIO 
TELEVISIÓN] [RAZÓN]  

Rubén Moreira sentenció que Morena no ganará la CDMX: “Todo se les cae”.- El diputado del PRI, 
Rubén Moreira Valdez, advirtió que Morena no tiene posibilidad de ganar la jefatura de Gobierno de 
la Ciudad de México en las elecciones federales del 2024. De acuerdo con el legislador tricolor, la 
administración de la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum Pardo, ha sido “lamentable” tras los 
accidentes registrados en el Sistema de Transporte Colectivo Metro. Hechos que han enmarcado al 
gobierno de la también aspirante a presidencia y por ende a su partido. [INFOBAE]  
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INE niega medidas contra diputados por espectaculares a favor de Sheinbaum; continúa 
investigación.- La Comisión de Quejas y Denuncias del INE negó las medidas cautelares contra los 
espectaculares colocados por diputados de Morena en favor de la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, ya que estos fueron retirados. Sin embargo, señalan que la Sala 
Especializada del Tribunal Electoral será la encargada de determinar si se violó la ley electoral. Las 
denuncias contra los espectaculares fueron interpuestas por PAN, PRI, PRD y el coordinador de los 
diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, por actos anticipados de  precampaña 
y campaña, uso indebido de recursos públicos y promoción personalizada. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

DIPUTADOS 
Inaceptable que participe un ex funcionario chavista en el diseño de contenidos de la secretaría de 
Educación Pública: PAN.- Los gobiernos populistas de América Latina se han caracterizado por el 
adoctrinamiento en la educación, principalmente a nivel básico, para crear sentimientos e ideología 
a favor de sus movimientos. En Bolivia por ejemplo realizaron “Las aventuras de Evito”, en Venezuela 
durante las fiestas decembrinas, Nicolás Maduro distribuyó 12 millones de juguetes de “Súper 
Bigote” y Cilita, que es una representación del dictador y su esposa como superhéroes. “No podemos 
permitir que López Obrador y su gobierno pretendan propagar su ideología a través de la educación 
a nuestros niños y jóvenes”, señaló Mariana Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos 
Internacionales del CEN del PAN. [HOJA DE RUTA]  

Senado envía a comisiones minuta de reforma electoral.- La Mesa Directiva del Senado de la 
República notificó al pleno que envió a comisiones la minuta de la Cámara de Diputados 
correspondiente al paquete de cuatro leyes pendientes del plan B de la reforma electoral, al tiempo 
que la presidenta de la Comisión de Gobernación, Mónica Fernández Balboa, anunció que convocará 
a las comisiones dictaminadoras hasta la próxima semana. [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [24 HORAS]  

OPINIÓN 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Santiago Creel Miranda, en Sesión de Congreso 
General, en modalidad presencial, declaró formalmente la apertura del Segundo Periodo de Sesiones 
Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. Con la presencia del Senador Alejandro 
Armenta Mier, Presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Creel Miranda hizo la 
declaratoria, del inicio del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio. 
Con la asistencia de 398 diputadas y diputados, así como 83 senadoras y senadores, se declaró el 
quórum legal para la apertura del periodo (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Santiago Creel Miranda, explicó al pleno de senadores (83) y 
diputados (¡398!, de 500), el episodio que, ayer, dio la vuelta al mundo. -“Porque los integrantes de 
la escolta, están armados y en este salón de sesiones no pueden entrar armados; convenimos con la 
secretaría de la Defensa Nacional, el protocolo correspondiente para honrar a nuestra Bandera”. -
“No puedo permitir armas en este salón de sesiones, que es un Parlamento, que es una soberanía, 
el Congreso de la Unión, al cual me debo” (…) [LOS TRES PODERES] Del tema escriben: EN PRIVADO 
[MILENIO/p.3]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.7]; RAYUELA 
[JORNADA(CP]; BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2] 

COLUMNA/PRESENCIA/ (…) Este jueves arribarán a Nuevo Laredo el dirigente nacional del PAN, 
Marko Cortés y el diputado federal y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
para acompañar a la candidata a senadora Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez en un evento 
vespertino en el Salón de Richard & George, obviamente Luis Cachorro Cantú, como presidente 
estatal del partido actuará como anfitrión de los destacados visitantes (…) [NOTICIAS DE TAMPICO] 
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COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
envió una invitación al magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, y al resto de los magistrados para acudir a 
una reunión al palacio legislativo, para dialogar sobre cómo pueden acatar distintas sentencias del 
Tribunal. Mier ha expresado su inconformidad, especialmente, con la resolución que modifica la 
convocatoria para elegir a consejeros del INE. [UNIVERSAL/p.2] Opina del tema: CAFÉ POLÍTICO 
[ECONOMISTA/p.39] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) la presidencia de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional hoy 
quedó en el olvido, sin trabajos y hasta sin presidente. “No está funcionando, está detenida. No 
sesiona, creo que no tiene ni presidente. (…) No se ha echado a andar tampoco la bicameral de la 
Guardia Nacional”, deslizó ayer el priista Rubén Moreira. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…)  Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 
Parlamentario del PRI, en el marco de la sesión de Congreso General que apertura el segundo periodo 
ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, señalo que su grupo busca 
un consenso para el proceso de selección de cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional 
Electoral (INE), y que sean las y los mejores mexicanos quienes ocupen esos cargos (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ El líder de los diputados del tricolor, Rubén Moreira Valdez, subió a sus 
redes sociales una fotografía con Alejandro Moreno Cárdenas como un mensaje que en San Lázaro 
existe respeto y confianza al líder nacional de ese partido de cara al inicio del periodo ordinario de 
sesiones en el Congreso... (…) [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/QUEBRADERO/(…) Luis Espinosa Cházaro y Miguel Ángel Mancera, del PRD, nos dicen 
que “nos están haciendo a un lado” con el acuerdo PAN-PRI para la designación del candidato a la 
Presidencia. Tienen razón, pero resulta que su partido a veces se ve como en etapa de extinción. 
[RAZÓN/p.2] Escriben del tema: DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2]; USO DE RAZÓN 
[FINANCIERO/p.30]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS (…) El coordinador del Grupo Parlamentario de MC 
en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez-Máynez, aseguró que a diferencia de las otras fuerzas 
políticas que están concentradas en la polarización y el proceso electoral del próximo año, 
Movimiento Ciudadano es propositivo y tiene una agenda legislativa en favor de los derechos 
humanos (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/La estrategia fascista y su origen del PAN.- (…) los azules “están 
muy preocupados porque cada vez pierden más en la ciudad, y la verdad porque encabezamos las 
encuestas aquí y en el país; entonces lo que buscan es atacar, esa es su manera de hacer política”. 
Sin duda toda una guerra sucia que obedece a la estrategia de repetir mentiras mil veces hasta que 
se conviertan en verdades y así, meter miedo a la ciudadanía con el fin de influir en ella, maniobra 
que ha usado el fascismo en el mundo (…) y han emprendido en contra de Claudia Sheinbaum. 
[HERALDO/p.14-15] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Las interminables mentiras y promesas falsas de López 
Obrador.- (…) Efectivamente, en ese año el gobierno federal ordenó la extinción masiva de 
fideicomisos de manera arbitraria, sin ningún diagnóstico ni planes para implementar su 
desaparición, jamás supimos cómo se garantizaría el cumplimiento de las obligaciones, ni el destino 
de los recursos recuperados que ascendió a los 130 millones de pesos. [HERALDO/p.14-15] 
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ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Por fin muestran sus verdaderos rostros.- A dos meses 
de que concluyan su periodo como consejeros electorales, Lorenzo Córdova y Ciro Murayama 
abiertamente asumen el papel de operadores políticos de la oposición y adversarios de la 4T. De por 
sí ya lo eran, pero por lo menos parecían tratar de disimularlo en público, en cambio ahora ya no 
tienen el menor rubor en salir a los medios y mostrar su total carencia de imparcialidad; parecen 
haber olvidado que aún son integrantes de un organismo supuestamente autónomo, por fin 
muestran su verdadero rostro (…) [HERALDO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/¡Fin de los despojos ilegales!.- La vivienda y todo lo que tenga que 
ver con ella la convirtieron en un negocio. Los sexenios pasados encontraron una mina de oro no 
solo en la construcción desordenada de viviendas, sino también en los despojos. No contentos con 
condenar a miles de personas a una vivienda con graves carencias, también hicieron del despojo un 
negocio que ha afectado a cerca de 60 mil derechohabientes, entre ellos a miles de familias juarenses 
(…) [DIARIO DE CIUDAD DE JUÁREZ] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/(…) De cara al inicio del Periodo Ordinario de Sesiones en el Congreso de 
la Unión, los grupos parlamentarios de Morena de las Cámaras de Diputados y de Senadores 
celebraron su IV y X Reunión Plenaria, respectivamente. Si bien estos encuentros son habituales, en 
esta ocasión ambos se vieron influenciados por el momento político-electoral que se vive 
actualmente en México (…) [24 HORAS/p.10] El tema se comenta en: TELÉFONO ROJO [24 
HORAS/p.5] HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/(…) Hasta la próxima semana se discutirá, en comisiones del Senado, 
el artículo pendiente del Plan B de Reforma Electoral, sobre la llamada “cláusula de vida eterna”, que 
propone transferir votos entre partidos políticos, aprobado en San Lázaro, pero modificado en la 
Cámara alta. [RAZÓN/p.7] El tema se comenta en EN LA MIRA [UNIVERSAL/p.7]; LA CUERDA DEL 
CIUDADANO [UNIVERSAL/p.17]; SIGNOS VITALES [FINANCIERO/p.27]; LA DIVISA DEL PODER [24 
HORAS/p.4]; NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.12]; NÚMERO CERO [EXCÉLSIOR/p.13]; OMNIA 
[HERALDO/p.11]; GUILLERMO LERDO DE TEJADA SERVITJÉ [HERALDO/p.14]; PAULA RAMIRE 
HÖHNE [ECONOMISTA/p.28] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el encuentro más esperado ayer durante la sesión de Congreso 
General en el Palacio de San Lázaro era el del coordinador de los senadores del PRI, Miguel Ángel 
Osorio Chong, con el diputado y dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno (…) sin embargo, 
el hidalguense dejó esperando a su correligionario. [MILENIO/p.2] Comentan el tema: BAJO RESERVA 
[UNIVERSAL/p.2]; HISTORIAS DE REPORTERO [UNIVERSAL/p.5]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; GENTE DETRÁS DEL DINERO [RAZÓN/p.21]; EL PRIVILEGIO DE 
OPINAR [ECONOMISTA/p.41] 

ARTÍCULO/NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA/(…) La industria aeronáutica también atraviesa cambios 
sustanciales en términos de autonomía. La infraestructura que precisa México para establecer mayor 
conectividad y colocarnos junto a naciones más avanzadas en esta área implica concentrar esfuerzos 
en adecuar el marco legal aeroportuario y aeronáutico. El Presidente presentó una iniciativa ante la 
Cámara de Diputados para reformar 218 artículos de la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos. 
[JORNADA/p.14] Comenta el tema: DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4Dinero]; MANUEL J. 
JÁUREGUI [REFORMA/p.8] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_HERALDO_0_BENJAMINROBLES_CONSEJEROS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_DIARIO_0_LILIAAGUILAR_VIVIENDA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_24H_10_RICARDOMONREAL_PERIODOORDINARIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_24H_5_JOSEURENA_CORCHOLATAS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_24H_5_JOSEURENA_CORCHOLATAS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_24H_7_DOLORESCOLIN_CORCHOLATAS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_MILITARES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_UNIVERSAL_7_LUISCARDENAS_CONSEJEROS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_UNIVERSAL_17_EMILIRABASA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_FINANCIERO_27_SIGNOVITALES_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_24H_4_ADRIANTREJO_VIDAETERNACLAUSULA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_24H_4_ADRIANTREJO_VIDAETERNACLAUSULA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_EXC_12_NUDOGORDIANO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_EXC_13_NUMEROCERO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_HERALDO_11_OMNIA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_HERALDO_14_GUILLERMOLERDO_PLANB_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_ECO_28_PAULARAMIREZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_MIL_2_TRASCENDIO_ALITOYCHONG_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_TRIBUNAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_UNIVERSAL_5_CARLOSLORETDE_EXPEDIENTEOSORIO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_RAZON_2_ROZONES_MILITARES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_ALITOYCHONG_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_RAZON_21_GENTEDETRASDELDINERO_ALITOYCHONG_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_ECO_41_MANUELAJENJO_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_JORNADA_14_NAPOLEONGOMEZ_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_EXC_4D_DESDEELPISODEREMATES_LEYAVIACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_C_REFORMA_8_MANUELJJAUREGUI_CABOTAJEESPACIOAEREO_3DIP.pdf
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Presidente elogia a Cuauhtémoc Cárdenas por deslinde de Mexicolectivo.- Ante el deslinde de 
Cuauhtémoc Cárdenas de participar en Mexicolectivo, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
expresó su beneplácito por esa decisión, e inclusive, al responder si mantendría la percepción de que 
era su adversario político, dijo: “me dio mucho gusto lo del ingeniero. Yo no sabía, pero él ya lo había 
informado al grupo, lo que pasa es que lo siguieron manejando. Cuando me preguntan, pues yo 
respondí de la manera en que ustedes saben. [JORNADA / pp-p4] 

Se trasladarán operaciones de carga al AIFA desde mayo, confirma AMLO.- El gobierno acordó con 
las aerolíneas que solo mueven carga en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México que 
trasladen sus operaciones al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles entre mayo y junio próximos, 
informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Anunció, además, que ya se definió el número 
de vuelos de pasajeros en el aeropuerto de la CDMX, pues eran muchas operaciones y se trasladan 
voluntariamente al AIFA. [JORNADA / pp-p9] 

Citi expone ante AMLO su estrategia en México.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
reunió ayer con la directora ejecutiva de Citigroup, Jane Fraser, quien asistió a Palacio Nacional 
acompañada de Ernesto Torres Cantú, directo del Banco para América Latina. Fuentes cercanas al 
banco dijeron a Milenio que en la reunión se abordaron posibles negocios ajenos al proceso de venta 
de Banamex, pues Citi continuará su operación en el país, pero como institución corporativa. Por 
otro lado, Barclays estima que de concretarse la compra de Banamex por parte de Grupo México, el 
conglomerado minero sumará 25 por ciento de valor de mercado. [MILENIO / pp-p16] 

Gobierno plantea hoja de ruta para electrificar el transporte.- El gobierno federal presentó su plan 
para la electrificación llamado Hoja de ruta para la electrificación de autos en México, el cual busca 
emprender acciones en colaboración con el sector privado y académico, para fortalecer la 
competitividad y elevar la producción de unidades verdes. Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), dijo que “no hay tiempo que perder” ante la entrada de 
nuevos jugadores en el mercado, como es China y quien lleva ventaja en la manufactura, 
infraestructura y tecnología de autos eléctricos. [ECONOMISTA / p30] 

JUDICIAL 

Se derrumba versión de contador sobre secuestro contra García Luna.- Israel Ávila, ex contador y 
operador de la Federación de Sinaloa, quien aseguró que tenía a Genaro García Luna en su nómina, 
reconoció ayer que nunca conoció en persona al exsecretario de Seguridad Pública, tras ser 
interrogado por el abogado de este. Florian Miedel recordó al testigo que nunca había visto 
directamente a García Luna: “es correcto, jamás lo conocí en persona”, aceptó Ávila. [MILENIO / p11] 

ESTADOS 

Edomex entrega mil títulos de propiedad.- El gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo, 
entregó mil títulos de propiedad y posesión a mexiquenses que viven en nueve municipios de la 
región sur del estado, e indicó que mediante el programa Familias Fuertes en su Patrimonio, su 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_JORNADA_1.4_MECONGRATULO_CARDENAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_JORNADA_1.9_ELTRASLADODE_AIFA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_MIL_1.16_CITIEXPONEANTE_BANAMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_ECO_30_GOBIERNOPLANTEA_ELECTRIFICARTRANSPORTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_MIL_11_SEDERRUMBAVERSION_CASOGARCIA_12NACIONAL.pdf
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administración ha otorgado 43 mil 500 títulos de este tipo, lo que equivale a una superficie cercana 
a 46 millones de metros cuadrados o la extensión del municipio de Valle de Chalco. [LA RAZÓN / p11] 

Listo, operativo por visita del presidente de México: SSC.- Iovan Elías Pérez, secretario de Seguridad 
Ciudadana de Querétaro, informó que ya se diseñó y será desplegado un operativo con todo el 
estado de fuerza de la Policía Estatal, así como elementos de corporaciones municipales de la Zona 
Metropolitana y de corporaciones vecinas, con motivo de la visita a la entidad del presidente Andrés 
Manuel López Obrador el próximo 5 de febrero. El despliegue se realizará en el primer cuadro de la 
capital del estado y en zonas acondicionadas como helipuertos. [CÓDIGO QRO / pp-p5] 

“Jornadas Aquí Contigo serán semanales”: Josué Guerrero.- El gobernador de Querétaro, Mauricio 
Kuri, encabezó la Jornada aquí contigo, que se realizó en la unidad deportiva La Negreta, en el 
municipio de Corregidora, donde el secretario particular, Josué Guerrero, anunció que a partir de 
este año las jornadas se realizarán semanalmente, a fin de acercar a la población los servicios 
ofrecidos por las 26 dependencias que integran la administración estatal. [CÓDIGO QRO / pp-p3] 

SEGURIDAD 

“Crimen organizado, detrás de robo de cables en el Metro”.- Guillermo Calderón, director del 
Sistema de Transporte Colectivo Metro, aseguró que el robo de cable de la red de este sistema de 
transporte es tan recurrente y con volúmenes tan grandes que estas acciones ilícitas no se le pueden 
atribuir a delincuentes comunes, sino al crimen organizado. Aseguró que en 2022 se robaron 4 mil 
707 metros de cable de cobre, con un peso mayor a 32 toneladas. [FINANCIERO / p30] 

Mata a hija y a madre en MP; ya lo capturaron.- El doble feminicidio de Alondra Viviana Franco 
Tinoco y su madre, Liliana Tinoco Tovar, en el municipio de Poncitlán, convulsionó al estado de 
Jalisco, por lo que, en coordinación con autoridades de Nayarit, se realizó un gran operativo para dar 
con el paradero del presunto responsable, identificado como Cristofer “N”, que terminó con su 
captura la tarde de ayer. Reportes locales detallaron que el pasado martes, ambas mujeres, de 21 y 
46 años, acudieron al Ministerio Público de esa localidad a levantar una denuncia por violencia 
familiar, pero al entrar a la agencia, el agresor, presunta pareja sentimental de la joven, salió de su 
vehículo y les disparó, para luego huir rumbo a Nayarit. [LA RAZÓN / pp-p10] 

GENERAL 

Cometa verde sorprende en varios puntos de la Tierra.- El cometa C/2022 E3 ZTF pudo ser 
observado ayer desde varios puntos de la Tierra, un fenómeno que no se volverá a repetir en 50 mil 
años, destacó la NASA. En lugares como el desierto de San Luis Potosí o San Pedro Mártir, en Baja 
California, y otros estados de México se notó a simple vista. El cometa pasó a 42 millones de 
kilómetros de la Tierra, aproximadamente la tercera parte de la distancia del Sol a nuestro planeta. 
[EXCÉLSIOR / pp-17] 

ECONOMÍA 

Remesas rompen el techo.- Las remesas recibidas en México durante el 2022 ascendieron a 58 mil 
497 millones de dólares, un flujo sin precedentes para la captación de los llamados migradólares 
desde que Banco de México (Banxico) registra estos envíos. El flujo de transferencias que llegó a los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_RAZON_11_EDOMEXENTREGA_TITULOSDEPROPIEDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_CODIGO_1.5_LISTOOPERATIVO_HELIPUERTOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_CODIGO_1.3_JORNADASAQUI_JORNADAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_FINANCIERO_34_CRIMENORGANIZADO_CRIMENORGANIZADO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_RAZON_1,10_MATAAHIJAYAMADRE_HOMICIDIOENJALISCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_EXC_1.17_COMETAVERDE_COMETA_12NACIONAL.pdf
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hogares superó en 13.4% los envíos que hicieron los trabajadores mexicanos desplazados en el 2021, 
cuando también se registró un histórico con la entrada de 51 mil 586 millones de dólares. 
[ECONOMISTA / pp-p7] 
El peso se ubica en su mejor nivel en casi tres años gracias a la Fed.- Después de que el banco central 
estadounidense cumplió las expectativas del mercado y moderó el incremento para la tasa de interés 
de referencia, la moneda norteamericana mostró un debilitamiento, lo que propició que el peso 
registrara su mayor avance desde el 23 de diciembre del año anterior. Datos del Banxico indicaron 
que el tipo de cambio finalizó la jornada en 18.6591 pesos por billete verde, colocándose 
nuevamente en su mejor nivel desde el 19 de febrero del 2020. [FINANCIERO / p12] 
Sube Fed tasa un cuarto de punto y va por más.- La Fed no decepcionó a los mercados y subió en 25 
puntos base la tasa de interés, para ubicarla en un rango de 4.50 a 4.75 por ciento, su nivel más alto 
en 15 años. El mercado, que ya descontaba el alza, estuvo atento al tono del comunicado del Comité 
de Mercado Abierto y también a las declaraciones de Jerome Powell, quien dijo que se discute la 
posibilidad de dos alzas más a la tasa de interés. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Catean casa en Delaware.- La Policía Federal de Estados Unidos no halló ningún documento 
confidencial durante un registro en la casa de playa del presidente Joe Biden en Delaware, dijo ayer 
su abogado, tras requisas previas en otras propiedades suyas en busca de papeles clasificados 
indebidamente guardados. El abogado del Presidente hizo este anuncio aproximadamente tres horas 
después de informar que agentes del Departamento de Justicia registrarían la casa de Biden en el 
balneario Rehoboth. [HERALDO / p27] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_ECO_1.7_REMESASROMPEN_REMESAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_FINANCIERO_12_ELPESOSEUBICA_ELPESO_12NACIONAL.pdf
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LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

02/02/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“La escolta que envió la Secretaría de la Defensa la recibí yo en el vestíbulo y no en el 

salón de sesiones, esta llevaba la bandera y le pedí a la Mesa Directiva y a los 

integrantes de ambas Cámaras me acompañaran a rendirle honores y que la sesión la 

continuaríamos una vez que esto hubiese ocurrido, lo hice de esta manera porque 

venían armados con rifles, fusiles de alto poder y eso está prohibido en el recinto.  

Además, hay que recordar que estábamos en sesión de Congreso General y yo no iba 

a permitir como presidente de la Cámara y presidente de Congreso General que 

pasaran armas al salón de sesiones. Para mí la ley es la ley, la Constitución es la 

Constitución y conmigo se cumple la ley independientemente de los gritos y de los 

reclamos que yo escuchaba en el Pleno. De esa manera reafirmé que lo que le hace 

falta a este país y es lo que no ha entendido Morena, es que el Estado de Derecho está 

vigente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/18QM8gqczgFQRtNGXWhDZfRR1MalgEIke/view 

 

https://drive.google.com/file/d/18QM8gqczgFQRtNGXWhDZfRR1MalgEIke/view
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

“Como es costumbre, además por ley, el día de hoy se abre el periodo de sesiones y 

se instala el Congreso de la Unión para llevar a cabo sus sesiones ordinarias. Una de las 

cuestiones que está claramente establecido es que nadie puede entrar al salón de 

sesiones armado, porque es el lugar donde está la soberanía, los representantes 

populares, y porque hay una disposición expresa para ello. En esta ocasión, la 

instrucción que yo di fue que los elementos de Sedena no entraran armados. Insistieron 

que el armamento era parte de su equipo, pero si es parte de su equipo y no se iban a 

desarmar entonces no podían entrar al recinto donde sesiona el Congreso General. 

Pensamos que la mejor manera de hacer la ceremonia para honrar a nuestra bandera 

era fuera del salón de sesiones; así, por un aparte, no se desarma a nuestro Ejército y, 

por otra, cumplimos con la ley”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HaXC19HS5pyIgx5dSaQE5qF84Tz27sHF/view 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“Lo que hice fue aplicar la ley, el reglamento, primero la Ley del Congreso General, 

estamos en sesión de Congreso General, pero como también estamos en la Cámara 

de Diputados el reglamento en este caso es supletorio, apliqué los dos ordenamientos. 

Pero no solamente eso, apliqué también la práctica parlamentaria, no se permite la 

entrada de personal armado dentro del recinto donde se llevan a cabo las sesiones 

del Congreso General, no iba yo a proceder en sentido contrario a la ley y a la práctica 

parlamentaria.  

Claro, el Grupo Parlamentario de Morena y sus aliados quisieron inducir este conflicto 

donde no hay conflicto o donde no debe haber conflicto. Para Morena la ley no es la 

ley, es lo que ellos quieren, es lo que a ellos les conviene; obviamente para ellos ya 

empezó el 24, para mí no, pero para ellos sí. Esto es una cuestión y viene de una 

consecuencia de este adelantamiento de las campañas”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5Fo2gIG7ArwT5I&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21509&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5Fo2gIG7ArwT5I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21509&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5Fo2gIG7ArwT5I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21509&parId=root&o=OneUp
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“La ley es la ley”, defiende Santiago Creel al 

impedir ingreso del Ejército con armas a San 

Lázaro 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, defendió 

su actuar frente a la presencia armada del Ejército en San Lázaro al iniciar el Segundo 

Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso General. 

En entrevista con Joaquín López-Dóriga para Radio Fórmula el panista sentenció que 

no podía permitir el ingreso al salón de sesiones de personal militar armado. 

“Yo tomé la decisión de que no debía estar personal del Ejército con fusiles de alto 

poder dentro del recinto del Poder Legislativo porque la ley lo prohíbe y porque hay 

una práctica parlamentaria que hay que seguir”, sostuvo. 

Creel Miranda enfatizó que él no podía proceder en sentido contrario y acusó a 

Morena de querer inducir un conflicto cuando “no hay conflicto” y como antesala de 

las elecciones presidenciales del próximo año. 

“Para ellos ya empezó el 24. Esto es una cuestión que tiene y viene de una 

consecuencia del adelantamiento de las campañas electorales que propició el 

presidente, y ellos ya están en campaña, esto se vio con mucha claridad en el salón 

de sesiones.” 

Contextualizó que, anteriormente, se utilizó la banda de escolta de Protección Civil de 

la Cámara de Diputados, en tanto que en otra ocasión el personal militar ingresó sin sus 

cartuchos, situaciones que molestaron a la Sedena.  

“Yo no podía actuar en contrario, por más gritos y señalamientos, que sí los hubo. Yo 

los leo en una contienda en que quieren hacer avanzar sus intereses”, refirió. 

Dijo no haber hablado con la Sedena, si bien dentro de la Mesa Directiva se llegó al 

consenso de que el personal militar no ingresara armado al salón de sesiones, pero sí al 

vestíbulo. 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-ingreso-ejercito-armas-san-lazaro/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-ingreso-ejercito-armas-san-lazaro/
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Impide San Lázaro ingreso de escolta del Ejército 

al salón de Plenos 
Como no había ocurrido, el Ejército Mexicano envió a la Cámara de Diputados una escolta de 

bandera y una banda de guerra armados, como parte del ceremonial del inicio del periodo de 

sesiones ordinarias, pero la Mesa Directiva impidió que entraran al recinto y los honores a la bandera 

tuvieron que realizarse, por primera vez, en el vestíbulo. 

Los militares se presentaron a la cámara en informe de campaña y con sus fusiles. Morena objetó que 

no solo el presidente de la cámara, Santiago Creel Miranda (PAN) tenía que evitar la entrada de 

soldados con armas al pleno, sino incluso al Palacio Legislativo. 

La decisión del presidente del Congreso General, Santiago Creel Miranda (PAN), que respaldó la 

Mesa Directiva, desató un griterío entre las filas de Morena, que cantó el Himno Nacional y reclamó 

que los honores a la bandera no se llevaran a cabo en el salón de plenos. 

Creel atajó que, como presidente de la Cámara, su responsabilidad y obligación es garantizar la 

inviolabilidad del recinto parlamentario, como prevén el artículo 61, párrafo 2 de la Constitución y el 

numeral 2 del artículo 12 de la Ley Orgánica del Congreso. 

“¡Apátrida! ¡Traidor a la patria! ¡No eres rey!”, le reclamaban legisladores de Morena y PT. 

No obstante, Creel se mantuvo firme. 

Informó que los diputados decidieron salir al vestíbulo, donde se encontraba la escolta y la banda de 

guerra, del 104 Batallón de Infantería con sede la Ciudad de México. 

“La escolta está armada y en este salón de sesiones no pueden entrar hombres armados. Convenimos 

con la Secretaría de la Defensa Nacional el protocolo para hacer los honores a la bandera”, dijo. 

Cuando los legisladores de las bancadas y senadores de Morena terminaron de cantar el Himno, 

Creel reviró con un “¡Viva México!” Luego, dijo que, si bien entendía los reclamos por las circunstancias 

para desahogar el protocolo, “como presidente de la Cámara yo no puedo permitir armas en este 

salón de sesiones, que es un parlamento, que es una soberanía, que es el Congreso de la Unión, al 

cual me debo”. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/01/politica/impide-san-lazaro-ingreso-de-escolta-del-

ejercito-al-salon-de-plenos/?from=homeonline&amp;block=carousel&amp;opt=articlelink 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/01/politica/impide-san-lazaro-ingreso-de-escolta-del-ejercito-al-salon-de-plenos/?from=homeonline&amp;block=carousel&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/01/politica/impide-san-lazaro-ingreso-de-escolta-del-ejercito-al-salon-de-plenos/?from=homeonline&amp;block=carousel&amp;opt=articlelink
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Congreso abre periodo ordinario entre protestas 

por acceso a militares armados 
Entre protestas y gritos de legisladores morenistas por la negativa del diputado 

presidente Santiago Creel a permitir el acceso de la banda de guerra y escolta de la 

Secretaría de la Defensa Nacional con militares armados al salón de sesiones, el 

Congreso General declaró abierto este miércoles su nuevo periodo ordinario. 

El personal castrense permaneció en el vestíbulo principal del recinto, frente a la puerta 

de acceso al salón de plenos, donde finalmente se rindieron honores a la bandera en 

un protocolo acordado de última hora por el Congreso y la Defensa Nacional. 

Tras iniciar la sesión de Congreso General con un quórum de 398 de 500 diputados, 83 

de 128 senadores, y declarar abierto el periodo ordinario de sesiones, Creel invitó a las 

mesas directivas y líderes parlamentarios de ambas cámaras a salir al vestíbulo para 

rendir los honores al lábaro patrio, lo que generó la inconformidad de diputados de 

Morena. 

Al concluir la ceremonia y volver al salón de sesiones, los morenistas recibieron al 

diputado Santiago Creel con gritos de “¡vendepatrias!”, “¡apátrida!” y “¡traidor!”, 

exigiéndole permitir el acceso a la escolta militar y a la banda de guerra con todo y 

sus fusiles, mientras los panistas respondieron en defensa de su correligionario con la 

consigna de “¡presidente, presidente!”. 

“Los honores a la bandera se hicieron en el vestíbulo porque los integrantes de la 

escolta están armados y en este salón de sesiones no pueden entrar armados. 

Convenimos con la Secretaría de la Defensa Nacional el protocolo correspondiente 

para honrar a nuestra bandera”, explicó el presidente del Congreso General desde la 

tribuna. 

No obstante, los representantes lopezobradoristas lo acallaron entonando a capella el 

Himno Nacional, lo que se repitió después con el acompañamiento de la banda de 

música del Ejército Mexicano, (instalada previamente y sin armas en el palco de 

invitados). El líder parlamentario de Morena reprobó la conducción de la sesión en un 

mensaje en redes sociales: 

“Lamentable la conducción del diputado Santiago Creel en la sesión de Congreso 

General, constitucional. Habló de diálogo sin dialogar. Le ganó su protagonismo. Al 

final demostró falta de pericia, sensibilidad y de recursos parlamentarios”. 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso-abre-periodo-ordinari-protestas-militares 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso-abre-periodo-ordinari-protestas-militares
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Abren periodo entre reclamos y gritos de 

'vendepatrias' 

En una ceremonia con reclamos, en la que hubo una escolta armada y se escuchó 

dos veces el Himno Nacional, fue inaugurado el segundo periodo ordinario de sesiones 

del segundo año de la 65 Legislatura en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Tras la declaratoria de quórum, que sumó 83 senadores y 398 diputados presentes, el 

Presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dio inicio a la sesión 

de Congreso General en modo presencial. 

Luego de declarar inaugurado el periodo de sesiones, Creel y el Presidente del Senado, 

el morenista Alejandro Armenta, salieron del Salón de Sesiones para rendir honores a la 

Bandera en el vestíbulo del Edificio A de San Lázaro. 

Tras la ceremonia, los Presidentes de las Cámaras del Congreso regresaron al Salón de 

Plenos y, ante el reclamo de los morenistas, Creel aclaró a los legisladores que por 

acuerdo de las mesas directivas la ceremonia se hizo en el vestíbulo porque los 

integrantes de la escolta estaban armados. 

Legisladores comenzaron a entonar el Himno Nacional y al finalizar Creel dio un 

mensaje. "No puedo permitir armas en el Parlamento, es una soberanía a la cual me 

debo", dijo, tras lo cual invitó a entonar el Himno Nacional con el acompañamiento de 

la banda del Ejército y Fuerza Aérea. 

Entre gritos de legisladores, Creel, Armenta y comitiva se retiraron para rendir honores 

de despedida a la Bandera, la cual se podía observar desde las pantallas del salón de 

plenos. 

Panistas gritaron ¡Presidente! y el grupo mayoritario "¡Apátrida!" y "¡Vendepatrias!". 

El petista Gerardo Fernández Noroña pidió el uso de la palabra, lo cual le fue negado, 

por tratarse de una ceremonia solemne. Al someterse a votación el acta de la sesión, 

los gritos continuaron y no fue aprobada por la mayoría. 
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Creel dio por terminada la sesión de Congreso General y los diputados fueron citados 

a sesión mañana jueves en modalidad semipresencial. En tanto, el Senado inicia hoy 

mismo sus trabajos legislativos. 

 

https://www.reforma.com/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-

vendepatrias/ar2545739?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_ca

mpaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional 

 

 

 

https://www.reforma.com/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias/ar2545739?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias/ar2545739?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias/ar2545739?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Congreso General inicia Segundo Periodo 

Ordinario de Sesiones y estas son sus prioridades 

En punto de las 11:40 horas de este 1 de febrero inició la sesión de Congreso General, 

para la apertura del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de 

ejercicio de la LXV Legislatura. 

Así, la Comisión Permanente concluyó sus trabajos del receso legislativo y dio paso a 

la sesión que convocó a los 500 diputados federales y a los 128 senadores que 

conforman el Congreso de la Unión. 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, declaró abierto el periodo 

ordinario y la banda de guerra de la Secretaría de la Defensa Nacional rindió honores 

a la Bandera Nacional e interpretó el Himno Nacional. Previamente, todos los grupos 

parlamentarios realizaron sus reuniones plenarias para fijar sus agendas. 

Las prioridades para 2023 son: En el PRD, la mayor atención la pondrán en la elección 

de consejeros del INE. 

-Para el PAN, lo más importante será impulsar un paquete de reformas para evitar 

más accidentes en el Metro, entre ellas la ley de capitalidad. 

-Para el PRI, la mayor atención será impulsar iniciativas para que el narco no se 

involucre en el proceso electoral. 

-Morena tendrá como prioridad darle cause a todas las propuestas presidenciales en 

el último tramo del sexenio; la primera para legalizar el cabotaje en México, además 

de crear la llamada "Aerolínea del Bienestar". 

-El Partido Verde seguirá con propuestas ambientales. 

-El Partido del Trabajo seguirá con iniciativas laborales. 

-Movimiento Ciudadano va por la eliminación de la prisión preventiva oficiosa, la 

reducción de las jornadas laborales, el seguro de desempleo, la cobertura universal 

para las infancias con cáncer y el derecho a la vivienda digna, entre otras. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-general-inicia-segundo-periodo-

ordinario-de-sesiones-y-estas-son-sus-prioridades 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-general-inicia-segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-y-estas-son-sus-prioridades
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-general-inicia-segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-y-estas-son-sus-prioridades
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Periodo Ordinario del Congreso inicia con 

reclamos a Creel por molestia de Morena y gritos 

de “chachalacas” 
El Congreso General inició el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones y el protocolo para rendir 

honores a la bandera abrió la primera confrontación en San Lázaro. 

Durante la apertura del Segundo Periodo de Sesiones, del segundo año de ejercicio de la LXV 

Legislatura, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, salió a la parte delantera del 

recinto para rendir honores a la bandera, pero la bancada de Morena se molestó porque aseguró 

que debían hacerse dentro del pleno. Explicó que así se determinó porque la escolta militar estaba 

armada. 

"Hicimos los honores de la bandera afuera porque los integrantes de la escolta están armados, y no 

pueden entrar armados a este pleno, por eso convenimos que así fuera", declaró el diputado del 

PAN. 

Pese a ello, ya en el pleno, la bancada de Morena comenzó a entonar el himno nacional y gritó 

"irrespetuoso" al presidente de San Lázaro. 

"Entiendo la circunstancia en que se convino; sin embargo, como presidente no puedo permitir 

armas en este salón, que es una soberanía, que es el Congreso de la Unión al cual me debo", insistió 

Creel, quien así declaró formalmente abierto el periodo. 

"Se abre el segundo periodo ordinario de sesiones que va a concluir el 30 de abril de este año", 

indicó. 

Posteriormente, la banda de guerra entonó, de manera formal, el himno nacional, a la vez que 

Santiago Creel indicó que saldría nuevamente al frontispicio para despedir a la bandera. 

Ante esa circunstancia, los legisladores de Morena volvieron a arremeter contra Creel, a quien le 

gritaron "apátrida", mientras que los panistas respondieron: "Cállense chachalacas". 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/periodo-ordinario-del-congreso-inicia-con-

reclamos-creel-por-molestia-de-morena-y-gritos-de-chachalacas 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/periodo-ordinario-del-congreso-inicia-con-reclamos-creel-por-molestia-de-morena-y-gritos-de-chachalacas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/periodo-ordinario-del-congreso-inicia-con-reclamos-creel-por-molestia-de-morena-y-gritos-de-chachalacas
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Polemizan Creel y Mier por militares armados en pleno 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el Presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier, polemizaron por la decisión del panista de 
no permitir que entraran al Salón de Plenos militares armados, para realizar los honores 
a la Bandera Nacional en la apertura del periodo ordinario de sesiones. 
 Creel argumentó que respetó la ley y la Constitución, mientras que Mier lo acusó de 

interpretar la legislación, de agraviar a la Jucopo y amagó con un comunicado para 

reconvenir sus decisiones. 

 

 

  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/polemizan-creel-y-mier-

por-militares-armados-en-pleno/ar2546060  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/polemizan-creel-y-mier-por-militares-armados-en-pleno/ar2546060
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/polemizan-creel-y-mier-por-militares-armados-en-pleno/ar2546060
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Diputados rechazan entrada de militares con 

armas largas en el Palacio Legislativo 

En una confrontada ceremonia de arranque de los trabajos del periodo ordinario de 

sesiones en la Cámara de Diputados, legisladores de la oposición estallaron contra 

elementos del Ejército presentes con armas largas en el interior del Palacio Legislativo. 

Luego de que, por primera vez, la escolta y la banda de guerra de la Secretaría de la 

Defensa Nacional acudieron con tremendas metralletas R-15, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, impidió su acceso y ordenó la 

ceremonia en el vestíbulo del recinto con los militares armados. 

“No podemos permitir que entren los elementos armados al salón de sesiones”, 

exclamó entre gritos de protesta de Morena y el PT, y el reconocimiento y 

exclamaciones de apoyo del PAN. 

“¡Ignorante!”, “¡burro!”, “¡traidor”!, le gritaron desde las curules de los legisladores de la 

llamada Cuarta Transformación. “¡Pre-si-dente!”, respondieron de pie los panistas con 

fuerte coro al unísono. 

“Yo tengo que cuidar la soberanía de este recinto”, argumentó Creel Miranda. 

Y entre gritos y el desorden en el Pleno, diputados de Morena y PT entonaron el Himno 

Nacional por su lado. Luego el presidente de la Mesa Directiva ordenó de nuevo 

entonar el Himno al compás de la Orquesta Sinfónica de la Secretaría de la Marina. 

Enseguida, se dirigió con los integrantes de la Mesa Directiva a realizar los honores a la 

bandera afuera, en el vestíbulo frente al salón de sesiones. 

Se argumentó que si bien es el presidente de la Mesa Directiva quien solicita y autoriza 

la entrada tradicional de los soldados al recinto de la Cámara de Diputados en algunas 

ceremonias de inicio de sesiones, no se autoriza que acudan con armas largas, aunque 

las metralletas llevaban los cargadores vacíos. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/01/diputados-rechazan-entrada-

de-militares-con-armas-largas-en-el-palacio-legislativo/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/01/diputados-rechazan-entrada-de-militares-con-armas-largas-en-el-palacio-legislativo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/01/diputados-rechazan-entrada-de-militares-con-armas-largas-en-el-palacio-legislativo/
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Congreso abre periodo ordinario entre protestas por 
acceso a militares armados al Senado 

 
Entre protestas y gritos de legisladores morenistas por la negativa del diputado presidente Santiago Creel 
a permitir el acceso de la banda de guerra y escolta de la Secretaría de la Defensa Nacional con militares 
armados al salón de sesiones, el Congreso General declaró abierto este miércoles su nuevo periodo 
ordinario. 
 
https://www.milenio.com/politica/congreso-abre-periodo-ordinari-protestas-militares 
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Congreso General inicia periodo ordinario de 

sesiones entre gritos y protestas 

En el inicio del periodo ordinario de sesiones, el Grupo parlamentario de Morena realizó 

manifestaciones de inconformidad contra el diputado presidente Santiago Creel, por 

no permitir el acceso al salón de sesiones de la banda de guerra de la escolta de la 

Sedena con militares armados.  

 

El presidente de la Mesa Directiva explicó que, de acuerdo con la Constitución, la ley 

y el reglamento de la Cámara, no pueden entrar personas armadas al recinto. Ante el 

suceso,  

 

Creel Miranda convocó a las mesas directivas parlamentarias de ambas Cámaras a 

salir al vestíbulo para rendir los honores a la bandera, en un protocolo acordado de 

última hora por el Congreso y la Defensa Nacional. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACzxDej9a%2DzpaqY&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%212712&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACzxDej9a%2DzpaqY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212712&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACzxDej9a%2DzpaqY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212712&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Morena llama a Santiago Creel traidor y 

vendepatrias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Se instaló este miércoles el nuevo periodo 

ordinario de sesiones, pero surgieron protestas porque el presidente de la Mesa 

directiva de la Cámara de Diputados, el panista, Santiago Creel, no permitió el ingreso 

al Pleno de elementos armados del Ejército para rendirle honores a la bandera 

argumentando que la Ley Orgánica lo prohibía. Los legisladores del bloque oficialista 

lo tacharon de traidor y vendepatrias. A pesar de estos reclamos los honores se 

realizaron en el vestíbulo principal del recinto. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AED8x8%5FD1K7mq1Y&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%212729&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AED8x8%5FD1K7mq1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212729&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AED8x8%5FD1K7mq1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212729&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Arranca Segundo Periodo del Congreso con 

disputa e insultos por escolta del Ejército 

El Segundo Periodo de Sesiones del Segundo Año de la LXV Legislatura arrancó con 

una disputa entre Morena y la oposición, debido a que no se permitió que los honores 

a la bandera se realizarán dentro del salón de sesiones ya que la escolta del Ejército 

acudió armada. 

Una vez declarado el inicio del nuevo periodo legislativo, el presidente del Congreso 

de la Unión, Santiago Creel Miranda, instruyó a coordinadores de las bancadas en el 

Senado y de la Cámara de Diputados y los integrantes de la Mesa Directiva a rendir 

honores a la Bandera en el vestíbulo. 

Luego de que la escolta de las Fuerzas Armadas concluyó esta parte del protocolo, los 

legisladores ingresaron nuevamente al salón, donde la bancada de Morena y aliados 

arrancó el reclamo por no haber entonado el Himno Nacional. 

Desde el lugar de los legisladores guindas emanaron múltiples insultos hacia el 

presidente del Congreso, que pronto se convirtieron en otro intercambio de palabras 

altisonantes con panistas. 

"Burro, traidor…" gritaban morenistas; "¡vieja pen....! se escuchó desde la bancada 

albiazul. 

"Si ustedes me lo permiten los honores a la bandera se hicieron en el vestíbulo porque 

los integrantes de la Escolta venían armados y en este salón de sesiones no puede 

entrar armados. Y convenimos con la Secretaría de la Defensa el protocolo 

correspondiente para honrar a nuestra bandera" 

El argumento no calmó los ánimos de los guindas, quienes se dispusieron a entonar el 

Himno, sin que PAN, PRI, PRD y MC los secundaran. Al terminar, Creel Miranda continuó 

con el orden del día que incluía la aprobación del acta de la sesión de hoy, lo cual no 

ocurrió. 

En un hecho inédito, la mayoría de la Cámara se negó a aprobar el acta. Entre insultos, 

gritos y manoteos, una vez declarada el acta como no avalada, la sesión se levantó. 
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Momento en que el Presidente del Congreso explica que no se permitió el ingreso de 

la escolta armada y Morena comienza a entonar el Himno Nacional por su cuenta. 

Momento en que el Presidente del Congreso explica que no se permitió el ingreso de 

la escolta armada y Morena comienza a entonar el Himno Nacional por su cuenta. 

https://www.razon.com.mx/mexico/arranca-segundo-periodo-congreso-disputa-e-

insultos-escolta-ejercito-515970 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/arranca-segundo-periodo-congreso-disputa-e-insultos-escolta-ejercito-515970
https://www.razon.com.mx/mexico/arranca-segundo-periodo-congreso-disputa-e-insultos-escolta-ejercito-515970
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Entre gritos, armas y reclamos a Creel, dio inicio el 

periodo ordinario en San Lázaro 

Este 1 de febrero dio inicio el nuevo periodo ordinario de sesiones en el recinto 

Legislativo de San Lázaro entre reclamos y gritos de los diputados morenistas, esta vez 

dirigidos al presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a candidato 

presidencial, Santiago Creel Miranda. 

Todo comenzó cuando Creel Miranda salió a las afueras del recinto para rendir 

honores de la bandera, lo que molestó a la bancada guinda y provocó reclamos 

hacia el presidente de la mesa directiva por “no respetar los símbolos patrios”, tal y 

como lo expresó la senadora Citlalli Hernández en redes sociales. 

En conferencia de prensa y luego, en Twitter, el diputado presidente respondió a las 

críticas y afirmó que la escolta de la Guardia Nacional, estaba armada con fusiles FX-

05 calibre 5.56 mm, por lo que por seguridad, determinó no llevar a cabo los honores 

al interior del recinto: “El amor a la patria empieza con el respeto a las leyes que ud y 

yo protestamos cumplir y hacer cumplir”, dijo. 

Por su parte, el coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge 

Álvarez Mayes calificó el acto de Creel como “protagónico y unilateral” y señaló que 

había alternativas con el fin de que la sesión de apertura del nuevo periodo se 

desarrollara en armonía. 

“Diputado. Esto no se trata de posturas frente a la militarización. Esto va de 

cumplimiento a la ley. Cumplir en fondo y forma es mi deber como Presidente del 

Congreso. Usted y  yo protestamos cumplir y hacer cumplir la Constitución y sus leyes. 

Sea consecuente”, contestó el panista. 

Entre tanto, el nuevo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión 

también arrancó con grandes pendientes para los legisladores que tendrán que 

sacar adelante. 

Entre los temas más relevantes se encuentra el cambio a leyes en materia electoral 

del llamado "Plan B" impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el 
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proceso de elección de 4 nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE); los 

cuales seguramente volverán a confrontarán a Morena con la oposición. 

https://politico.mx/entre-gritos-armas-y-reclamos-a-creel-inicio-el-periodo-ordinario-

en-san-lazaro 

 

 

https://politico.mx/entre-gritos-armas-y-reclamos-a-creel-inicio-el-periodo-ordinario-en-san-lazaro
https://politico.mx/entre-gritos-armas-y-reclamos-a-creel-inicio-el-periodo-ordinario-en-san-lazaro
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El Congreso inicia sesiones entre pleitos y honores 

a la bandera en el vestíbulo 
Con gran agitación y molestia por parte de los legisladores de Juntos Haremos Historia, se realizó la 

instalación del Congreso General para la apertura del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones de la 

65 legislatura del Congreso de la Unión. El motivo de la indignación, fue que el presidente de la mesa 

directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, indicó que acordaron que los honores a la 

bandera se realizarán en el vestíbulo del salón de sesiones y no al interior, razón por la que le 

empezaron a gritar, legisladores del grupo mayoritario. 

Tras la ceremonia, Creel Miranda indicó que el motivo de por el cual, se llegó a un acuerdo, es porque 

los integrantes de la escolta del Ejército Mexicano estaban armados y no podía permitir que 

ingresaran así al salón de plenos, momento en el que fue interrumpido por los legisladores de la Cuarta 

Transformación quienes entonaron a cappella el himno nacional. 

Tras retomar la palabra Creel Miranda indicó que dio inicio a los trabajos legislativos. “Entiendo las 

circunstancias en las cuales se convino este protocolo, sin embargo, como presidente del Congreso, 

no puedo permitir armas en este salón de sesiones que es un parlamento, que es una soberanía que 

es el Congreso de la Unión al cual me debo. Hoy primero de febrero del año 2023 y con la 

concurrencia de las y los legisladores que integran las cámaras de Senadores y Diputados que 

conforman el Congreso General, se abre el periodo de sesiones ordinario que va a concluir el 30 de 

abril de este año”, expuso. 

Durante la explicación, Creel Miranda, recibió gritos de traidor a la patria, ignorante, burro, entre otros 

calificativos que señalaban, legisladores y legisladoras como Andrea Chávez, que provocaron la 

reacción de diputadas panista que contestaron “Ya cállate pendeja”. 

Entre gritos, Creel Miranda, visiblemente molesto pidió desplegar todas las facultades del Congreso 

de la Unión para realizar su tarea legislativa y mantener un diálogo permanente entre ambas 

Cámaras. “Hemos convenido dentro del marco de nuestras respectivas competencias, colaborar y 

mantener un diálogo permanente para que nuestras cámaras de origen y en su caso, revisoras, poder 

entrar en un diálogo permanente para ambas cámaras puedan tener en el marco de sus atribuciones 

un diálogo, un intercambio de ideas, debates y acuerdos con el máximo respeto que merece esa 

soberanía”, dijo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/1/el-congreso-de-la-cdmx-inicia-sesiones-entre-

pleitos-honores-la-bandera-en-el-vestibulo-478032.html 

  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/1/el-congreso-de-la-cdmx-inicia-sesiones-entre-pleitos-honores-la-bandera-en-el-vestibulo-478032.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/1/el-congreso-de-la-cdmx-inicia-sesiones-entre-pleitos-honores-la-bandera-en-el-vestibulo-478032.html
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Impide Creel a Ejército entrar a salón de Plenos 

 Entre gritos y molestia por parte de morenistas, se realizó la instalación del Congreso 

General. El motivo fue que el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, ordenó que los honores a la bandera se realizaran 

en el vestíbulo.  

Creel Miranda explicó que el motivo fue porque los integrantes de la escolta del Ejército 

mexicano estaban armados y no podía permitir que ingresaran así al salón de Plenos. 

“En esta ocasión impedí el ingreso al salón de sesiones de personal armado del Ejército.  

El grupo de Morena impugnó mi decisión y esa decisión la reafirmé una y otra vez, al 

conducir las sesiones del Congreso General”, sostuvo el diputado Presidente. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Tmgbwd_9FZwib1_8hDGeadbergQ-AyuK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Tmgbwd_9FZwib1_8hDGeadbergQ-AyuK/view
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Ignacio Mier: "Jucopo hará un extrañamiento a 

Santiago Creel por mal manejo de Mesa 

Directiva" 

La Junta de Coordinación Política enviará un extrañamiento al presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, al excederse de sus funciones 

por no permitir el acceso al salón de plenos a la escolta del Ejército para rendir honores 

a la bandera durante la instalación del Congreso General para la apertura del 

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones de la 65 legislatura del Congreso de la Unión. 

Ignacio Mier, presidente de la Jucopo , en San Lázaro, indicó el tema se abordó en la 

reunión con los coordinadores parlamentarios, y tras ello, que se hará del conocimiento 

del diputado panista de las irregularidades en las que incurrió, pensando que fue una 

mala jornada, y buscando que no se repita. 

Expresó que también se busca que Creel Miranda no utilice el cargo que ostenta, y su 

protagonismo para alimentar sus aspiraciones de buscar la candidatura a la 

Presidencia de la República. “Y, finalmente lo vamos a invitar para conminarlo, por 

segunda ocasión, a que, entendemos, comprendemos sus aspiraciones de carácter 

político, pero no vamos a permitir que el cargo que tiene y la prerrogativa que tiene, 

la utilice violentando y agraviando a las y los diputados y a los órganos de gobierno 

establecidos dentro de la ley”, expresó. 

Mier indicó que entre los errores que cometió Creel están que acordó un protocolo de 

mutuo propio. Nunca convocó a su mesa directiva y fue decisión unipersonal, prohibir 

el acceso al personal militar.  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/1/ignacio-mier-jucopo-hara-un-

extranamiento-santiago-creel-por-mal-manejo-de-mesa-directiva-478140.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/1/ignacio-mier-jucopo-hara-un-extranamiento-santiago-creel-por-mal-manejo-de-mesa-directiva-478140.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/1/ignacio-mier-jucopo-hara-un-extranamiento-santiago-creel-por-mal-manejo-de-mesa-directiva-478140.html
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Citlalli Hernández acusó a Creel de “apátrida” y él se 

defendió: “La escolta venía armada” 

Este 1 de febrero dio inicio el segundo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, por lo 

que se llevaron a cabo honores a la bandera. Sin embargo, esta vez la ceremonia ocurrió al exterior del 

recinto, lo cual desató una discusión entre la senadora Citlalli Hernández y Santiago Creel, presidente de 

la Cámara de Diputados. 

Creel no permitió que la escolta de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entrara al salón de 

sesiones porque estaba armada. Esta decisión fue criticada por Citlalli Hernández, quien lo acusó de 

apátrida. 

La legisladora reprobó que la oposición a la autodenominada Cuarta Transformación (4T) se mostrara 

conforme con la medida que tomó Creel. Señaló que, en cambio, la bancada de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) y partidos aliados cantaron el himno nacional en respuesta. “Enojo en 

el Congreso General por el desprecio a los símbolos y homenajes patrios por parte del presidente 

@SantiagoCreelM. No permitió hacer honores a la bandera en el recinto.” 

“Los panistas le gritan: presidente. ¿Es lo mejor que tiene la derecha? ¡Apátrida! Cantamos el himno.” 

En respuesta a la crítica de la legisladora por Morena, el presidente de la Cámara de Diputados 

argumentó que por ley la ceremonia no se podía llevar a cabo dentro del recinto legislativo porque 

llevaban consigo armas. “Senadora. La escolta venía armada con fusiles FX-05 calibre 5.56 mm. Para 

conciliar honores e inviolabilidad del recinto se determinó un protocolo que cumpliera ambas cosas”. 

Además, Creel no se limitó a explicar su decisión sino que incluso aseguró estaba demostrando amor a 

México al hacer respetar la ley. “El amor a la patria empieza con el respeto a las leyes que ud y yo 

protestamos cumplir y hacer cumplir”. 

Su decisión generó opiniones a favor por parte de legisladores como Lilly Téllez y el senador 

independiente Emilio Álvarez Icaza. Sin embargo, también fue desaprobado no solo por Citlalli 

Hernández, sino por políticos tanto simpatizantes de la 4T como opositores, entre ellos Gerardo 

Fernández Noroña y Jorge Álvarez Máynez. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/citlalli-hernandez-acuso-a-creel-de-apatrida-y-el-se-

defendio-la-escolta-venia-armada/ 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/citlalli-hernandez-acuso-a-creel-de-apatrida-y-el-se-defendio-la-escolta-venia-armada/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/citlalli-hernandez-acuso-a-creel-de-apatrida-y-el-se-defendio-la-escolta-venia-armada/
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'Agarrón' en el día 1: pelean en Congreso por 

escolta del Ejército con armas 

Apenas inició el segundo periodo del segundo año de la sexagésima quinta legislatura 

y en San Lázaro ya empezaron las discusiones entre legisladores: en esta ocasión dividió 

opiniones la presencia de la Banda de Guerra de la Sedena.  

De acuerdo con la periodista Maru Rojas, de Radio Fórmula, quedaron instalados los 

trabajos del presente periodo ordinario, pero por primera vez no se aprobó el acta de 

la sesión en explicación más amplia, por lo que se citó a diputadas y diputados a la 

primera sesión ordinaria el día de mañana a las 11:00 horas. 

Lo anterior no fue la causa de la disputa, sino que el Presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se opuso a que los honores a la 

bandera y la Banda de Guerra se instalaran al interior del recinto. 

Esta no es la primera ocasión que los honores se llevan a cabo en el vestíbulo y que la 

Banda de Guerra toca en el corral posterior a las curules, sin embargo, lo que causó 

descontento fue que militares acudieron fuertemente armados por primera vez.  

La decisión del diputado panista recibió críticas de la Senadora de Morena, Citlalli 

Hernández, pues señaló que Santiago Creel prefirió despreciar los símbolos patrios y no 

que lo corearan "presidente".  

Creel aclaró que no permitió la participación del Ejército debido a que portaban armas 

de alto calibre.  

"La escolta venía armada con fusiles FX-05 calibre 5.56 mm. Para conciliar honores e 

inviolabilidad del recinto se determinó un protocolo que cumpliera ambas cosas. El 

amor a la patria empieza con el respeto a las leyes que ud y yo protestamos cumplir y 

hacer cumplir (sic)", expuso en su cuenta de Twitter.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/1/agarron-en-el-dia-1-pelean-en-

congreso-por-escolta-del-ejercito-con-armas-video-747811.html 

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/1/agarron-en-el-dia-1-pelean-en-congreso-por-escolta-del-ejercito-con-armas-video-747811.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/1/agarron-en-el-dia-1-pelean-en-congreso-por-escolta-del-ejercito-con-armas-video-747811.html
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Citlalli Hernández acusó a Creel de “apátrida” y 

él se defendió: “La escolta venía armada” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este 1 de febrero dio inicio el segundo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, por lo que se 

llevaron a cabo honores a la bandera. Sin embargo, esta vez la ceremonia ocurrió al exterior del recinto, lo 

cual desató una discusión entre la senadora Citlalli Hernández y Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados. 

Creel no permitió que la escolta de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entrara al salón de sesiones 

porque estaba armada. Esta decisión fue criticada por Citlalli Hernández, quien lo acusó de apátrida. 

La legisladora reprobó que la oposición a la autodenominada Cuarta Transformación (4T) se mostrara conforme 

con la medida que tomó Creel. Señaló que, en cambio, la bancada de Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena) y partidos aliados cantaron el himno nacional en respuesta. 

Citlalli Hernández acusó a Creel de “apátrida” y él se defendió: “La escolta venía armada” - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/citlalli-hernandez-acuso-a-creel-de-apatrida-y-el-se-defendio-la-escolta-venia-armada/
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Inicia periodo ordinario de sesiones de forma 

atropellada 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANA FRANCISCA VEGA).- El periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión tuvo un apertura muy 

atropellada; senadores y diputados federales se dieron cita en la Cámara de Diputados* para iniciar el Congreso General, pero el 

tema fue que elementos de la banda de guerra de la Sedena se presentaron al recinto legislativo armados. El incidente motivó el 

reclamo público de Santiago Creel, quien aseveró que como Presidente del Congreso no puede permitir armas en el salón de 

sesiones, lo que ocasionó gritos e insultos por parte de los legisladores de Morena y sus aliados.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1g8u63eMFICgc0mLu1c2qlxDWUZWXHv6U/view 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1g8u63eMFICgc0mLu1c2qlxDWUZWXHv6U/view
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Diputados y senadores de Morena se confrontan 

con Santiago Creel por militares armados 

Inició con un rezago de 4 mil iniciativas en San Lázaro y 610 minutas de ambas Cámaras 

y en medio de protestas dio comienzo el periodo  ordinario de sesiones del Congreso 

de la Unión  que concluirá el próximo 30 de abril. Las bancadas de los morenistas se 

inconformaron porque los honores a la bandera se llevaron a cabo en el vestíbulo 

principal de la Cámara de Diputados en lugar del salón de Plenos, esto debido a que 

de manera inédita los integrantes de la Banda de Guerra y de la escolta portaban 

armas largas. 

 El presidente de la Cámara baja, Santiago Creel, se trasladó hasta ese lugar 

acompañado por el presidente del Senado, el morenista Alejandro Armenta y otros 

legisladores. Ya en la tribuna,  

Creel Miranda dijo que el protocolo lo acordó con la Sedena porque los elementos de 

la escolta portaban fusiles FX05, calibres 5.56 aunque sin cartucho. Señaló que no podía 

autorizar la entrada de personal armado al salón de plenos.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pzkZUgE7WIjYu-lR8CgXk0YJAPYo5Thh/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1pzkZUgE7WIjYu-lR8CgXk0YJAPYo5Thh/view
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Entre gritos y reclamos dio inicio el Periodo Ordinario del 

Congreso de la Unión 

Con la sesión de Congreso General, dio inicio el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo 

año de la 65 Legislatura. Al acto, celebrado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, acudieron la banda 

de música y una escolta del Ejército, pero éstos últimos, por andar armados, permanecieron en el 

vestíbulo, desde donde rindieron honores a la bandera. Esta decisión molestó a los legisladores de 

Morena y sus aliados, pues sin importar que los militares cargaran armas largas, exigían entraran al 

ñrecinto. Ante el desconocimiento de la Ley, el presidente del Congreso, Santiago Creel, tuvo que 

explicarles. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/entre-gritos-y-reclamos-dio-inicio-el-periodo-ordinario-del-congreso-de-la-union/ 

 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/entre-gritos-y-reclamos-dio-inicio-el-periodo-ordinario-del-congreso-de-la-union/
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'Está prohibido entrar con armas': Creel justifica 

por qué no dejó entrar al Ejército al recinto 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que sólo 

aplicó el reglamento de la Cámara de Diputados y la ley de Congreso General al no 

dejar entrar elementos armados al Congreso de la Unión este miércoles.  

Con ello, consideró que no se excedió sus funciones, como calificó Ignacio Mier 

Velazco, líder de la bancada de Morena en San Lázaro, en tanto que la ley prohíbe la 

presencia de elementos armados en el Congreso de la Unión. 

"Apliqué la práctica parlamentaria. No se permite la entrada de personal armado al 

recinto donde se llevan a cabo las sesiones del Congreso general ni de las Cámaras, 

no iba a proceder en sentido contrario a la ley y  a la práctica parlamentaria", expresó 

Santiago Creel en entrevista con Joaquín López-Dóriga. 

Santiago Creel apeló al artículo 12 de la Ley General del Congreso de la Unión y el 25 

del Reglamento para decir que en el Salón de Sesiones no puede haber personal 

armado. Y señaló que él tiene las facultades para decidir qué es lo más conveniente 

para el recinto. Asimismo señaló que Ignacio Mier, más allá de buscar una 

confrontación como presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

debería apelar al diálogo y a la conciliación. 

Este miércoles, primer día del segundo periodo del segundo año de la LXV Legislatura, 

el diputado Santiago Creel se opuso a que los honores a la bandera y la Banda de 

Guerra se instalaran al interior del recinto; lo que causó descontento fue que militares 

acudieron fuertemente armados por primera vez. Santiago Creel Miranda acusó que 

Morena quiso inducir un conflicto donde  no lo hay porque "para Morena, la ley no es 

la ley, la ley es lo que ellos quieren". 

Creel Miranda acusó que el descontento de Morena tiene que ver con una 

preparación a las Elecciones de 2024. "Es un patrón constante de Morena no querer 

cumplir con la ley", dijo. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/1/esta-prohibido-entrar-con-

armas-creel-justifica-por-que-no-dejo-entrar-al-ejercito-al-recinto-747830.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/1/esta-prohibido-entrar-con-armas-creel-justifica-por-que-no-dejo-entrar-al-ejercito-al-recinto-747830.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/1/esta-prohibido-entrar-con-armas-creel-justifica-por-que-no-dejo-entrar-al-ejercito-al-recinto-747830.html
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Inicia periodo ordinario de sesiones con trifulca 

 Inició el periodo ordinario de sesiones en ambas cámaras; el tema de la elección de 

consejeros del INE y el Plan B son prioritarios. Por cierto, se abrió con una trifulca, 

diputados y senadores se confrontaron con Santiago Creel, presidente del Congreso, 

porque dijo: “Aquí armado no puede entrar nadie”.  

Parte de la revuelta tuvo que ver con elementos políticos, pero lo que indicó Creel fue 

que los integrantes de la escolta estaban armados y así no podían entrar al salón de 

sesiones. Aclaró que convinieron con la Sedena el protocolo correspondiente para 

honrar a la bandera. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xAm1YeqAaEfRfXyNx3kbl0_tCD3Jibon/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1xAm1YeqAaEfRfXyNx3kbl0_tCD3Jibon/view
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No permite Creel elementos armados del Ejército 

en el salón de sesiones 

Santiago Creel, presidente del Congreso, no permitió que elementos del Ejército 

Mexicano -escoltas y banda de guerra- entraran armados al salón de Plenos.  

Aunque existe el antecedente de que ya hubo cadetes del Heroico Colegio Militar con 

sables, en esta ocasión fueron más de 100 soldados con fusiles de alto calibre, por lo 

que el diputado Creel puntualizó que la ley es muy clara y no se permitiría la entrada 

a estos elementos. 

 No obstante, manifestó que convinieron con la Sedena el protocolo correspondiente 

para honrar a la bandera. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GZ3bCBQI3il1RtAjvtn8cpr3Abf-RpNc/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GZ3bCBQI3il1RtAjvtn8cpr3Abf-RpNc/view
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Periodo ordinario de sesiones inicia con pleitos 

 

El periodo ordinario en el Congreso inició con pleitos entre Morena y la oposición, 

generados por la decisión del presidente de la Cámara de Diputados, el panista 

Santiago Creel, de no permitir el ingreso de elementos armados del Ejército al Pleno 

para rendir honores a la bandera.  

El legislador puntualizó que la Ley Orgánica lo prohíbe, lo que generó una reacción de 

molestia por parte de los legisladores morenistas, quienes acusaron a Creel de falta de 

pericia, sensibilidad y recursos parlamentarios. 

 

https://drive.google.com/file/d/1A0kJgoZMXR6aysFJwKlzIBFc0KlGukTK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1A0kJgoZMXR6aysFJwKlzIBFc0KlGukTK/view
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"Creel se excedió en sus atribuciones" por impedir 

ingreso de militares armados: Mier 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

señaló que el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, se excedió en sus atribuciones al 

impedir que militares ingresaran armados a la sesión del Congreso General, con la que arrancaron los 

trabajos legislativos del Segundo Periodo de Sesiones del segundo año de la LXV Legislatura. 

En conferencia de prensa, el morenista anunció que el órgano de gobierno que dirige acordó enviar 

al diputado Creel Miranda un comunicado en el que se le señalarán las omisiones que cometió. 

Entre éstas, dijo que el presidente acordó el protocolo para rendir honores a la bandera de forma 

unipersonal, sin haber convocado a la Mesa Directiva, y que además interpretó de forma unilateral 

lo que es el recinto legislativo, pues éste no sólo es el salón de sesiones, sino hasta los jardines de San 

Lázaro. 

Acusó también que violentó la ley y el respeto que merecen los símbolos patrios y generó un agravio 

al Congreso de la Unión. 

Señaló que se excedió en sus atribuciones al no permitir que el diputado Gerardo Fernández Noroña 

interviniera. 

"El criterio que él ha utilizado es negarle nunca la palabra a un diputado, hoy lo hizo y entró en 

contradicción; pero no solo eso, entró en un diálogo violentando a la atribución que tiene como 

presidente del Congreso mexicano" 

Por ello dijo que la Junta de Coordinación Política enviará un comunicado “respetuoso, prudente” al 

presidente de la Mesa, pues quieren creer que "sólo fue un mal día, pero no queremos que se 

convierta en una mala semana". 

"Entendemos, comprendemos sus aspiraciones de carácter político, pero no vamos a permitir que el 

cargo que tiene, la prerrogativa que tiene, la utilice violentando y agraviando a las y los diputados y 

a los órganos de gobierno establecidos dentro de la ley… le vamos a recomendar que no le gane su 

activismo su protagonismo" 

https://www.razon.com.mx/mexico/creel-excedio-atribuciones-impedir-ingreso-militares-armados-

mier-516019 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/creel-excedio-atribuciones-impedir-ingreso-militares-armados-mier-516019
https://www.razon.com.mx/mexico/creel-excedio-atribuciones-impedir-ingreso-militares-armados-mier-516019
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Santiago Creel no permite entrada a banda de 

guerra y escolta del Ejército Mexicano al salón de 

Plenos 

Sesión de Congreso General, quedaron instalados formalmente los trabajos para el 

inicio del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones.  

El Ejército divide al Congreso, los legisladores de Morena lamentaron que el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, no permitiera la 

entrada ni de la banda de guerra ni de la escolta del Ejército Mexicano, porque venían 

fuertemente armados.  

Santiago Creel explicó: “Los integrantes de la escolta están armados y en este salón de 

sesiones no pueden entrar armados. Convenimos con la Secretaría de la Defensa el 

protocolo correspondiente”. 
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Artículo 25 de la Constitución prohíbe la entrada 

de personal armado a la Cámara de Diputados: 

Santiago Creel 

Este miércoles diputados y senadores dieron inicio al segundo periodo ordinario de 

sesiones de la LXV Legislatura y esto se dio en medio de gritos y reclamos. El presidente 

de la Mesa Directiva, el panista, Santiago Creel, pidió a los elementos del Ejército 

Mexicano que portaban la bandera de México salir del recinto porque se presentaron 

armados.  

A pesar de los reclamos de los legisladores de Morena, el panista aseguró haber 

respetado la ley.  

“Como, además estamos en la Cámara de Diputados, en sus instalaciones aplica el 

Artículo 25 de nuestra propia ley, en donde está estrictamente prohibido la entrada de 

personal armado”, indicó. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8P%5FOcLJY%5F7bOQ&cid=75F18D3264FE

E48F&id=75F18D3264FEE48F%212723&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8P%5FOcLJY%5F7bOQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212723&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA8P%5FOcLJY%5F7bOQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212723&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Inicia periodo de sesiones en medio de protestas 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Se inició el Segundo Periodo Ordinario de 

Sesiones en el Congreso de la Unión y, muy en el tono del momento político que vive 

el país, se inició en medio de la protesta de los legisladores de Morena y el PT, porque 

la ceremonia de honores a la bandera se realizó en el vestíbulo del Palacio Legislativo 

y no dentro del salón de Plenos.  

“Los honores en la bandera se hicieron en el vestíbulo, porque los integrantes de la 

escolta están armados.  

Y en este salón de sesiones no pueden entrar armados. Convenimos con la Secretaría 

de la Defensa el protocolo correspondiente para honrar a nuestra bandera”, explicó 

el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyqnqB9ckm6kpY&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212726&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyqnqB9ckm6kpY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212726&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyqnqB9ckm6kpY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212726&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Santiago Creel violentó el respeto que merecen 

los símbolos patrios: Ignacio Mier 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Con reclamos arrancó el nuevo periodo de 

sesiones en el Congreso; la presencia de elementos del Ejército con armas dividió a 

legisladores y es que la ceremonia de honores a la bandera a cargo de la Banda de 

Guerra de la Secretaría de la Defensa se realizó en el vestíbulo de la Cámara de 

Diputados y no en el salón de sesiones.  

De Morena llovieron reclamos al panista Santiago Creel, quien aclaró que solamente 

aplicó la Ley Orgánica del Congreso y el reglamento de la Cámara. “El argumento de 

ellos es que es parte de su uniforme, de su equipo son las armas, pero yo no puedo 

permitir armas de artillería adentro del recinto”, reiteró el panista.  

Para Morena hubo excesos de Creel Miranda. “Acordó un protocolo de motu propio, 

nunca convocó a su Mesa Directiva, interpretó él de manera unilateral lo que es recinto 

legislativo, violentó la ley y el respeto que merecen los símbolos patrios”, indicó el 

coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjEKKBHdGtFYi4&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%212727&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjEKKBHdGtFYi4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212727&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjEKKBHdGtFYi4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212727&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Abren periodo entre reclamos y gritos de 'vendepatrias' 
 
En una ceremonia con reclamos, en la que hubo una escolta armada y se escuchó dos veces el Himno 
Nacional, fue inaugurado el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la 65 Legislatura 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Tras la declaratoria de quórum, que sumó 83 senadores y 398 
diputados presentes, el Presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dio inicio a la 
sesión de Congreso General en modo presencial. 
Luego de declarar inaugurado el periodo de sesiones, Creel y el Presidente del Senado, el morenista 
Alejandro Armenta, salieron del Salón de Sesiones para rendir honores a la Bandera en el vestíbulo del 
Edificio A de San Lázaro.  
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias-20230201-2019704.html 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias-20230201-2019704.html
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diputados presentes, el Presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dio inicio a la 
sesión de Congreso General en modo presencial. 
Luego de declarar inaugurado el periodo de sesiones, Creel y el Presidente del Senado, el morenista 
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https://eldiariodeparral.mx/nacional/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias-20230201-2019704.html 
 
 

https://eldiariodeparral.mx/nacional/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias-20230201-2019704.html
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Impide San Lázaro ingreso de escolta del Ejército al salón 

de Plenos 

Como no había ocurrido, el Ejército Mexicano envió a la Cámara de Diputados una escolta de bandera y 

una banda de guerra armados, como parte del ceremonial del inicio del periodo de sesiones ordinarias, 

pero la Mesa Directiva impidió que entraran al recinto y los honores a la bandera tuvieron que 

realizarse, por primera vez, en el vestíbulo. Los militares se presentaron a la cámara en informe de 

campaña y con sus fusiles. Morena objetó que no solo el presidente de la cámara, Santiago Creel 

Miranda (PAN) tenía que evitar la entrada de soldados con armas al pleno, sino incluso al Palacio 

Legislativo. La decisión del presidente del Congreso General, Santiago Creel Miranda (PAN), que 

respaldó la Mesa Directiva, desató un griterío entre las filas de Morena, que cantó el Himno Nacional y 

reclamó que los honores a la bandera no se llevaran a cabo en el salón de plenos.  

 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/impide-san-lazaro-ingreso-de-escolta-del-ejercito-al-salon-de-plenos/ 

 

 

 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/impide-san-lazaro-ingreso-de-escolta-del-ejercito-al-salon-de-plenos/
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ab
ren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias/ar2545755 

 
 
 

 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias/ar2545755
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/abren-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias/ar2545755
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Con protesta por ingreso de elementos de SEDENA 

armados, se abre periodo ordinario en el Congreso de la 

Unión 

En un escenario inédito, con el ingreso de la banda de guerra como la escolta de la secretaría de la 

Defensa Nacional, esta mañana el Congreso de la Unión inició el segundo periodo de sesiones 

ordinarias del segundo año de la #LXVLegislatura. Teniendo como recinto sede la Cámara de 

Diputados, este suceso causó revuelo entre los legisladores, lo cual también causó que no se aprobara 

el acta de la apertura del Congreso General. Al finalizar la sesión de apertura de Congreso General, en 

conferencia de medios el líder del Senado, Alejandro Armenta, reconoció que si se violó la Ley relativa 

a símbolos patrios así como la del Congreso de la Unión, lo cual será revisado por el diputado 

presidente, Santiago Creel. 

 

https://eldemocrata.com/con-protesta-por-ingreso-de-elementos-de-sedena-armados-se-abre-periodo-ordinario-en-el-congreso-

de-la-union/ 

 

 

https://eldemocrata.com/con-protesta-por-ingreso-de-elementos-de-sedena-armados-se-abre-periodo-ordinario-en-el-congreso-de-la-union/
https://eldemocrata.com/con-protesta-por-ingreso-de-elementos-de-sedena-armados-se-abre-periodo-ordinario-en-el-congreso-de-la-union/
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Abren periodo entre reclamos y gritos de 'vendepatrias' 
 
En una ceremonia con reclamos, en la que hubo una escolta armada y se escuchó dos veces el Himno 
Nacional, fue inaugurado el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la 65 Legislatura 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Tras la declaratoria de quórum, que sumó 83 senadores y 398 
diputados presentes, el Presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dio inicio a la 
sesión de Congreso General en modo presencial. 
Luego de declarar inaugurado el periodo de sesiones, Creel y el Presidente del Senado, el morenista 
Alejandro Armenta, salieron del Salón de Sesiones para rendir honores a la Bandera en el vestíbulo del 
Edificio A de San Lázaro. 

 
 

https://diario.mx/nacional/abren-sesion-del-congreso-entre-reclamos-gritos-y-escolta-armada-20230201-2019698.html 

 

 

https://diario.mx/nacional/abren-sesion-del-congreso-entre-reclamos-gritos-y-escolta-armada-20230201-2019698.html
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El diputado Santiago Creel declaró la apertura del Segundo 

periodo de sesiones el segundo año de la LXV Legislatura 

 

En Sesión de Congreso General, en modalidad presencial, el presidente en funciones del Congreso 

General, diputado Santiago Creel Miranda, declaró formalmente la apertura del Segundo Periodo de 

Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-el-segundo-ano-de-

la-lxv-legislatura/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-el-segundo-ano-de-la-lxv-legislatura/
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-el-segundo-ano-de-la-lxv-legislatura/
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Segundo Periodo Ordinario de Sesiones enfrenta a 

Morena con Santiago Creel 

 

El Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso General de la Cámara de 

Diputados inició con un enfrentamiento entre Morena y el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

El motivo fue la decisión de Creel Miranda de rendir honores a la bandera afuera del 

recinto legislativo. 

Morena reclamó que el acto debía llevarse a cabo dentro. 

Hicimos los honores a la bandera afuera porque los integrantes de la escolta están 

armados y no pueden entrar armados a este pleno, por eso convenimos que así fuera”, 

explicó el diputado. 

La bancada de Morena insistió en su queda y calificó de “irrespetuoso” a Santiago 

Creel. 

https://lopezdoriga.com/nacional/segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-enfrenta-a-

morena-con-santiago-creel/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-enfrenta-a-morena-con-santiago-creel/
https://lopezdoriga.com/nacional/segundo-periodo-ordinario-de-sesiones-enfrenta-a-morena-con-santiago-creel/
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Comenzó reunión del Congreso General entre gritos y 

reclamos 

Esta mañana, se inauguró en una reunión el segundo periodo ordinario de sesiones del Segundo año 

de la 65 Legislatura en el Palacio Legislativo de San Lázaro en la Ciudad de México. El quórum sumó 83 

senadores y 398 diputados presentes, por lo que el Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, dio inicio a la sesión de Congreso General en modo presencial para luego acudir a los honores a 

la bandera. 

http://puentelibre.mx/noticia/gritos_vendepatrias_himno_reunion_reclamos_congreso_comenzar_general/ 

 

 

 

 

 

http://puentelibre.mx/noticia/gritos_vendepatrias_himno_reunion_reclamos_congreso_comenzar_general/
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Diputados y senadores de Morena se confrontan 

con Santiago Creel por militares armados 

Diputados y senadores de Morena se confrontaron con Santiago Creel, presidente de 

la Cámara de Diputados, ya que en la instalación del Congreso General, los honores a 

la Bandera se realizaron en el vestíbulo del Salón de Sesiones y no en el pleno como se 

acostumbra. 

Lo anterior se debió a que los integrantes de la escolta estaban armados y el panista 

Santiago Creel, presidente de la Cámara baja, dijo que no podían entrar. “Convenimos 

con la Secretaria de la Defensa (Nacional) el protocolo correspondiente para honrar a 

nuestra bandera”, afirmó. 

Eso conllevó a que morenistas le gritaran al exsecretario de Gobernación expresiones 

como “burro”, “traidor” e “ignorante”; mientras, los panistas, lo respaldaron con 

aplausos, pues la escolta que portaba la bandera no entró al pleno del recinto 

legislativo. “Como presidente del Congreso no puedo permitir armas en este Salón de 

Sesiones que es un parlamento, que es una soberanía, que es el Congreso de la Unión, 

al cual me debo”, respondió el panista ante críticas de los legisladores de Morena. 

En conferencia, Santiago Creel explicó que los integrantes de la escolta venía armada 

con fusiles FX-05 calibre 5.56 milímetros y señaló que las leyes parlamentarias señalan 

que el Salón de Sesiones es inviolable. 

“No podía, no puedo y tampoco lo haré en el futuro permitir la entrada del personal 

armado, así sea del Ejército o de cualquier otra corporación que utilice armas de 

fuego, en el Salón de Sesiones. Si quieren desplegar fuerzas armadas, lo pueden hacer 

en otros espacios, no en el espacio del parlamento, menos en una sesión del Congreso 

General. No hay un solo argumento que valga para violar la ley”, dijo. 

El artículo 25 del Reglamento de la Cámara de Diputados sostiene: “En el recinto estará 

estrictamente prohibida la entrada a toda persona armada. En caso de que alguien 

transgreda esta prohibición, el presidente hará que abandone el recinto por los medios 

que estime convenientes y lo pondrá a disposición de las autoridades competentes”. 

https://www.forbes.com.mx/diputados-y-senadores-de-morena-se-confrontan-con-santiago-creel-

por-militares-armados/ 

https://www.forbes.com.mx/diputados-y-senadores-de-morena-se-confrontan-con-santiago-creel-por-militares-armados/
https://www.forbes.com.mx/diputados-y-senadores-de-morena-se-confrontan-con-santiago-creel-por-militares-armados/
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Diputados y senadores de Morena se 
confrontan con Santiago Creel por militares 

armados  

 

 

Diputados y senadores de Morena se confrontaron con Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, 

ya que en la instalación del Congreso General, los honores a la Bandera se realizaron en el vestíbulo del Salón de 

Sesiones y no en el pleno como se acostumbra. 

Lo anterior se debió a que los integrantes de la escolta estaban armados y el panista Santiago Creel, presidente 

de la Cámara baja, dijo que no podían entrar. 

“Convenimos con la Secretaria de la Defensa (Nacional) el protocolo correspondiente para honrar a nuestra 

bandera”, afirmó. 

Eso conllevó a que morenistas le gritaran al exsecretario de Gobernación expresiones como “burro”, “traidor” e 

“ignorante”; mientras, los panistas, lo respaldaron con aplausos, pues la escolta que portaba la bandera no entró 

al pleno del recinto legislativo. 

 

Diputados y senadores de Morena se confrontan con Santiago Creel por militares armados (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-y-senadores-de-morena-se-confrontan-con-santiago-creel-por-militares-armados/
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Santiago Creel explicó por qué no dejó 
pasar a la escolta de la Sedena: “La Ley es 

la Ley” 
 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, publicó un video para reafirmar su 
postura sobre su negativa ante la presencia del personal del Ejercito Mexicano en la sala de sesiones 
de San Lázaro. De acuerdo al también integrante del Partido Acción Nacional (PAN), la escolta que 
pretendía pasar a las instalaciones violaba la Constitución Política por lo que ordeno no dejar pasar 
a los uniformados. 

Cabe mencionar que la postura del presidente del Congreso de la Unión fue criticada y señalada por 
los integrantes de la bancada de Morena, que en repetidas ocasiones comentaron en contra del 
blanquiazul por supuestamente no respetar los símbolos y homenajes patrios. Hecho por el cual lo 
calificaron de apátrida. 

Sin embargo, y entre la discusión en el Congreso, Santiago Creel mantuvo su decisión que pronto 
dividió a los presentes quienes debatían si estaba bien o no tal postura. El blanquizal no dudo en 
mandar un mensaje a sus compañeros para aclarar que, bajo su presidencia, no permitiría el 
incumplimiento de la Constitución Política. 

Santiago Creel explicó por qué no dejó pasar a la escolta de la Sedena: “La Ley es la Ley” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/santiago-creel-explico-por-que-no-dejo-pasar-a-la-escolta-de-la-sedena-la-ley-es-la-ley/
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“Apátrida”: PT y Morena insultan a Creel por no 

permitir que escolta armada ingresara al salón de 

sesiones 

En el inicio del periodo de sesiones, legisladores de la 4T tuvieron su primer choque con 

el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel. 

El detonante fue que Creel acordó con autoridades de la Secretaría de la Defensa 

Nacional que los honores a la bandera se llevarían a cabo en el vestíbulo del recinto 

legislativo de San Lázaro y no en el salón de sesiones como se lleva a cabo 

tradicionalmente, debido a que los integrantes de la escolta se encontraban armados. 

“Los honores a la bandera se hicieron en el vestíbulo porque los integrantes de la 

escolta están armados y en este salón de sesiones no pueden estarlo”, trató de aclarar 

el presidente de la Cámara mientras comenzaban a aumentar los gritos de reclamo. 

¡Ridículo!, ¡culero!, ¡apátrida!, ¡vendido!, fueron parte del coro casi anónimo, que surgió 

de las bancadas de Morena y del Partido del Trabajo.  

Minutos antes, Creel notificó que el acto protocolario se llevaría a cabo fuera del 

recinto del San Lázaro, a donde lo acompañaron de manera institucional Alejandro 

Armenta, presidente del Senado de extracción morenista.  

Adentro, en el pleno, la inconformidad se expandió como si fuera un virus de alto grado 

de contagio en medio de expresiones como ¡ignorante!, cuando Creel regresó al 

recinto.  

Un diputado de Morena invocó el Artículo 39 de la Constitución, el cual establece que 

la soberanía nacional reside esencial y originariamente en el pueblo, por lo que un 

panista respondió a lo lejos: “es el único artículo que te sabes”.  

Creel titubeó cuando las bancadas de Morena y PT comenzaron a entonar a capela 

el Himno Nacional, en tanto priistas y del Partido Verde sumaron sus voces, que cuando 

concluyó el presidente cerró con un “¡Viva México!”. 

https://latinus.us/2023/02/01/apatrida-pt-morena-insultan-creel-no-permitir-escolta-

armada-ingresara-salon-sesiones/ 

https://latinus.us/2023/02/01/apatrida-pt-morena-insultan-creel-no-permitir-escolta-armada-ingresara-salon-sesiones/
https://latinus.us/2023/02/01/apatrida-pt-morena-insultan-creel-no-permitir-escolta-armada-ingresara-salon-sesiones/
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Morena y oposición reclaman a Creel por negar 

acceso a militares; “la escolta venía armada con 

fusiles FX-05”, responde 

Con la certeza de que iba a aplicar al pie de la letra el reglamento, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, decidió realizar los honores a la 

bandera en el lobby del recinto legislativo y no en el salón de sesiones, con el 

argumento de que los militares encargados de hacer los honores a la bandera estaban 

armados. 

El problema, es que decidió no informar esa decisión a ningún coordinador 

parlamentario, hasta que se levantó de su curul en la Mesa Directiva para dirigirse a la 

puerta de salida del pleno, de acuerdo a diputados consultados por Latinus. 

A su paso hacia la salida del salón de sesiones, el presidente de la Cámara invitó a los 

coordinadores, quienes le hicieron el vacío, porque “íbamos a ir como sus escoltas a 

hacer los honores a la bandera, detrás de él”, comentaron en sus lugares legisladores 

de Morena. 

Coordinadores que asistieron al encuentro de la Jucopo señalaron que el 

vicecoordinador del PAN, José Elías Lixa, admitió que hubo una pifia por parte de Creel 

Miranda, pero pidió que el resolutivo con los señalamientos no quedara por escrito, sino 

en una reunión con el panista. 

Al final, la mayoría rechazó la propuesta, por lo que Lixa se comprometió a revisar los 

términos del resolutivo de la Jucopo, y hasta el momento, la bancada del PAN no ha 

emitido un pronunciamiento público. 

La decisión de Creel Miranda motivó la primera coincidencia en meses entre 

legisladores de la 4T y la oposición, incluido Jorge Álvarez Máynez coordinador de 

Movimiento Ciudadano. “Inédito el desaseo con el que Santiago Creel decidió 

manchar una sesión del congreso general”, escribió el líder emecista en su cuenta de 

twitter. 

Álvarez Máynez subrayó que “fue un acto protagónico y unilateral. Había muchas 

alternativas para que la sesión se desarrollara en armonía como amerita la ocasión y 
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ha sucedido cientos de veces”. “Esto no se trata de posturas frente a la militarización. 

Esto va de cumplimiento a la ley. Cumplir en fondo y forma es mi deber como 

presidente del Congreso. Usted y yo protestamos cumplir y hacer cumplir la 

Constitución y sus leyes. Sea consecuente”, respondió Creel. 

https://latinus.us/2023/02/01/morena-oposicion-creel-negar-acceso-militares-escolta-

armada-fusiles/ 

 

https://latinus.us/2023/02/01/morena-oposicion-creel-negar-acceso-militares-escolta-armada-fusiles/
https://latinus.us/2023/02/01/morena-oposicion-creel-negar-acceso-militares-escolta-armada-fusiles/
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Abren periodo entre reclamos y gritos de 'vendepatrias' 
 
En una ceremonia con reclamos, en la que hubo una escolta armada y se escuchó dos veces el Himno 
Nacional, fue inaugurado el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la 65 Legislatura 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Tras la declaratoria de quórum, que sumó 83 senadores y 398 
diputados presentes, el Presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dio inicio a la 
sesión de Congreso General en modo presencial. 
Luego de declarar inaugurado el periodo de sesiones, Creel y el Presidente del Senado, el morenista 
Alejandro Armenta, salieron del Salón de Sesiones para rendir honores a la Bandera en el vestíbulo del 
Edificio A de San Lázaro. 
 
 
https://planoinformativo.com/901348/congreso-general-abre-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias 
 
 

 

https://planoinformativo.com/901348/congreso-general-abre-periodo-entre-reclamos-y-gritos-de-vendepatrias
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Por escolta armada de Sedena en Cámara de 

Diputados, 4T insulta a Creel 

Al arranque del Segundo Periodo de Sesiones el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, evitó que integrantes de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) ingresaran al salón de plenos portando armas; por lo que 

el morenista Ignacio Mier criticó la medida adoptada por el panista al que calificó que 

le ganó “su protagonismo”, mientras otros lo tildaron de "apátrida". 

En cada inicio de periodo usualmente acude una banda de música del Ejército; en 

esta ocasión los militares trajeron una bandera de México escoltada por militares con 

sus fusiles, por lo cual los dejaron en el vestíbulo donde se hicieron los honores a la 

bandera. La bancada de Morena quería que se abrieran las puertas al salón del Pleno; 

Creel dijo que no, ya que ninguna persona armada puede entrar al salón del Pleno, 

con ello, no se avaló el acta de la sesión de Congreso General. 

La banda entonó el himno en el vestíbulo y Creel Miranda explicó el por qué: “No 

permitiré la entrada de personal armado, aquí no. Los honores a la bandera se hicieron 

en el vestíbulo porque los integrantes de la escolta están armados y en este salón de 

sesiones no pueden entrar armados, convenimos con la Secretaría de la Defensa el 

protocolo correspondiente para honrar a nuestra bandera”. 

Así, el Ejército volvió a dividir a legislares por la ceremonia de honores a la bandera a 

cargo de Banda de Guerra de la Secretaría de la Defensa Nacional en el vestíbulo de 

la Cámara de Diputados y no en salón de sesiones. El año pasado también la banda 

de guerra de la Sedena provocó críticas de la oposición. 

“Traidor, apátrida” fueron los gritos de integrantes de la bancada de diputados de 

Morena en contra del presidente del Congreso, Santiago Creel por no realizar los 

honores a la Bandera en el recinto. 

https://lasillarota.com/nacion/2023/2/1/por-escolta-armada-de-sedena-en-camara-

de-diputados-4t-insulta-creel-412638.html 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/2/1/por-escolta-armada-de-sedena-en-camara-de-diputados-4t-insulta-creel-412638.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/2/1/por-escolta-armada-de-sedena-en-camara-de-diputados-4t-insulta-creel-412638.html
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Comentario / Javier Solórzano Zinser (Periodista) 

 

“Hoy tuvimos la oportunidad de estar en la Cámara de Diputados para la transmisión 

del Canal del Congreso. De repente algo pasó en los honores a la bandera. Resulta 

que la escolta del Ejército llegó armada, porque forma parte de su atuendo.  

El presidente de la Mesa Directiva, constitucionalista por cierto, Santiago Creel 

Miranda, les negó, cortésmente el paso, porque la ley prohíbe armas dentro del salón 

de Plenos. La decisión provocó un choque con Morena y sus aliados.  

Como se plantea la ley, por más que se diga que el diputado Creel es quisquilloso, lo 

que uno alcanza a ver a lo largo de muchos años en el Congreso, la decisión se basa 

en aspectos estrictamente legales”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEPeSKgjnBnfkiw&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%212722&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEPeSKgjnBnfkiw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212722&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEPeSKgjnBnfkiw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212722&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Decíamos que esta semana arrancaba 

con todo la política, pero no esperábamos que en el Congreso arrancara así y por esta 

razón. Hoy fue el primer día de sesiones en Cámara de Diputados. Estaban tratando de 

llevar la sesión de la forma más cordial posible, pero surgió un incidente con la escolta 

del Ejército que llegó hacer los honores a la bandera, quienes venían muy, muy bien 

armados. ¿El Pleno de la Cámara sufrió un agravio, en verdad? ¿Hizo lo correcto 

Santiago Creel al impedir que personas armadas entraran al salón de Plenos? Pues con 

esto se dio el primer enfrentamiento hoy, de lo que parece va a ser una larga y muy 

movida temporada legislativa: febrero, marzo y abril”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5FaBeHCXWfCFzo&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%212728&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5FaBeHCXWfCFzo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212728&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5FaBeHCXWfCFzo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212728&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Congreso General inicia Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones 

 
ijloñlòpEn punto de las 11:40 horas de este 1 de febrero inició la sesión de Congreso General, para la 
apertura del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 
Así, la Comisión Permanente concluyó sus trabajos del receso legislativo y dio paso a la sesión que 
convocó a los 500 diputados federales y a los 128 senadores que conforman el Congreso de la Unión. 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, declaró abierto el periodo ordinario y la banda 
de guerra de la Secretaría de la Defensa Nacional rindió honores a la Bandera Nacional e interpretó el 
Himno Nacional. 
 
https://www.informador.mx/mexico/Congreso-General-inicia-Segundo-Periodo-Ordinario-de-
Sesiones-20230201-0081.html 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/Congreso-General-inicia-Segundo-Periodo-Ordinario-de-Sesiones-20230201-0081.html
https://www.informador.mx/mexico/Congreso-General-inicia-Segundo-Periodo-Ordinario-de-Sesiones-20230201-0081.html
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Diputados enfrentan designación de consejeros 
electorales. El Senado, el Plan B 

 
El presidente del Congreso de la Unión, el Diputado Santiago Creel Miranda, citó a los diputadas y 
senadores a la sesión de Congreso General, que tendrá lugar hoy primero de febrero a las 11 horas, 
tiempo del centro de México. Con Morena con mayoría simple y la oposición en una renovada coalición 
político-electoral, la Cámara de Diputados tiene más de 200 minutas pendientes y la de Senadores 420 
acumuladas de septiembre de 2018 a la actual legislatura. 
 
https://zonafranca.mx/politica-sociedad/diputados-enfrentan-designacion-de-consejeros-electorales-
el-senado-el-plan-b/ 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/diputados-enfrentan-designacion-de-consejeros-electorales-el-senado-el-plan-b/
https://zonafranca.mx/politica-sociedad/diputados-enfrentan-designacion-de-consejeros-electorales-el-senado-el-plan-b/
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Santiago Creel arremetió contra Adán Augusto por 

consejeros del INE: “Su dicho no tiene ninguna valía” 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, descalificó a Adán Augusto 

López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), quien señaló, después de la Plenaria 

de Morena, que está de acuerdo con la posibilidad de que sea la insaculación el método final para que 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sea quien elija a los próximos consejeros electorales. 

Durante una conferencia de prensa, el también diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN) 

señaló este miércoles 1 de febrero que si “el secretario de Gobernación tiene una opinión, la que sea, yo 

la voy a respetar”; sin embargo, planteó que no está de acuerdo en que señalara su aprobación sobre la 

posibilidad de insaculación como método para definir los cuatro puestos en el Consejo General del INE.  

“No estoy de acuerdo en que el nombramiento de los consejeros electorales, irremediablemente, se 

lleve a cabo a través de sorteo o de insaculación, y si él (López Hernández) lo viene a decir, aquí en esta 

Cámara, su dicho no tiene ninguna valía y, además, contradice sus funciones” 

Para argumentar que lo declarado por el titular de la Segob cayó en una contradicción, sostuvo que Adán 

Augusto López renunció a la política, pues, según el panista, es un funcionario igual a Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO), quien supuestamente no acepta modificaciones en sus propuestas ni permite el 

diálogo.  

“Para él no hay diálogo, para él no hay posibilidad de acuerdo alguno porque es exactamente como su 

jefe (AMLO)” 

Y, aunque Santiago Creel se mostró firme en su aseveración, cabe destacar al menos cuatro puntos para 

contrastar lo dicho durante la conferencia de prensa de este miércoles. El primero es que lo declarado 

por el secretario federal no fue dentro de la Cámara, ya que, aunque sí fue en las instalaciones del Palacio 

Legislativo de San Lázaro, las declaraciones fueron el 30 de enero, durante el periodo de receso; es decir, 

la Cámara (a la que hace referencia Creel Miranda) no estaba instalada. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/santiago-creel-contra-adan-augusto-por-consejeros-

del-ine-su-dicho-no-tiene-ninguna-valia/ 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/santiago-creel-contra-adan-augusto-por-consejeros-del-ine-su-dicho-no-tiene-ninguna-valia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/santiago-creel-contra-adan-augusto-por-consejeros-del-ine-su-dicho-no-tiene-ninguna-valia/
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Santiago Creel arremetió contra Adán Augusto 

por consejeros del INE: “Su dicho no tiene 

ninguna valía”  

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, descalificó a Adán Augusto López 

Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), quien señaló, después de la Plenaria de Morena, que 

está de acuerdo con la posibilidad de que sea la insaculación el método final para que la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) sea quien elija a los próximos consejeros electorales. 

Durante una conferencia de prensa, el también diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN) señaló 

este miércoles 1 de febrero que si “el secretario de Gobernación tiene una opinión, la que sea, yo la voy a respetar”; 

sin embargo, planteó que no está de acuerdo en que señalara su aprobación sobre la posibilidad de 

insaculación como método para definir los cuatro puestos en el Consejo General del INE. 

“No estoy de acuerdo en que el nombramiento de los consejeros electorales, irremediablemente, se lleve a cabo a 

través de sorteo o de insaculación, y si él (López Hernández) lo viene a decir, aquí en esta Cámara, su dicho no 

tiene ninguna valía y, además, contradice sus funciones” 

 

Santiago Creel arremetió contra Adán Augusto por consejeros del INE: “Su dicho no tiene ninguna valía” - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/santiago-creel-contra-adan-augusto-por-consejeros-del-ine-su-dicho-no-tiene-ninguna-valia/
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“Es un referente para el país”: Oposición respalda 

a Cuauhtémoc Cárdenas tras señalamientos de 

AMLO 

Luego de que el Presidente de la República consideró a Cuauhtémoc Cárdenas como 

uno de sus adversarios políticos por su vinculación con la iniciativa Mexicolectivo, 

legisladores de oposición expresaron su respaldo al ingeniero. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

consideró que el político izquierdista fue quien “tuvo la razón”. 

“Yo le tengo no solamente respeto si no afecto al ingeniero Cárdenas, me parece que 

es uno de los pilares propios de la transición hacia la democracia y no tengo la menor 

duda que el ingeniero Cárdenas es quién tuvo la razón de decidir qué hacer; además 

en ejercicio de su libre voluntad, lo que estimase más conveniente”, dijo en 

conferencia de prensa. 

En el mismo sentido se pronunció el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, quien mediante redes sociales compartió una fotografía junto al fundador 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

El priista lo calificó como un “mexicano de una sola pieza” y que lideró luchas que 

hicieron de México un país mejor. 

A su paso por la Cámara de Diputados, el senador del PRD, Miguel Ángel Mancera, 

también aprovechó para manifestar su respaldo. “El ingeniero Cárdenas es un 

referente indiscutible, está muy por encima de cualquier debate y tiene un 

reconocimiento unánime. Yo refrendo esa decisión, él es un referente para el país” 

Negó que por estas razones alguien no tenga derecho a reconvenir al izquierdista, en 

referencia a las declaraciones del mandatario federal, sobre quien dijo que sólo tomó 

una posición política ante la idea de que Cárdenas Solórzano se uniría en 

Mexicolectivo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/referente-pais-oposicion-respalda-cuauhtemoc-

cardenas-senalamientos-amlo-515998 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/referente-pais-oposicion-respalda-cuauhtemoc-cardenas-senalamientos-amlo-515998
https://www.razon.com.mx/mexico/referente-pais-oposicion-respalda-cuauhtemoc-cardenas-senalamientos-amlo-515998
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Acusan que SICT miente sobre recuperación de 

Categoría 1 

CIUDAD DE MÉXICO (SARAÍ CERVANTES).- 

El Frente por la Defensa del Espacio 

Aéreo (FDAN) acusó que la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes (SICT) miente al decir que 

depende de los legisladores que se 

aprueben las modificaciones a las leyes 

para recuperar la Categoría 1 en 

seguridad aérea. (…) 

"No es responsabilidad de los legisladores 

hacerle el trabajo a la secretaria. Que se 

pongan a trabajar", indicó Ángel 

Domínguez Catzin, presidente del FDAN, 

La intención de la manifestación es que conozca quien es el frente y concientizar a los 

legisladores que de aprobar fichas iniciativas atentan directamente contra los empleos 

de los trabajadores de la industria aeronáutica, indicó. 

La mesa directiva del FDAN -que está compuesto por asociaciones de pilotos, 

sobrecargos, controladores aéreos, entre otros- ingresó al recinto legislativo para 

sostener una reunión con Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados para platicar sobre el cabotaje. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/acusan-que-sict-miente-sobre-recuperacion-de-categoria-1/ar2545851 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusan-que-sict-miente-sobre-recuperacion-de-categoria-1/ar2545851
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusan-que-sict-miente-sobre-recuperacion-de-categoria-1/ar2545851
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"El cielo mexicano no se vende"; Santiago Creel 

habla sobre cabotaje 

Frente a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para permitir el 

cabotaje en espacio aéreo mexicano, el diputado Santiago Creel Miranda expresó su 

respaldo hacia las asociaciones de pilotos aviadores que se oponen a la propuesta del 

Ejecutivo, y agregó que "el cielo mexicano no se vende, el cielo mexicano se defiende". 

Durante una conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el 

legislador panista afirmó que existen muchos diputados que están en contra de que 

los cielos de este país se ofrezcan a manos extranjeras. 

"Yo quiero, como diputado federal, darles el más amplio respaldo, tanto al ASPA como 

al presidente del Colegio de Pilotos Aviadores, que sepan ustedes que en esta Cámara 

existen muchas y muchos diputados que estamos en contra de que los cielos de este 

país se vendan, el cielo mexicano no se vende, el cielo mexicano se defiende para las 

y los pilotos aviadores, para las líneas aéreas de este país y para la jurisdicción 

mexicana", declaró. 

Esto ocurre luego de que el capitán piloto aviador Gual Ángeles, secretario general de 

la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA), dijera a EL UNIVERSAL 

que AMLO se convertiría en "el nuevo Santa Anna" de abrir los cielos. 

Creel Miranda recordó que el cabotaje es algo que no ha sucedido en México, y 

aseguró que no solo afecta a la aviación nacional, sino también a todo nuestro 

espacio territorial.  

"Y por lo tanto, lo vamos a defender con las armas, por supuesto, de la Constitución, 

de los argumentos y de los intereses de las y los mexicanos", sentenció. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-cielo-mexicano-no-se-vende-santiago-

creel-habla-sobre-cabotaje 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-cielo-mexicano-no-se-vende-santiago-creel-habla-sobre-cabotaje
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-cielo-mexicano-no-se-vende-santiago-creel-habla-sobre-cabotaje
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Diputados enfrentan designación de consejeros 

electorales. El Senado, el Plan B 
Los legisladores inician este miércoles el segundo periodo de sesiones ordinarias de la 65 Legislatura, 

en el cual tienen como pendientes la elección de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral 

(INE) para sustituir, entre otros, al Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello; discutir el Plan B de 

la Reforma Electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador ya con leyes impugnadas; así como 

diversos nombramientos en órganos autónomos, entre otros puntos. 

El presidente del Congreso de la Unión, el Diputado Santiago Creel Miranda, citó a los diputadas y 

senadores a la sesión de Congreso General, que tendrá lugar hoy primero de febrero a las 11 horas, 

tiempo del centro de México. Con Morena con mayoría simple y la oposición en una renovada 

coalición político-electoral, la Cámara de Diputados tiene más de 200 minutas pendientes y la de 

Senadores 420 acumuladas de septiembre de 2018 a la actual legislatura. 

En la elección de consejeros electorales, la convocatoria está pausada por una resolución del Tribunal 

Electoral que la Jucopo de la Cámara de Diputados abordará en estos días. Una vez determinados 

los aspirantes, la alianza Va por México apostará por el consenso para elegir a las mejores quintetas, 

pero Morena optará por la insaculación (tómbola), de acuerdo con lo dicho en las reuniones 

plenarias de ambos bloques políticos. 

En tanto, aunque se anunció que ya no habrá más iniciativas constitucionales presidenciables, el 

Ejecutivo ha enviado recientemente las iniciativas para el cambio del Conacyt al Consejo Nacional 

de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, así como la reforma a la Ley de Aviación Civil 

sobre cabotaje y para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) opere su propia aerolínea. 

“Entramos a un año de competencia electoral (gubernaturas del Estado de México y Coahuila en 

disputa) y en el contexto de la elección presidencial por lo que en términos legislativos habrá una 

especie de impasse y únicamente van a pasar –o bloquearse– las iniciativas que importan al 

Presidente Andrés Manuel López Obrador”, estimó el analista político Gustavo López Montiel. 

Los consejeros del INE Adriana Favela, Roberto Ruiz, Ciro Murayama y el Consejero Presidente Lorenzo 

Córdova concluirán en abril su gestión.  

 

 

https://www.sinembargo.mx/01-02-2023/4319139 

 

https://www.sinembargo.mx/01-02-2023/4319139
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El diputado Santiago Creel declaró la apertura 
del Segundo Periodo de Sesiones el Segundo Año 

de la LXV Legislatura 
 

Boletín No.3594 

El diputado Santiago Creel declaró la apertura del Segundo Periodo de Sesiones el Segundo Año de la LXV 

Legislatura 

• En sesión de Congreso General, indicó que “esta Soberanía despliega a plenitud sus funciones constitucionales” 

En Sesión de Congreso General, en modalidad presencial, el presidente en funciones del Congreso General, diputado 

Santiago Creel Miranda, declaró formalmente la apertura del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de 

Ejercicio de la LXV Legislatura. 

Con la presencia del Senador Alejandro Armenta Mier, Presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Creel 

Miranda hizo la declaratoria hoy 1 de febrero del año 2023, del inicio del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del 

Segundo Año de Ejercicio. 

Con la asistencia de 398 diputadas y diputados, así como 83 senadoras y senadores, se declaró el quórum legal para la 

apertura del periodo. 

Santiago Creel relató que cuando el Congreso General abre sus sesiones, es cuando esta Soberanía despliega a plenitud sus 

funciones constitucionales. 

Añadió que los presidentes de ambas cámaras convinieron, dentro del marco de sus respectivas competencias, colaborar y 

mantener un diálogo permanente para que las cámaras de origen y, en su caso, revisoras, puedan encontrar diálogo 

permanente y, en el marco de sus atribuciones, intercambio de ideas debate de acuerdos con el máximo respeto que merece 

esta Soberanía. 

 Honores a la Bandera 

En la Sesión de Congreso General, el diputado Creel Miranda procedió a rendir honores a la Bandera Nacional en el 

vestíbulo del Salón de Sesiones, con la participación de la Banda de Guerra del Ejército y Fuerza Armada Mexicanos. 
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A nombre de la Presidencia del Congreso de la Unión hizo una atenta invitación al presidente de la Cámara de Senadores, 

a las y los legisladores integrantes de las Mesas Directivas y a los coordinadores de los grupos parlamentario al vestíbulo 

para hacer los honores a la Bandera, mismos que se podrán apreciar por las y los presentes también a través de los monitores 

que se encuentran instalados en el Salón de Sesiones. 

Al finalizar, todos regresaron al recinto de sesiones para entonar el Himno Nacional Mexicano con el acompañamiento de 

la Banda de Música del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana. 

Al regresar al Pleno, el diputado Santiago Creel precisó que los honores a nuestro lábaro patrio se hicieron en el vestíbulo 

“porque los integrantes de la escolta están armados y en este Salón de Sesiones no pueden entrar armados; convenimos con 

la Secretaría de la Defensa Nacional el protocolo correspondiente para honrar a nuestra Bandera”. 

Precisó que como presidente del Congreso “no puedo permitir armas en este Salón de Sesiones que es un parlamento, que 

es una soberanía, el Congreso de la Unión al cual me debo”. 

Enseguida declaró: “Hoy primero de febrero del año 2023 y con la concurrencia de las y los legisladores que integran las 

cámaras de Senadores y Diputados que conforman el Congreso General se abre el periodo de sesiones ordinario que va a 

concluir el 30 de abril de este año”. 

En el Salón de Sesiones, puestos de pie, las y los legisladores de ambas cámaras del Congreso procedieron a entonar el 

Himno Nacional Mexicano, con el acompañamiento de la Banda de Música del Ejercito y las Fuerzas Aéreas Mexicanos. 

Al consultar a la asamblea, la Secretaría de la Mesa Directiva comunicó a la Presidencia que las y los legisladores no 

aprobaron el acta de la Sesión. 

Una vez reunido el cuórum para el inicio del Periodo Ordinario, el diputado Santiago Creel Miranda levantó la Sesión de 

Congreso General y citó a las diputadas y diputados para la primera Sesión Ordinaria que tendrá lugar mañana jueves 2 de 

febrero de 2023, a las 11:00 horas, en modalidad semipresencial. 
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Comisión de Relaciones Exteriores solicitará a 
la Jucopo reunión para dialogar sobre 

diplomacia parlamentaria 
 

Boletín No.3593 

Comisión de Relaciones Exteriores solicitará a la Jucopo reunión para dialogar sobre diplomacia parlamentaria 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aprobó remitir una carta a la 

Junta de Coordinación Política para solicitar una reunión a fin de dialogar respecto del cumplimiento del capítulo 4°, Título 

Octavo, referente a la Diplomacia Parlamentaria, en el Reglamento de la Cámara de Diputados. 

El documento, suscrito por las y los diputados secretarios que conforman la junta directiva de la Comisión, “solicita a la 

Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política que en asuntos protocolarios y de diplomacia parlamentaria, así como 

para la integración de delegaciones en reuniones interparlamentarias y Grupos de Amistad, se tome en consideración a la 

Comisión de Relaciones Exteriores y se privilegie a sus integrantes”. 

Por otra parte, la instancia legislativa desechó el dictamen que reformaría el artículo 20 de la Ley del Servicio Exterior 

Mexicano, que marcaba los requisitos para ser designado embajador o cónsul: no haber sido persona condenada o 

sancionada mediante resolución firme por violencia familiar y/o doméstica o cualquier agresión de género en el ámbito 

privado y público.     

Al argumentar sobre el dictamen, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) indicó que era improcedente, ya que 

los cargos de embajador o cónsul no son de elección popular, por lo que se emitieron 16 votos para que esta propuesta, 

promovida por la diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM), no fuera aprobada. 

A su vez, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) mencionó que en el propio artículo a reformar ya se señala 

que para ser cónsul o embajador se debe estar con el pleno goce de derechos civiles, es decir, no haber sido condenado por 

delitos contra las mujeres y niñas, niños y adolescentes. 

En el apartado de asuntos generales, el diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) planteó crear una procuraduría y un 

mecanismo que se encargue de la búsqueda de los connacionales que pierden la vida o sean abandonados por los “coyotes” 

en su camino para ingresar a los Estados Unidos de América. 
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El legislador expresó que miles de connacionales que cruzan los Estados Unidos por medio de “coyotes” son abandonados 

por el simple hecho de haberse cansado de caminar, debido a ello llegan a morir y desaparecer y sus familias no saben 

dónde buscarlos al estar en otra nación. 

Consideró oportuno que las y los diputados de esta instancia legislativa promuevan acciones que permitan que un grupo de 

familiares sean legalizados, a fin de realizar las tareas de búsqueda de sus seres queridos. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LLEGA A UN ACUERDO CON AEROLÍNEAS DE CARGA PARA REALIZAR ACTIVIDADES EN EL 

AIFA 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, dijo que el gobierno llegó a un acuerdo con las aerolíneas de transporte de carga que operan en 

la capital para trasladar esas actividades al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en respuesta a un plan de su administración. Lopez 

Obrador informó en enero que buscaba que los vuelos de carga se trasladasen al aeropuerto inaugurado en 2021 en las afueras de la ciudad 

por la falta de espacio en la superficie que ocupa el AICM. Ya se logró ese acuerdo con las empresas que se dedican a la carga, ya me enviaron 

una carta asegurándome de que ellos van a apoyar. Alrededor del 3% de los vuelos en el AICM el año pasado fueron de carga, según datos de 

las operaciones aéreas. Asimismo indico que el acuerdo implica que esas operaciones se transferirán al nuevo aeropuerto en unos cuatro meses 

y señaló a DHL como una de las compañías que trabajaban en la transición. Está previsto que el primer avión de carga llegue al AIFA en la 

tercera semana de febrero. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; PLAN B DE LA REFORMA ELECTORAL PARA LA PRÓXIMA SEMANA 

 

El senador Alejandro Armenta presidente del Senado, confirmó que será la próxima semana en que sesionarán las Comisiones Unidas de 

Gobernación y Estudios Legislativas, para analizar la minuta proveniente de la Cámara de Diputados. Una vez que se confirme la aprobación de 

la minuta, entonces se ordenará la reestructura del Instituto Nacional Electoral. En la primera sesión de este periodo ordinario de sesiones, el 

Senado recibió el documento y confirmó el turno directo dado por la mesa directiva el pasado 30 de enero, en que la remitió a ambas comisiones, 

además de la de Justicia, para opinión. La senadora Mónica Fernández Balboa, presidenta de la Comisión de Gobernación, previó convocar 

hasta la próxima semana a las comisiones que analizará la minuta, pero no los más de 400 artículos de las cuatro leyes reformadas que 

comprende ésta, sino sólo el artículo 12 de la Ley General de Instituciones y procedimientos Electorales. Ese artículo contenía la llamada “claúsula 

de vida eterna” y fue eliminada por los diputados, lo que ahora los senadores solamente analizarán si ratifican o rechazan la decisión. La minuta 

con proyecto de decreto comprende reformas a diversas disposiciones de la Ley General de Partidos Políticos, de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación y se expide la Ley General de Medios de Impugnación en Materia Electoral. En oficio remitido por la Cámara de 

Diputados esta añadió el acuerdo por el que se autorizó al Senado a que se remita al Ejecutivo federal el proyecto antes señalado, con los 

artículos aprobados por ambas cámaras. También se plantea en la propuesta que, durante el 2023, en toda documentación oficial de la 

Federación se inscriba la leyenda “2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo. El Poder Ejecutivo, en coordinación con los poderes 

Legislativo y Judicial, y los órganos públicos autónomos, establecerán un programa de actividades para conmemorar la loable obra y labor de 

Francisco Villa en favor de la patria. 

 

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; DIO INICIO AL PERIODO ORDINARIO EN SAN LÁZARO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, en Sesión de Congreso General, en modalidad presencial, declaró 

formalmente la apertura del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. Con la presencia del 

Senador Alejandro Armenta Mier, Presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Creel Miranda hizo la declaratoria, del inicio 

del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio. Con la asistencia de 398 diputadas y diputados, así como 83 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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senadoras y senadores, se declaró el quórum legal para la apertura del periodo. Santiago Creel relató que cuando el Congreso General abre 

sus sesiones, es cuando esta Soberanía despliega a plenitud sus funciones constitucionales. Añadió que los presidentes de ambas cámaras 

convinieron, dentro del marco de sus respectivas competencias, colaborar y mantener un diálogo permanente para que las cámaras de origen y, 

en su caso, revisoras, puedan encontrar diálogo permanente y, en el marco de sus atribuciones, intercambio de ideas debate de acuerdos con 

el máximo respeto que merece esta Soberanía. El nuevo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión arrancó con grandes 

pendientes para los legisladores que tendrán que sacar adelante. Entre los temas más relevantes se encuentra el cambio a leyes en materia 

electoral del llamado "Plan B" impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el proceso de elección de 4 nuevos consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE); los cuales seguramente volverán a confrontarán a Morena con la oposición. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; “PLAN B” DE REFORMA ELECTORAL SE DELIBERARA EN COMISIONES DE GOBERNACIÓN Y DE 

ESTUDIOS LEGISLATIVOS DEL SENADO  

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que la minuta de la reforma electoral, denominada “Plan B”, 

se enviará a las Comisiones dictaminadoras de Gobernación y de Estudios Legislativos del Senado para su deliberación y, en su caso, 

aprobación, las cuales son las que le imprimen el ritmo que consideran conveniente, ésta vez no será la excepción. Hay dos hipótesis que 

podríamos aplicar. Una de ellas es dispensar todos los trámites y votarlo para enviarlo al Ejecutivo como resulte la votación. Señalo que en el 

Senado nunca han precipitado el procedimiento, siempre envían a las comisiones dictaminadoras, que son las que le imprimen el ritmo que 

consideran conveniente. Indicó que la minuta la turnarán a las Comisiones dictaminadoras de Gobernación y de Estudios Legislativos, y no sabe 

cuándo vayan a aprobarlo, a de liberarlo y, en su caso, aprobarlo la comisión o rechazarlo. Así es que no hay prisa. No nos vamos a precipitar y 

vamos a actuar conforme a los procedimientos que establecen la Ley Orgánica y el Reglamento. 

 

DELFINA GÓMEZ; IRREGULARIDADES ENCONTRADAS POR LA ASF EN LA SEP SON ATAQUES  

 

La maestra Delfina Gómez Álvarez, precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, fue defendida por el diputado 

Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena), quien sostuvo que se tratan de una “guerra sucia” las irregularidades que encontró la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) por 830 de pesos en la Secretaría de Educación Pública (SEP), durante la gestión de Delfina Gómez. Es una guerra 

sucia, seguramente por temas políticos y que no es válido, es completamente perversa y falsa esa información, que busca descalificar y que 

nosotros desde la Cámara de Diputados, la responsable de fiscalizar el gasto público, no estamos avalando y hoy desmentimos que efectivamente 

esto sea una obligación que tenga que solventar la maestra Delfina. El legislador explicó que los recursos señalados por la ASF son autorizados 

y ejercidos por las autoridades de cada plantel escolar, por lo que son ellas quienes están obligadas a solventar estas observaciones. Precisó 

que estas observaciones corresponden directamente al ramo 11 a través del U06, lo que significa que son subsidios que se envían a las 

universidades, a las pretécnicas, a nivel medio superior y superior a través de un convenio y es facultad de la ASF fiscalizar el gasto público en 

todos los que reciban recursos federales. En ese tenor es falso que esas observaciones sean responsabilidad de la maestra Delfina. Ella, con el 

convenio que firmó de los subsidios para transferir recursos a las universidades, prácticamente está solventando y a quien le corresponde hoy la 

carga es a los rectores de esas universidades y que están en la etapa de solventar. Daniel Gutiérrez reconoció que sí hay cosas que solventar, 

pero la mayoría se refiere al pago de maestros y maestras o gastos operativos, y que sin duda tendrá su procedimiento.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; SE AVECINA UNA BATALLA DIFÍCIL EN 2024 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia, pidió a sus compañeros, de cara a 

la elección de 2024, a no confiarse y mantener la unidad. Ante el líder de la bancada, Ricardo Monreal, señalo que el partido de Morena podrá 

salir adelante sólo si prevalece la unidad. Queremos que haya unidad en los grupos parlamentarios, y que vayamos todos juntos; se asoma ya 

una batalla que no va a ser fácil, no debemos confiarnos, vamos a salir bien si estamos unidos. Un grupo de 51 senadores de Morena firmó un 

documento que se entregó a López Hernández, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y a Ricardo Monreal, en el que exigen a los cuatro 

reconocer al que sea electo por las encuestas. 
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ALEJANDRO BICHIR BATRES; ES NOMBRADO COMO EMBAJADOR DE MÉXICO EN PANAMÁ  

 

El Senado de la República recibió el nombramiento que expidió el Ejecutivo federal en favor de Alejandro Bichir Batres, como embajador de 

México en Panamá. La documentación de Alejandro Bichir fue remitida a las comisiones unidas de Relaciones Exteriores y de Relaciones 

Exteriores América Latina y el Caribe, para su análisis y dictamen correspondiente. El Ejecutivo solicita que se cancele el proceso legislativo 

correspondiente al nombramiento diplomático de Laura María de Jesús Rodríguez Ramírez, y que se devuelva la documentación que para tal 

fin fue remitida. La Presidencia de la Mesa Directiva también informó que el pasado 11 de enero fueron turnados, de manera directa y a las 

comisiones unidas de Economía y de Estudios Legislativos Segunda, los nombramientos que propuso el Ejecutivo para que Rodrigo Alcázar 

Silva y Giovanni Tapia Lezama sean comisionados de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece).  

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA; UAS BRINDARÁ COBERTURA UNIVERSAL PARA EL CICLO ESCOLAR 2023-2024 

 

El rector, doctor Jesús Madueña Molina, dio a conocer que por tercer año consecutivo la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) atenderá el 

compromiso de cobertura universal, para ello se instaló la Comisión Institucional de Admisión y con ello se da el arranque al Proceso de 

Preinscripción para el Ciclo Escolar 2023-2024, donde se anunció que se dará un 5 por ciento más de fichas que el año pasado para los niveles 

medio superior y superior de esta Casa de Estudios. Es un compromiso muy grande de la Universidad porque si en algo está acotada es en el 

presupuesto y tenemos dos ciclos con el tema de la cobertura universal, estamos trabajando para que Sinaloa tenga la mayor parte de 

adolescentes en el aula, pero es muy difícil mantener ese tipo de crecimiento si no existe corresponsabilidad en el apoyo para el desarrollo de la 

infraestructura y el incremento presupuestal. Se ofertarán 34 mil 729 fichas para el nivel medio superior y 47 mil 024 para el nivel superior, con 

ello se incrementa de 77 mil fichas que se ofrecieron el año pasado, a 81 mil 753. El rector dijo que esa es la Universidad Autónoma de Sinaloa 

que queremos para los sinaloenses y que vamos a defender para Sinaloa, para todos los sectores productivos y para los padres de familia, 

decirles que esta es la dinámica y la agenda de la Universidad está en el terreno académico, no está en otro lado y no queremos salirnos de esta 

agenda porque la Universidad le sirve a Sinaloa así como está, por eso el llamado respetuoso para que se le deje tranquila, para que despliegue 

su capacidad y su fortaleza académica y no volvamos a los tiempos del pasado. La UAS cuenta con 119 opciones de bachillerato en todas las 

modalidades con presencia en los 18 municipios del estado y en comunidades rurales y con 189 programas educativos de nivel profesional en 

54 unidades académicas, y adicionalmente se reiteró que en la próxima Sesión del H. Consejo Universitario se aprobarán 6 nuevas carreras. 

 

ALEJANDRO MORENO; HACE UN LLAMADO A LA UNIDAD AL INTERIOR DEL PRI 

 

El diputado Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, convocó a la unidad de su partido y cuestionó el comportamiento del 

líder de los senadores, Miguel Ángel Osorio Chong, al cancelar la reunión plenaria de esa bancada en el Senado tras su asistencia como 

dirigente nacional del partido; calificó su actitud de servil ante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y que no abona al partido. Creo 

firmemente que hoy el Senado de la República tiene una gran responsabilidad. Las y los senadores tienen no sólo mi respaldo, mi confianza, mi 

afecto. Y lo que creo es que hay que ser buenos opositores siempre, no sólo al interior del PRI, en el PRI se respetan todas las voces, pero lo 

he dicho, el comportamiento del coordinador de manera servil, de manera colaborativa con el gobierno, pues eso deja claro que sólo tiene un 

interés: no abonar a la unidad del partido. Indicó que acudió al Senado de la República por invitación de la mayoría de las y los senadores y que 

le extraña la actitud del coordinador Osorio Chong. Reiteró que desde la Cámara de Diputados seguirán actuando por fortalecer el trabajo del 

partido. Dijo que su responsabilidad es coordinarse, trabajar de manera fluida con los grupos parlamentarios, hoy lo hacemos en Cámara de 

Diputados, estamos trabajando para hacerlo en el Senado de la República, pero tenemos que tomar el respeto y la decisión de las y los senadores. 

Moreno Cárdenas manifestó que las y los priistas se encuentran con mucho ánimo de comenzar el segundo periodo ordinario de sesiones. 

Convocó a la unidad de su partido. Hoy tenemos que concentrarnos en ganar el Estado de México, Coahuila y la elección extraordinaria en 

Tamaulipas.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; BUSCAR CONSENSO PARA LA SELECCIÓN DE LOS NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en el marco de la sesión de Congreso General que apertura 

el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, señalo que su grupo busca un consenso para el 

proceso de selección de cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), y que sean las y los mejores mexicanos quienes ocupen 

esos cargos. Nosotros queremos un consenso, que sean las y los mejores mexicanos, el PRI rechaza las cuotas, nosotros no queremos cuotas 
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ni cuates. Por ello, es importante que los aspirantes con las credenciales necesarias para dicho encargo se registren conforme a una convocatoria. 

Espero que los grandes constitucionalistas de la UNAM, abogados de jurídicas y politólogos de la UAM, del Colegio de México, se registren o de 

cualquier universidad de nuestro país, para que de ahí se pueda seleccionar, porque son la base, si no están esos personajes bajará la capacidad 

de selección. Recordó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reunirá con integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para dialogar sobre la determinación que revocó la convocatoria para la elección de los citados consejeros. El coordinador 

informó que la agenda legislativa de su bancada para el periodo ordinario que dio inicio, el PRI priorizará disminuir la inflación, garantizar el 

abasto de medicinas y defender las instituciones democráticas del país.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTA INICIATIVA EN MATERIA DE JORNADA LABORAL 

 

El coordinador del GPPRD Miguel Ángel Mancera, presenta proyecto de decreto en materia de jornada laboral. Indico que en el grupo 

parlamentario del PRD están presentando una iniciativa a fin de buscar una modificación, una reforma al Apartado B, fracciones 1 y 2 del 123 de 

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de jornada laboral. Señalo que han estado trabajando en el Senado de la 

República, de manera constante en la búsqueda de mejorar las condiciones laborales de las y los trabajadores mexicanos. Recientemente se 

aprobó una reforma que tiene que ver con las vacaciones, se han hecho esfuerzos importantes. Hoy lo que estamos planteando nosotros tiene 

que ver con el avance de la tecnología, tiene que ver con el análisis que desde varios institutos internacionales de observación de las y de los 

trabajadores en el mundo se advierte, es una revolución tecnológica que permite hoy tomar en consideración lo que se conoce como el burnout 

o síndrome de estar quemado por desgaste laboral. Al menos el 75% de las y los trabajadores que presentan estrés laboral según el Instituto 

Mexicano del Seguro Social, las y los especialistas dicen que este estrés laboral crónico no solo afecta a las y los trabajadores, sino a su familia, 

a sus lugares de trabajo y por supuesto a el desempeño en general del país, en ese sentido a nombre del grupo parlamentario, estamos 

presentando esta iniciativa para hacer una modificación en la jornada máxima, nuestra jornada máxima data ya de cientos de años, esa jornada 

máxima de 8 horas, hoy en el mundo son muchísimos los países que han encontrado un beneficio sustancial en la reducción de la jornada laboral, 

en cumplir con parámetros mucho más cercanos a lo que puede ser un beneficio generalizado en producción, pero de manera significativa en el 

ámbito de la salud, son muy relevantes las cifras que tenemos de incrementos de muertes de trabajadoras y de trabajadores precisamente por 

accidentes cardiovasculares, por accidentes cerebrales en jornadas extendidas, hay una línea en la OCDE de un grupo importante de países 

que han logrado una reducción abajo en el promedio, abajo de 42 horas laborales, México sigue estando muy por encima de esta cifra, hay en 

América Latina también, varios de los países que han optado por esta política laboral, hoy el planteamiento que estamos haciendo lo estamos 

señalando para las y los trabajadores de el Derecho Burocrático, las y los trabajadores al servicio del Estado. La modificación que se plantea es 

que la jornada máxima de trabajo diurna y nocturna en lugar de ocho y siete horas, como actualmente lo señala, sea de seis y de cinco horas, y 

que por cada seis días de trabajo el trabajador disfrutará de dos días de descanso, ahora sea que por cada cinco días ahora disfrutará, de dos 

la persona trabajadora, porque en realidad le están dándo un día, ni siquiera se esta cumpliendo con eso, entonces, de lo que se trata es que los 

aparatos de gobierno optimicen sus horarios a fin de mejorar la calidad de vida de las y los trabajadores. Hagamos, eco de lo que aquí hemos 

sostenido, veamos por las trabajadoras y trabajadores y acompáñenos en esta propuesta del PRD de reducción de jornada laboral  para las 

trabajadoras y trabajadores al servicio del Estado. 

 

MC; PRIORIZAR EL TRABAJO LEGISLATIVO Y NO DISTRAERSE CON LA POLARIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL DE 2024 

 

El Grupo Parlamentario de MC presentó la agenda legislativa que impulsará durante el segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año 

de ejercicio de la LXV Legislatura del Congreso, en la que destacan temas como la eliminación de la prisión preventiva oficiosa, reducción de las 

jornadas laborales, seguro de desempleo, cobertura universal para infancias con cáncer y el derecho a la vivienda digna. El secretario de Asuntos 

Legislativos de MC, Pablo Vázquez Ahued, detalló que su agenda legislativa incluye una nueva ola de derechos laborales como la reducción 

de horas de trabajo a la semana, licencias por matrimonio, licencias para personas cuidadoras, licencias por menstruación, derecho al luto, 

seguro de desempleo y derechos para trabajadores de plataformas digitales. Aseguró que la recién aprobada iniciativa sobre Vacaciones Dignas 

que impulsó Movimiento Ciudadano fue un éxito sin precedentes, porque significa un cambio real en la vida de personas trabajadoras, por lo que 

estas nuevas propuestas buscan ampliar y garantizar sus derechos laborales. La agenda también propone revisar y modificar la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública, fortalecer a las policías de los tres niveles de gobierno mediante la dignificación de sus derechos laborales y 

dotarlas de mayores recursos, así como eliminar la prisión preventiva oficiosa de la Constitución. El coordinador del Grupo Parlamentario de MC 

en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez-Máynez, aseguró que a diferencia de las otras fuerzas políticas que están concentradas en la 

polarización y el proceso electoral del próximo año, Movimiento Ciudadano es propositivo y tiene una agenda legislativa en favor de los derechos 

humanos. Es un mensaje muy duro para un país que tiene estancamiento económico, inflación, problemas de violencia, inseguridad e impunidad 

que la clase política esté concentrada en la próxima elección, cuando en el caso de quienes somos diputadas y diputados federales todavía nos 

queda la mitad de nuestro mandato para el que fuimos electos para trabajar, dar resultados, impulsar la agenda legislativa, y por eso queremos 

que Movimiento Ciudadano se destaque por estas iniciativas.  
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FED; SUBE LOS TIPOS DE INTERÉS SOLO 0.25 PUNTOS Y ANTICIPA MÁS AUMENTOS 

 

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció el octavo aumento consecutivo de los tipos de interés, un alza de 0,25 puntos, que confirma 

una ralentización en las subidas. Con esta alza, menor que las subidas previas, los tipos se sitúan en una horquilla del 4,5 % y el 4,75 %, la cifra 

más alta desde septiembre de 2007. Los aumentos continuos serán apropiados para lograr una postura de política monetaria que sea lo 

suficientemente restrictiva para devolver la inflación al 2 %», apuntó el banco central estadounidense, donde reconoce que esta tasa ha 

disminuido un poco, pero sigue siendo elevada. 

 

LULA DA SILVA; DA 60 DÍAS PARA REGISTRAR ARMAS DE FUEGO EN MANOS DE CIVILES 

 

El Gobierno del presidente Luiz Inácio Lula da Silva determinó que todas las armas de fuego que estén en manos de civiles en Brasil sean 

registradas en el sistema que administra la Policía Federal en un plazo máximo de 60 días. La decisión, firmada por el ministro de Justicia, Flávio 

Dino, busca fortalecer los controles sobre la circulación de armas de fuego y obedece lo estipulado por Lula en un decreto firmado hace un mes, 

cuando asumió la jefatura de Estado. El Gobierno pretende concentrar en el Sistema Nacional de Armas, de la Policía Federal todos los registros 

de armas en poder de civiles, incluidas las que son utilizadas por cazadores, miembros de clubes de tiro y coleccionistas, que actualmente son 

controladas por el Ejército. 
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Plan “B” electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, integración del Comité Técnico de 

Evaluación, para designar 4 vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, a partir 

del 4 de abril próximo y el episodio de ayer en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, 

presagian que, penúltimo año de ejercicio en LXV Legislatura, será cruento, de acuerdo al viejo 

adagio, lo que mal empieza, mal termina. 

Reiteramos, por negarse al dialogo y por carecer de oficio y sensibilidad, en el gobierno federal, “del 

Presidente para abajo”, se montan en su macho, diría el vox pópuli, y de esa manera, al costo que 

sea, imponen su voluntad, al mejor estilo autoritario, hay que decirlo. 

Así pasó con el gobierno de Puebla, en CNDH, lo intentaron a medias, en el estado de Guerrero, en 

el cual, de facto, el senador Félix Salgado Macedonio, es el que gobierna y no su hija, Evelyn Salgado 

Pineda, quien fue electa por la mayoría de los ciudadanos del estado, en tiempo y forma y de manera 

legal, por citar algunos casos. 

En el Congreso, particularmente en Cámara de Diputados, usan y abusan de su mayoría absoluta, 

para aprobar leyes reglamentarias, mismas que hasta un principiante en la Facultad de Derecho de 

la UNAM, sabe que son anticonstitucionales, como el controversial plan “B” electoral del Ejecutivo. 

No sorprende entones, discrepancias de Morena en San Lázaro, con la oposición, máxime, cuando 

ellos no presiden el órgano de gobierno que conduce las sesiones ordinarias, extraordinarias o 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: PORQUE PORTABAN ARMAS, CREEL, RECHAZA MILITARES EN SALÓN DE SESIONES; 

MONREAL: SIN FAST TRACK, ARTÍCULO 12, EN LEGIPE 
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cuando son la sede, en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, cual es el caso, con el 

diputado panista, Santiago Creel Miranda, presidente en mesa directiva. 

El coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, es el que preside el otro órgano de 

gobierno, la Junta de Coordinación Política, quien desde esa trinchera, donde tienen mayoría 

“ponderada”, acotan o pretenden ello, facultades en mesa directiva. 

Cual el episodio, inédito, que hubo ayer en el Palacio Legislativo de San Lázaro, desde que la 

izquierda, la auténtica, la que simula o la que disimula, llegó a ocupar más escaños y curules en el 

Poder Legislativo, en las elecciones intermedias del 97, cuando se presentó una crisis constitucional, 

porque Ley Orgánica del Congreso General no contemplaba que el PRI, perdiera mayoría y fue 

cuando surgió la Junta de Coordinación Política. 

Enchina la piel, hay que resaltar, cuando un mexicano, en cualquier parte donde se organicen actos 

cívicos, se escucha el himno nacional, a la patria, máxime, cuando ejecutan su nota musical, 

integrantes de una orquesta, sinfónica, de la Marina o del Ejército. 

Ayer, cual mandata artículo 65 de nuestro Código Supremo, en su encargo de presidente en mesa 

directiva en Cámara de Diputados y en sesión de Congreso General, Santiago Cree Miranda, declaró 

apertura del segundo periodo ordinario de sesiones, del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, 

es decir, el penúltimo que tienen nuestros representantes populares, en el encargo. 

Durante su mensaje de apertura, el ex secretario de Gobernación y aspirante a la candidatura 

presidencial por el bloque opositor, PAN-PRI-PRD, ponderó que en el inicio de un periodo ordinario, 

es cuando el Congreso, “despliega a plenitud sus funciones constitucionales”. 

Resaltó que los presidentes de ambas Cámaras, convinieron, en el marco de sus respectivas 

competencias, colaborar y mantener diálogo permanente, que las Cámaras de origen y, en su caso, 

revisoras, encuentren diálogo permanente; y, en sus facultades, intercambio de ideas, debate de 

acuerdos, con el máximo respeto que merece el Poder Legislativo. 
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Cual es costumbre en una apertura de sesiones, en sesión de Congreso General, en el salón de 

sesiones de San Lázaro, acude una banda de Guerra del Ejército y Fuerza Armada o de la Marina, 

como cuando ocupó la mesa directiva, el diputado de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en el 

primer año de ejercicio de la actual Legislatura. 

En tiempo y forma, en este espacio, ponderamos “sana cercanía”, así lo pusimos, del representante 

popular de Morena, con el titular de la Marina, almirante, José Rafael Ojeda Durán. 

En la apertura del periodo ordinario que, ayer inició el Congreso de la Unión, el cual, se clausura 

siguiente 30 de abril, el mero Día del Niño, acudió a rendir honores a la Bandera Nacional, en el 

vestíbulo del salón de sesiones, banda de guerra del Ejército y Fuerza Armada. 

Creel, invitó a su homólogo en el Senado, miembros de la directiva en ambas Cámaras y 

coordinadores parlamentarios, acudir al vestíbulo, para hacer los honores a la Bandera Nacional; al 

finalizar, retornaron sus lugares que les asignaron, para entonar el Himno Nacional, con el 

acompañamiento de la Banda de Música del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana. 

Sorprendió, que los integrantes de la Banda de Música del Ejército, no ingresara al salón de sesiones, 

cual es costumbre. El mismo Santiago Creel Miranda, explicó al pleno de senadores (83) y diputados 

(¡398!, de 500), el episodio que, ayer, dio la vuelta al mundo. 

-“Porque los integrantes de la escolta, están armados y en este salón de sesiones no pueden entrar 

armados; convenimos con la secretaría de la Defensa Nacional, el protocolo correspondiente para 

honrar a nuestra Bandera”. 

-“No puedo permitir armas en este salón de sesiones, que es un Parlamento, que es una soberanía, 

el Congreso de la Unión, al cual me debo”. 

Posteriormente “por si las moscas”, a la clausura de la sesión de Congreso General, el presidente de 

los diputados federales, explicó el asunto: 
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-“Estuvimos platicando con la secretaría de la Defensa Nacional; convenimos un protocolo, en uso 

de mis facultades que tengo como presidente en sesiones de Congreso General y fue el protocolo 

que llevamos a cabo”,  

-“Cuál fue el protocolo?, que no entraran al salón de sesiones armados. Por cierto, venían armados 

con fusiles FX-05, calibre 5.56; estuvieron a la vista de todas y todos ustedes”, observó ante 

representantes de los medios. 

Como también sustentó rechazo militar, en salón de sesiones, con armas: 

-“Cuando me eligieron presidente de la Cámara de Diputados, protesté guardar y hacer guardar la 

Constitución y las leyes que de ella emanen. ¿Qué dicen las leyes parlamentarias?, que el salón de 

sesiones es inviolable, Ley Orgánica del Congreso General, pero como además estamos en la Cámara 

de Diputados, aplica el artículo 25 de nuestra propia Ley, en donde está estrictamente prohibido la 

entrada de personal armado”. 

Más puntual, Santiago Creel, añadió: 

-“No podía, no puedo y tampoco lo haré en el futuro, permitir la entrada de personal armado, así 

sea del Ejército, de la Armada o de cualquier otra corporación que utilice armas de fuego, en el salón 

de sesiones. ¡Aquí, no!, si quieren desplegar fuera armada, lo pueden hacer en otros espacios, no 

en el espacio del Parlamento, menos en una sesión de Congreso General; no hay un sólo argumento 

que valga para violentar la ley”. 

Luego, réplica al bloque oficial que encabeza la bancada de Morena, con sus “carnales”, quienes 

increparon en la sesión de Congreso General, a Creel Miranda, por ese episodio en la apertura de 

sesiones, quienes con su mayoría simple, que sí la tienen, hay que decirlo, no aprobaron el acta de 

la plenaria de senadores y diputados. 

-“Cumplimos con dos eventos fundamentales, instalar al Congreso General, primero; segundo, 

rendirle honores a nuestra bandera, como lo hicimos, al inicio y, a su despedida. Y yo, no podía 
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permitir, por más gritos que escuché en el pleno; para mí, la ley es la ley, punto; la Constitución es 

la Constitución; sin miramientos protesté cumplirla y hacerla cumplir”. 

Creel, hizo alusión al asunto que está por ponerse en el “pico” de su discusión y debate en el 

Congreso: “y también, segunda cosa, si el secretario de Gobernación tiene una opinión, la que sea, 

yo lo voy a respetar, pero no estoy de acuerdo en que el nombramiento de los consejeros 

electorales, irremediablemente, se lleve a cabo, a través de sorteo o de insaculación”. 

Ello, en alusión a lo que expresó el encargado de la política interior en el país, Adán Augusto López 

Hernández, ante la bancada de Morena y “satélites”, pasado lunes, en el contexto de los trabajos 

plenarios del grupo que coordina el diputado Ignacio Mier.  

-“Y si él, lo viene a decir aquí, en esta Cámara, su dicho no tienen ninguna valía y, además, contradice 

sus funciones. ¿Por qué contradice sus funciones?, porque el encargado de la política del país está 

renunciando a la política, para él,  no hay dialogo, para él,  no hay posibilidad de acuerdo alguno, 

porque es exactamente como su jefe, ni una coma se mueven a sus propuestas”. 

No hubo réplicas en Segob, “para alusiones personales”. ¡No!, fue de parte del aspirante al gobierno 

de Puebla, Ignacio Mier… ¡a través de tuit!, en el cual, critica al diputado Creel, por “lamentable” 

conducción de la sesión de Congreso General. “Habló de diálogo, sin dialogar. Le ganó su 

protagonismo. Al final demostró falta de pericia, sensibilidad y de recursos parlamentarios”, fustigó 

presidente en JCP, al presidente en mesa directiva. 

Fue inicio del último periodo de sesiones en el segundo año de ejercicio en LXV Legislatura. 

Si una Banda de Guerra del Ejército, propició virtual enfrentamiento entre el bloque oficialista y sus 

adversarios del PRI-PAN-PRD, ¡imaginen!, cuanta discordia, guerra sucia, rechiflas, politiquería y 

politiporquería, ya sin comillas, porque son una realidad, además de fuego amigo, habrá entre 

nuestros representantes populares en ambas Cámaras, en aquellos asuntos de carácter electoral. 
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Reiteramos, el promovente de la reforma electoral a leyes secundarias, que él mismo bautizó como 

“plan B”, el cual, pasa con la integración en Cámara de Diputados, del Comité Técnico de Evaluación 

que designará a 7 integrantes, para el proceso en la designación de 4 vacantes al Consejo General 

del INE, se juega  con ese proyecto, su propia sucesión en 2024. 

Porque con una reforma electoral “al gusto” del Presidente, donde prácticamente ellos serán juez y 

parte, con el INE-TEPJF, acotados, es fácil pronosticar un sondeo para ver quién será el relevo en el 

próximo sexenio. 

Sin esa reforma, Andrés Manuel López Obrador, hay que decirlo, tiene difícil, muy difícil, ganar 

continuidad de la “transformación”, desde el “movimiento” que él, creó. 

Mucho espectáculo, mediático o no, será lo que vean, lean y escuchen desde Palacio Nacional, San 

Lázaro y en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, así como en los partidos y su clase política, 

los mexicanos, durante estos tres meses de sesiones en el Congreso, que ayer inició. 

Está claro que al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, le urge que, a partir del 4 de abril 

próximo, tenga un presidente del INE, “a modo”, para “encargarse” de las elecciones para 

gobernador en el Estado de México y Coahuila y, en el 2024, para la elección de Presidente. 

¡Caramba! 

 

EN EL CHACALEO 

Para disminuir estrés laboral entre los trabajadores del Estado, la bancada del PRD en el Senado, a 

cargo de Miguel Ángel Mancera Espinosa, presentó iniciativa que pretende disminuir una hora, el 

horario laboral de esos compatriotas. ¡Vamos por una nueva cultura laboral!, clama en tuit, el 

legislador de oposición… ¡Que así sea!... Si el senador oriental, como lo llaman “el tal amlito” y su 

compadre, Manuel Velasco, tuviera dignidad, habría de retirarse de la “coordinación” que preside, 

en la cual, ya no coordina ni a su chofer para que no se pierda en las calles de CDMX, cuando lleva 

prisa por llegar a una cita, y de esa manera, evitar que lo utilicen “a modo”, como cuando lo 
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ilusionaron con la candidatura presidencial del PRI… Los mismos que le fincaron fallido futurismo 

en el pasado reciente, hoy, son los que utilizan a su perverso estilo, a “el tal amlito”, en la sucesión 

que adelantaron desde Palacio Nacional… El año pasado, aproximadamente julio, señalamos que si 

el senador “oriental”, ya no coordina a nadie, mejor renuncie al encargo, toda vez que la dignidad, 

no tiene precio ni sexenio. Se tiene o no. Y punto… ¡Qué lástima!, que ese senador, del cual, platican, 

se gastó su fortuna en su aventura para un encargo en el cálido estado de Yucatán, porque “el tal 

amlito”, no le dio ni un peso para unas pepitas durante su campaña, ahora, sea de los que  

permanecieran en la fallida “plenaria” de 8 senadores, cuando hizo presencia incómoda, “el tal 

amlito”… ¡Viva México! ¡Viva!... Repugna, manera como se expresan de la diputada, Carolina 

Viggiano Austria, durante su pasada campaña al gobierno de Hidalgo. ¡Y fueron sus 

“colaboradores”!... ¡Cuánto cinismo!, ¡hipócritas!, diría el presidente Andrés Manuel López 

Obrador... Del paquete de leyes que integran el plan “B” electoral que promueve el Ejecutivo 

Federal, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, tajante, expresó que “no vamos a 

apresurar, no vamos a precipitar el dictamen”. Al justificar que es un “tema importante”, el 

legislador de Zacatecas, afirma que en ese asunto, no habrá dispensa de trámites, tampoco 

apresurar fast track. Lunes pasado, el coordinador del grupo mayor en el Senado, reportó a los 

diputados de Morena, en su plenaria que realizaron en San Lázaro, que ese día, recibieron la minuta 

y que se turnó a comisiones, Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda… Ayer, la presidenta en 

la primera comisión de trabajo Mónica Fernández Balboa, adelantó que en próxima semana, se 

reúnen esas comisiones unidas, para iniciar proceso legislativo a la minuta, la cual, solo contiene 

discusión al asunto referente a transferencia de votos electorales entre partidos políticos, cual 

adelantó semana pasada, su coordinador parlamentario… O sea, el artículo 12, en Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales, que establece: “los partidos políticos podrán postular 

candidatos bajo la figura de candidatura común. En este caso aparecerá en un mismo recuadro de 

la boleta electoral el logo o emblema de los partidos que decidan participar en esa modalidad. Los 

partidos deberán celebrar un convenio de distribución de los votos emitidos”… En términos 

generales, este asunto, integra el paquete de leyes siguientes, que forman parte del controversial 

plan “B”: Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, Ley General de Partidos 

políticos y Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, la cual, expide Ley General de Medios 

de Impugnación en materia electoral… Ayer, cual se esperaba, Instituto Nacional Electoral, presentó 

en la Corte, controversia constitucional contra las otras dos leyes que completan plan “B”: Ley 

General de Comunicación Social y Ley General de Responsabilidades Administrativas… Estos 

decretos, se promulgaron final del año pasado (27 de diciembre), los judicializó el bloque opositor, 

PAN-PRI-PRD, al presentar en la SCJN, recurso de acción inconstitucional… ¡Y faltan las controversias 

que presenten alcaldes de oposición!... Hoy, Día de la Candelaria, costumbre religiosa entre el 

pueblo de México, emotiva fecha, en la que se viste al niño Dios y se presenta en la Iglesia, para su 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

02/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

bendición, luego de 40 días de su nacimiento… Fecha en la cual, durante el periodo prehispánico, 

cultura de nuestro pueblo indígena, ofrecía mazorca de maíz a su divinidad, para que les dieran 

buena suerte en la cosecha, todo el año… Por ello, la celebración del 2 de febrero, con tamales, 

tradición que obliga, luego de partir la rosca de Reyes, el 6 de enero… Ahora sí, con todo respeto, la 

arenga: ¡Viva México y sus Culturas! ¡Viva!... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Marko y Creel, vienen en apoyo de Sanmiguel 
 

Este jueves arribarán a Nuevo Laredo el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés y el diputado federal y presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, para acompañar a la candidata a senadora Imelda Margarita 
Sanmiguel Sánchez en un evento vespertino en el Salón de Richard & George, obviamente Luis Cachorro Cantú, como 
presidente estatal del partido actuará como anfitrión de los destacados visitantes. 

El acontecimiento de referencia se celebra en el territorio de la candidata Sanmiguel, en una ciudad donde cuenta con 
una estructura que la ha llevado a ganar en dos ocasiones uno de los tres distritos locales, disponer de estos recursos le 
permitirá tener un acto muy lúcido seguramente. 

En el argot político la presencia de figuras de peso completo como las anunciadas, tienen como propósito dar el 
“espaldarazo” al candidato o candidata. La realidad es que invitados con perfil nacional como los mencionados, no dejan 
de ser un aval moral, que en este caso debe motivar a la candidata, a su equipo y animar a sus seguidores. 

Imelda Sanmiguel de 38 años de edad, es de profesión arquitecta, con maestría en Valuación, y ha ejercido como perito 
valuador de bienes inmuebles; fue regidora del Ayuntamiento de Nuevo Laredo (2016-2018) y Secretaria de Obras 
Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del mismo municipio (2018-2019). Fue electa Diputada  por el II 
distrito para la LXIV Legislatura de Tamaulipas y logró su reelección en 2021 para la LXV Legislatura. Estos 
desempeños le han permitido adquirir experiencia en el servicio público. 

Diferentes encuestas ubican a la candidata a senadora en el segundo lugar de las preferencias electorales, aunque 
recientemente se publicó una, donde de manera sorpresiva se adjudicó el 2º lugar al abanderado del PVEM, Manuel 
Muñoz Cano, quien desde el arranque ha figurado con el 3er lugar en las preferencias de los votantes, esa misma 
evaluación instaló a Imelda Sanmiguel en el 3er lugar. Despierta suspicacias ese giro de 180 grados. 

Además, no podemos borrar de la reciente historia electoral, que el Partido Verde, presidido entonces por Manuel 
Muñoz Cano, formó parte de la coalición con Morena y PT llevando como candidato al doctor Américo Villarreal 
Anaya, actual gobernador. Y resulta que de repente el dirigente del Verde sale a competir con su aliado que está en el 
poder. 

Le dejo el tema para la reflexión. 
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PAN ENFRENTA PRONÓSTICOS FAVORABLES DE MORENA.- Por otra parte, los resultados que logre el Partido 
Acción Nacional (y sus aliados PRI y PRD) en Tamaulipas en la elección del 19 de febrero, independientemente de que 
gane o pierda la senaduría, serán indicadores que marcarán el despegue de la nueva historia que empezará a escribir la 
corriente azul desde la derrota, y proyectará lo que se puede esperar de esa opción electoral que contó en 2016 con el 
voto mayoritario de los tamaulipecos, una preferencia que no supieron conservar y que ahora tendrán que reconquistar. 

Los pronósticos para los comicios que tendremos en este mismo mes son favorables al partido Morena, pero lo que está 
por dirimirse en la arena electoral es en qué condiciones  estaría perdiendo Acción Nacional, no es lo mismo perder con 
15 puntos de distancia que con 8, por citar un ejemplo. Porque de esos indicadores, por no decir de esas cenizas, tendrá 
que resurgir. El PRI lo logró en su momento, como el Ave Fénix de la mitología, para luego caer estrepitosamente y 
estar donde ahora lo vemos, en un barranco muy difícil de salir. 

Al ciudadano le interesa tener dos o más partidos realmente competitivos, y no un sistema monopartidista como el que 
existió con el PRI. El contrapeso, sobre todo en el Poder Legislativo, siempre será lo ideal. 

En esas condiciones la lucha del PAN es frontal, está dando la batalla casi cotidianamente en los medios de 
comunicación, principalmente desde el Congreso local, para mala suerte de los ciudadanos, porque están más 
empeñados en su golpeteo, como recurso para recuperar el poder (eso piensan ellos), que por legislar en los temas que 
interesa a la sociedad. 

FELIZ DÍA DE LA CANDELARIA.-  Casi todos festejamos con ricos tamales y atole o champurrado este 2 de febrero 
Día de la Candelaria o Día de la Luz, pero pocos saben realmente qué se celebra, dejamos aquí algunos datos de interés 
sobre esta festividad de la religión católica, que es el acto de purificación de la Virgen María después del nacimiento del 
niño Jesús, a quien ella lo lleva a presentar a la iglesia en un ritual celebrado justamente a los 40 días después del parto, 
y esto es el 2 de febrero, aunque hay otras fechas para la misma celebración, que es el caso de España en agosto. 

¿Qué representa la convivencia y ofrecer tamales? Esto es una ofrenda para el Niño Dios, en el fin de las festividades de 
Navidad. La imagen de la señora de la Candelaria porta una vela en su mano izquierda y lleva cargado a un niño en el 
brazo derecho, y el pequeño lleva un pajarito de oro. 

La advocación de la Virgen María es de origen canario y patrona de ese archipiélago, porque ahí tuvo su aparición y 
ostenta el cargo canónico de Patrona de Canarias. Pero en México, una de las festividades más bellas y relevantes es la 
que tiene lugar en Tlacotalpan, Veracruz, y dura nueve días, inició el 31 de enero, así que está usted a tiempo de asistir. 

Tlacotalpan está a orillas del río Papaloapan, es un puerto de corte colonial y ha sido escenario de múltiples 
producciones de Televisa. En estos días de la Candelaria hay una gran fiesta en honor a la Virgen, que además es la 
patrona de esa población, y es paseada por las calles y en altamar, rodeada de la algarabía de jaraneros y decimistas que 
componen versos de manera improvisada y espontánea que son cantares con temas del momento y en alusión a los 
visitantes; hay cabalgatas, liberación de toros (pamplonada sería el término español), baile popular y comida típica. 

En los desfiles abundan los hombres y mujeres vestidos de jarochos, porque déjeme decirle que el atuendo con el que se 
identifica al puerto de Veracruz, realmente corresponde a Tlacotalpan, igualmente la palabra “jarocho” es de esta 
población y no de la ciudad porteña donde no hubo jaras, que son las que dan el origen al gentilicio. 

En fin, la cuestión es que este 2 de enero es Día de la Candelaria y hay que celebrarlo. Felices fiestas. 

https://noticiasdetampico.mx/marko-y-creel-vienen-en-apoyo-de-sanmiguel/  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 02/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 02/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 02/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

02/02/2023 5 

PERIÓDICO

0 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Dos poblanos y la hora cero de la reforma electoral (con la 
sucesión presidencial al fondo) 

 
En el momento legislativo más difícil y definitorio del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, al 
arranque del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, en el que se resolverá la suerte del 
Plan B de la Reforma Electoral, dos poblanos son protagonistas del último tramo de está tensa ruta. 
Alejandro Armenta, como presidente del Senado, e Ignacio Mier, como cabeza de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Los dos con intereses y proyectos que los ponen en el 
riesgo de privilegiar su lucimiento personal, por encima de la causa lopezobradorista en este trance 
parlamentario. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/01/dos-poblanos-y-la-hora-cero-de-la-reforma-
electoral-con-la-sucesion-presidencial-al-fondo/ 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/01/dos-poblanos-y-la-hora-cero-de-la-reforma-electoral-con-la-sucesion-presidencial-al-fondo/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/01/dos-poblanos-y-la-hora-cero-de-la-reforma-electoral-con-la-sucesion-presidencial-al-fondo/
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Ignacio Mier afirma que organizaciones como 

Mexicolectivo son oportunismo político 

 El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, criticó la 

formación de nuevas organizaciones como Mexicolectivo en vísperas de las elecciones 

presidenciales de 2024 e indicó que aunque tienen derecho de asociarse, son más de 

lo mismo, viejas caras y oportunismo político, haciendo lo de siempre.  

Mier expresó que a pesar de no coincidir con estas agrupaciones que están en el 

oportunismo que las ha caracterizado y de haber diferencias, están en su libre derecho 

de hacerlo, lo cual fortalece la democracia en México. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13g8mIvuVg6xHJ6Vq5tLwzypg1o2Hg7Lb/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13g8mIvuVg6xHJ6Vq5tLwzypg1o2Hg7Lb/view
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Señala Morena uso faccioso de la ASF contra Delfina 

 
EP¡ 
Ll coordinador de los diputados federales, Ignacio Mier Velazco, anunció que los parlamentarios se po 
Çndrán a la disposición de Delfina Gómez Álvarez en su búsqueda de la gubernatura. 
 
https://www.milenio.com/politica/senala-morena-uso-faccioso-de-la-asf-contra-delfina 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/senala-morena-uso-faccioso-de-la-asf-contra-delfina
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“Somos soldados de Delfina Gómez”: Morena le contestó a 
la ASF por irregularidades millonarias 

 

Ignacio Mier, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, salió en 
defensa de Delfina Gómez, perfil de Regeneración Nacional a la gubernatura del Estado de México, y 
señaló que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) se está prestando para jugar un papel 
propagandístico en vez de apegarse estrictamente al de la fiscalización de las dependencias. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277043&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/asf-encontro-irregularidades-en-la-sep-por-830-millones-de-pesos-cuando-delfina-gomez-estaba-al-frente/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/asf-encontro-irregularidades-en-la-sep-por-830-millones-de-pesos-cuando-delfina-gomez-estaba-al-frente/
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277043&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador 

de Diputados – PRI) 

“La prioridad de nosotros está en tres rubros, cómo incidimos en mejorar la seguridad 

en este país; la segunda es cómo mejoramos la economía de las y los mexicanos, 

tenemos unos indicadores aceptables digamos macroeconómicos, pero la inflación 

está cabalgando y la tercera, cómo mejoramos la salud. En el caso de la primera, hoy 

mismo pediré yo a la Junta de Coordinación Política que reactive las dos comisiones 

que están detenidas en este momento, que es la bicameral de Seguridad Nacional y 

la bicameral de la Guardia Nacional, si desde los Congresos no impulsamos temas de 

seguridad nacional, pues difícilmente vamos a dar resultados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1sk1ky17Dgi5XzdaQC6ZI74oEl94tERlX/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1sk1ky17Dgi5XzdaQC6ZI74oEl94tERlX/view
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Diputados del PRI muestran su respaldo a 

Alejandro Moreno 
El Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, dirigido por Rubén Moreira, 

cerró filas con su dirigente nacional tras este desaire en la Cámara de Senadores. En 

redes, la fracción hizo un llamado a la unidad y a la no confrontación; indicó que los 

tiempos actuales demandan lo mejor de todos los priistas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABjdFu0JTDBs6B0&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%212708&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABjdFu0JTDBs6B0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212708&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABjdFu0JTDBs6B0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212708&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Rubén Moreira sentenció que Morena no 

ganará la CDMX: “Todo se les cae”  

 

El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira Valdez, advirtió que Morena no 

tiene posibilidad de ganar la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las elecciones federales del 2024. 

De acuerdo con el legislador tricolor, la administración de la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum Pardo, 

ha sido “lamentable” tras los accidentes registrados en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. Hechos 

que han enmarcado al gobierno de la también aspirante a presidencia y por ende a su partido. 

Luego de que Claudia Sheinbaum indicara que Morena buscaría encabezar toda la Ciudad de México en los 

distintos cargos a disputar, el diputado priista expresó que el partido no tiene las cualidades necesarias para 

competir, pues los trágicos accidentes han definido las competencias de Morena. Así lo declaró el legislador ante 

medios este 1 de febrero. 

“No tienen para competir la Ciudad de México, todo se les cae (...) que vaya por el metro, eso es lo que tiene que 

hacer ella (Claudia Sheinbaum)”, afirmó Rubén Moreira. 

Rubén Moreira sentenció que Morena no ganará la CDMX: “Todo se les cae” - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/ruben-moreira-sentencio-que-morena-no-ganara-la-cdmx-todo-se-les-cae/
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Mejía Berdeja acusó al PRI de “reventar” mitin 

del PT en Coahuila; simpatizante reprochó 

actuación en seguridad  

 

La precampaña de Ricardo Mejía Berdeja con el Partido del Trabajo (PT) en Coahuila no ha iniciado de forma 

tranquila, luego de renunciar al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), pues en el evento del pasado 31 

de enero en Saltillo un ciudadano tomó el micrófono para “recriminarle” por su trabajo cuando fue diputado 

del Congreso del Estado de Guerrero. 

El mitin fue interrumpido por un sujeto que dijo ser de Acapulco, Guerrero, y conocer “muy bien” el trabajo 

que realizó el exsubsecretario de Seguridad cuando se desempeñó como legislador local, por lo que sentenció 

que no iba a permitir que realizara las mismas acciones que llevó a cabo en su entidad ahora como posible 

gobernador del estado del norte del país. 

Finalmente, ya por medio de sus redes sociales, el ahora representante petista responsabilizó al gobernador de la 

entidad, así como al diputado federal Rubén Moreira de cualquier agresión o atentado que se realice en contra 

de su persona. 

 

Mejía Berdeja acusó al PRI de “reventar” mitin del PT en Coahuila; simpatizante reprochó actuación en seguridad - 

Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/29/mario-delgado-pidio-suspender-a-22-morenistas-que-apoyan-a-mejia-berdeja-en-coahuila/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/mejia-berdeja-acuso-al-pri-de-reventar-mitin-del-pt-en-coahuila-simpatizante-reprocho-actuacion-en-seguridad/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/mejia-berdeja-acuso-al-pri-de-reventar-mitin-del-pt-en-coahuila-simpatizante-reprocho-actuacion-en-seguridad/
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Jesús Zambrano se reunirá con 'Alito' y Marko 

Cortés para discutir alianza en 2024 
 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), adelantó que en las próximas horas se reunirá con sus 

pares del PRI y PAN, Alejandro Moreno 

y Marko Cortés, respectivamente, para 

hablar sobre la alianza electoral en 

2024.  

 

"Lo más probable es que nos veamos 

en las próximas horas, que sea este día 

o mañana, pero en realidad quien me 

llamó para otros propósitos fue 

Alejandro Moreno y aproveché para 

decirle: '¿De qué se trata?'", expresó. 

 

En entrevista con Azucena Uresti para 

Grupo Fórmula, Zambrano indicó que la militancia perredista expresó su molestia tras 

el comunicado emitido por el PAN y PRI unas horas antes.  

 

"En realidad hay mucha molestia acá en el PRD, desde la dirección nacional hasta la 

militancia, me han llamado muchísimos compañeros de todo el país", abundó 

 

https://www.milenio.com/politica/zambrano-reunira-alito-cortes-discutir-alianza-2024 

 

https://www.milenio.com/politica/zambrano-reunira-alito-cortes-discutir-alianza-2024
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INE niega medidas contra diputados por 

espectaculares a favor de Sheinbaum; continúa 

investigación 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE negó las medidas cautelares contra los 

espectaculares colocados por diputados de Morena en favor de la jefa de Gobierno 

de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ya que estos fueron retirados. Sin 

embargo, señalan que la Sala Especializada del Tribunal Electoral será la encargada 

de determinar si se violó la ley electoral. 

Las denuncias contra los espectaculares fueron interpuestas por PAN, PRI, PRD y el 

coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, por 

actos anticipados de precampaña y campaña, uso indebido de recursos públicos y 

promoción personalizada. 

Un grupo de diputados de Morena aceptó haber colocado espectaculares en 

diversos estados en los que se aprecian imágenes representativas del municipio y la 

leyenda #EsClaudia. 

También se denunciaron las publicaciones de las cuentas de Twitter de los 

legisladores de Morena, en las que aceptan haber colocado los espectaculares en 

favor de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México. 

La Comisión de Quejas y Denuncias declaró improcedentes las medidas cautelares 

sobre los espectaculares, ya que actualmente no están exhibidos, por lo que son 

“actos consumados de forma irreparable”. 

La presidenta de la Comisión, Adriana Favela reconoció que tienen un marco muy 

reducido porque solamente pueden actuar cuando la conducta que se está 

denunciando está vigente, lo cual no es el caso. “Esto no quiere decir que no exista 

algún tipo de circunstancia irregular o que se siga investigando y que en la 

oportunidad, la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación se pronuncie sobre este tema y defina lo que sea jurídicamente 

procedente”, expuso. 
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Respecto a la petición para que Claudia Sheinbaum realice un deslinde público, la 

Comisión señaló que es improcedente porque “no existe evidencia de que 

actualmente se esté difundiendo, aunado a que la servidora pública ya ha realizado 

un deslinde en relación a estas conductas”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-niega-medidas-contra-diputados-por-

espectaculares-favor-de-sheinbaum-continua-investigacion 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-niega-medidas-contra-diputados-por-espectaculares-favor-de-sheinbaum-continua-investigacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-niega-medidas-contra-diputados-por-espectaculares-favor-de-sheinbaum-continua-investigacion
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Tiene Estado 80% de abasto de medicamentos 
 

Con una inversión de 180 millones de pesos se logró consolidar el almacén del Ichisal que vendrá a 
mejorar la disponibilidad de medicamentos, así como su almacenamiento y distribución para todo el 
estado a través del Sistema Integral de Abasto, con lo cual se garantiza cerca del 80 por ciento de abasto 
de medicinas. 
El Secretario de Salud, Felipe Sandoval Magallanes dijo que, bajo está estrategia se podrá disminuir en 
gran medida la cantidad de medicamento en riesgo de caducar, debido a que se tendrá el control total 
en el manejo de cada una de las claves. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/tiene-estado-80-de-abasto-de-medicamentos-20230201-
2019620.html 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/tiene-estado-80-de-abasto-de-medicamentos-20230201-2019620.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/tiene-estado-80-de-abasto-de-medicamentos-20230201-2019620.html
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Peligra por CFE llegada de Tesla 
 

La falta de suministro eléctrico por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podría frenar la 
instalación de una Gigaplanta de Tesla en Nuevo León, aseguraron ayer fuentes de Austin, Texas, 
cercanas a la inversión. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pe
ligra-por-cfe-llegada-de-tesla/ar2545505?v=3 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/peligra-por-cfe-llegada-de-tesla/ar2545505?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/peligra-por-cfe-llegada-de-tesla/ar2545505?v=3
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Faltan más de 18 mil funcionarios de casilla por capacitar 
en Tamaulipas 

 
A poco más de dos semanas de llevarse a cabo la elección extraordinaria en Tamaulipas para cubrir una 
vacante en el Senado, todavía faltan de capacitar más de 18 mil ciudadanos que se encargarán de cuidar 
las casillas durante la jornada. 
El domingo 19 de febrero se instalarán en la entidad 4 mil 777 casillas, el mismo número que funcionaron 
en los comicios de gobernador el 5 de junio del año pasado. 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2023/faltan-funcionarios-casilla-capacitar-eleccion-
tamaulipas 
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-2023/faltan-funcionarios-casilla-capacitar-eleccion-tamaulipas
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2023/faltan-funcionarios-casilla-capacitar-eleccion-tamaulipas
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Recibe Acapulco al séptimo crucero del año; el Norwegian 
Bliss llegó con 5 mil 390 turistas 

 
El Norwegian Bliss, primer crucero de febrero, ancló esta mañana en la terminal marítima de la ciudad, 
con 3 mil 774 pasajeros y mil 616 tripulantes.  
El navío es el séptimo del año y el quinceavo de la temporada 2022-2023 en Acapulco. La embarcación 
es procedente de Puerto Quetzal, Guatemala y va con dirección a Puerto Vallarta. 
 
https://bajopalabra.com.mx/recibe-acapulco-al-septimo-crucero-del-ano-el-norwegian-bliss-llego-con-
5-mil-390-turistas 
 
 
 

https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/02/2805D35C-13B6-490F-B6A3-292DE14859C5.jpeg?fit=720%2C404&ssl=1
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/02/2805D35C-13B6-490F-B6A3-292DE14859C5.jpeg?fit=720%2C404&ssl=1
https://bajopalabra.com.mx/recibe-acapulco-al-septimo-crucero-del-ano-el-norwegian-bliss-llego-con-5-mil-390-turistas
https://bajopalabra.com.mx/recibe-acapulco-al-septimo-crucero-del-ano-el-norwegian-bliss-llego-con-5-mil-390-turistas
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/02/2805D35C-13B6-490F-B6A3-292DE14859C5.jpeg?fit=720%2C404&ssl=1
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Jaliscienses inician el año entre atrocidades 
 

Balaceras, narcobloqueos, policías asesinados y desapariciones, así como el dolor por su localización sin 
vida. Todo esto padecieron los jaliscienses en enero. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
jaliscienses-inician-el-ano-entre-atrocidades/ar2545529 
 
 
 
 
 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/jaliscienses-inician-el-ano-entre-atrocidades/ar2545529
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/jaliscienses-inician-el-ano-entre-atrocidades/ar2545529
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2023/02/2805D35C-13B6-490F-B6A3-292DE14859C5.jpeg?fit=720%2C404&ssl=1
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Senado recibe iniciativa de la CNDH 
 

El Senado recibió de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos la iniciativa de ley 

para crear la Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo.  

 

La reforma propone modificar el Artículo 102 de la Constitución Política y varios artículos 

de la Ley de la CNDH, a efecto de conciliarlos con el Artículo 1° de la Ley Suprema, 

para crear la Defensoría con amplias facultades para garantizar protección, defensa, 

observancia, supervisión y el ejercicio pleno de los derechos humanos en México. 
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Desfile de ‘corcholatas’ de Morena en el Senado 

Por segundo día consecutivo hubo pasarela de las llamadas ‘corcholatas’, ahora en la 

reunión plenaria de la bancada de Morena en el Senado.  

Estuvieron presentes Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y el 

anfitrión Ricardo Monreal, quienes coincidieron en un llamado a la unidad.  

El líder de Morena, Mario Delgado, anunció que en julio próximo el partido publicará la 

convocatoria para el proceso de definición de la candidatura presidencial y señaló 

que antes del 2 de diciembre ya habrá candidata o candidato. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1KR6ma7B_ypm9383TrbBISnJwIlfR7BGy/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1KR6ma7B_ypm9383TrbBISnJwIlfR7BGy/view
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Entrevista / Claudia Ruiz Massieu (Senadora - PRI) 

“Habíamos quedado lo senadores del PRI en que en esta ocasión en nuestra reunión 

plenaria recibiríamos a nuestra precandidata al Estado de México, Alejandra del Moral, 

y después tendríamos una reunión de trabajo interno, en este sentido, la mayoría de 

senadores decidimos que era mejor privilegiar el trabajo interno y que después quien 

quisiera se podría reunir con el dirigente nacional, así se acordó puntualmente y así 

estábamos confirmados para trabajar. A la media hora de que habíamos iniciado 

nuestra revisión interna de trabajo se presentó el dirigente nacional, fuera de tiempo, 

intempestivamente y con esta actitud que lo caracteriza un poco retadora, por eso el 

coordinador tomó la decisión de suspender la plenaria para que pudiera quedarse a 

conversar con el dirigente quien quisiera y nosotros hacer nuestro trabajo interno que 

es a partir de hoy”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1t3lH7FPIjUQ_Km25mAeBg8sBlJzJLtnP/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1t3lH7FPIjUQ_Km25mAeBg8sBlJzJLtnP/view
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Entrevista / Jesús Zambrano (Presidente Nacional 

del PRD) 
“De frente al 2024 nosotros hemos dejado muy en claro que lo que consideramos 

conveniente y necesario y, en congruencia, con una posición con una actitud 

democrática, es que el proceso de selección de las candidaturas lo pongamos en 

manos de la sociedad civil y que esta misma sociedad civil, de la que tanto hablamos 

cuando hay cosas que defender y que ha salido a las calles y que hoy también, 

además de unidad, nos reclama que le demos oportunidad de participar, de ser parte 

activa en el proceso de selección de las candidaturas rumbo al 2024, especialmente 

de la Presidencia de la República y las gubernaturas, dicen: ‘No, no, no, espérense, ahí 

no. Ahí lo vamos a decidir’, ni siquiera la coalición”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI5yoQQBy5CjHd0&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212706&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI5yoQQBy5CjHd0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212706&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI5yoQQBy5CjHd0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212706&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de 

Senadores – PAN) 

“Lo que se conoce como el Plan B que es una reforma en materia electoral a través 

de leyes secundarias, es una propuesta yo diría tramposa por parte del Gobierno, ya 

que no alcanzó la posibilidad de reformar la Constitución para hacer la Reforma 

Electoral y ahora lo que hace es con una mayoría simple intentar primero, como lo hizo 

en diciembre, aprobar dos leyes y luego otras cuatro que vendrían a ser aprobadas 

seguramente entre el día de hoy y el día de mañana”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHxuLCKAVtlRnf0&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%212697&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHxuLCKAVtlRnf0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212697&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHxuLCKAVtlRnf0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212697&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Entrevista / Marko Cortés (Presidente Nacional del 

PAN) 
 

“Lo primero y lo más importante es el compromiso tripartita que tenemos de ir juntos en 

el proceso de selección de los consejeros del INE, incluido su Presidente, esto va a 

ocurrir ahora en abril, esto está firme, es de la más alta prioridad. Ahora lo preocupante 

de esto es que ya el propio Adán Augusto ha dicho que entonces irán por la 

insaculación y aquí la sociedad debe tener mucha atención porque esto lo que nos 

está diciendo el Secretario (de Gobernación) es que las cinco propuestas de cada 

quinteta para integrar estas vacantes del Instituto Nacional Electoral van a ser malas o 

van a ser morenistas, aguas con eso”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvCaN840fYQmTY&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%212707&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvCaN840fYQmTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212707&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvCaN840fYQmTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212707&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Entrevista / Miguel Ángel Osorio Chong 

(Coordinador de Senadores – PRI) 

“Estamos unidos, cohesionados en el Grupo Parlamentario y en el bloque de 

contención, pero tampoco vamos a dedicar mucho a lo que va a poner en discusión 

o en poca discusión Morena; no coincido en que lo van a ser de manera pausada 

para discutirlo, para analizarlo, lo que falta por resolver de su Plan B lo van a hacer de 

manera inmediata con su mayoría. El INE ha comentado lo que va a afectar para los 

procesos electorales del 24 y afortunadamente también ellos estarán presentando sus 

acciones ante la Corte para que puedan determinar si están violando la Constitución, 

si están afectando nuestra democracia y si están afectando los procesos electorales”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ4FpfIAJh2USto&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%212699&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ4FpfIAJh2USto&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212699&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ4FpfIAJh2USto&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212699&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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Entrevista / Jesús Zambrano (Presidente nacional 

del PRD) 

“Sorprendido porque hayan salido así, sin ni siquiera aviso previo por parte de los 

presidentes del PAN y del PRI esta mañana, en un momento en el que las fuerzas 

debiéramos estarlas concentrando en prepararnos bien para todo lo de los estados de 

México y Coahuila en donde vamos juntos los tres claramente y al mismo tiempo 

también destinándole todos los demás esfuerzos a la defensa del INE. Están dejando 

fuera a la sociedad civil, le están dando la espalda, están traicionando el llamado de 

la sociedad civil a que se definan las candidaturas principales, especialmente la de la 

Presidencia de la República, por la sociedad civil con un método abierto, transparente 

y que no sea secuestrado este proceso de definición por las dirigencias partidistas”.  

 

 https://drive.google.com/file/d/1Q9AiznAKOvnWyZRtjZVIHtjnfXp_X9QX/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Q9AiznAKOvnWyZRtjZVIHtjnfXp_X9QX/view
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Pilotos proyectan 'No al cabotaje' en Palacio 

Nacional 

Miembros de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México proyectaron la 

noche de ayer la frase #NoalCABOTAJE sobre la fachada de Palacio Nacional, esto 

para protestar contra la iniciativa de reforma de Ley de Aviación del Gobierno Federal, 

que permitiría abrir el espacio aéreo mexicano para aerolíneas extranjeras y que estas 

puedan operar desde cualquier lugar del mundo a México utilizando las rutas de las 

empresas locales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADbALUzkocbPejY&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%212693&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADbALUzkocbPejY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212693&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADbALUzkocbPejY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212693&parId=75F18D3264FEE48F%212688&o=OneUp
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LLEGA A UN ACUERDO CON AEROLÍNEAS DE CARGA PARA REALIZAR ACTIVIDADES EN EL 

AIFA 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, dijo que el gobierno llegó a un acuerdo con las aerolíneas de transporte de carga que operan en 

la capital para trasladar esas actividades al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en respuesta a un plan de su administración. Lopez 

Obrador informó en enero que buscaba que los vuelos de carga se trasladasen al aeropuerto inaugurado en 2021 en las afueras de la ciudad 

por la falta de espacio en la superficie que ocupa el AICM. Ya se logró ese acuerdo con las empresas que se dedican a la carga, ya me enviaron 

una carta asegurándome de que ellos van a apoyar. Alrededor del 3% de los vuelos en el AICM el año pasado fueron de carga, según datos de 

las operaciones aéreas. Asimismo indico que el acuerdo implica que esas operaciones se transferirán al nuevo aeropuerto en unos cuatro meses 

y señaló a DHL como una de las compañías que trabajaban en la transición. Está previsto que el primer avión de carga llegue al AIFA en la 

tercera semana de febrero. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; PLAN B DE LA REFORMA ELECTORAL PARA LA PRÓXIMA SEMANA 

 

El senador Alejandro Armenta presidente del Senado, confirmó que será la próxima semana en que sesionarán las Comisiones Unidas de 

Gobernación y Estudios Legislativas, para analizar la minuta proveniente de la Cámara de Diputados. Una vez que se confirme la aprobación de 

la minuta, entonces se ordenará la reestructura del Instituto Nacional Electoral. En la primera sesión de este periodo ordinario de sesiones, el 

Senado recibió el documento y confirmó el turno directo dado por la mesa directiva el pasado 30 de enero, en que la remitió a ambas comisiones, 

además de la de Justicia, para opinión. La senadora Mónica Fernández Balboa, presidenta de la Comisión de Gobernación, previó convocar 

hasta la próxima semana a las comisiones que analizará la minuta, pero no los más de 400 artículos de las cuatro leyes reformadas que 

comprende ésta, sino sólo el artículo 12 de la Ley General de Instituciones y procedimientos Electorales. Ese artículo contenía la llamada “claúsula 

de vida eterna” y fue eliminada por los diputados, lo que ahora los senadores solamente analizarán si ratifican o rechazan la decisión. La minuta 

con proyecto de decreto comprende reformas a diversas disposiciones de la Ley General de Partidos Políticos, de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación y se expide la Ley General de Medios de Impugnación en Materia Electoral. En oficio remitido por la Cámara de 

Diputados esta añadió el acuerdo por el que se autorizó al Senado a que se remita al Ejecutivo federal el proyecto antes señalado, con los 

artículos aprobados por ambas cámaras. También se plantea en la propuesta que, durante el 2023, en toda documentación oficial de la 

Federación se inscriba la leyenda “2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo. El Poder Ejecutivo, en coordinación con los poderes 

Legislativo y Judicial, y los órganos públicos autónomos, establecerán un programa de actividades para conmemorar la loable obra y labor de 

Francisco Villa en favor de la patria. 

 

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; DIO INICIO AL PERIODO ORDINARIO EN SAN LÁZARO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, en Sesión de Congreso General, en modalidad presencial, declaró 

formalmente la apertura del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. Con la presencia del 

Senador Alejandro Armenta Mier, Presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Creel Miranda hizo la declaratoria, del inicio 

del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio. Con la asistencia de 398 diputadas y diputados, así como 83 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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senadoras y senadores, se declaró el quórum legal para la apertura del periodo. Santiago Creel relató que cuando el Congreso General abre 

sus sesiones, es cuando esta Soberanía despliega a plenitud sus funciones constitucionales. Añadió que los presidentes de ambas cámaras 

convinieron, dentro del marco de sus respectivas competencias, colaborar y mantener un diálogo permanente para que las cámaras de origen y, 

en su caso, revisoras, puedan encontrar diálogo permanente y, en el marco de sus atribuciones, intercambio de ideas debate de acuerdos con 

el máximo respeto que merece esta Soberanía. El nuevo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión arrancó con grandes 

pendientes para los legisladores que tendrán que sacar adelante. Entre los temas más relevantes se encuentra el cambio a leyes en materia 

electoral del llamado "Plan B" impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el proceso de elección de 4 nuevos consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE); los cuales seguramente volverán a confrontarán a Morena con la oposición. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; “PLAN B” DE REFORMA ELECTORAL SE DELIBERARA EN COMISIONES DE GOBERNACIÓN Y DE 

ESTUDIOS LEGISLATIVOS DEL SENADO  

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que la minuta de la reforma electoral, denominada “Plan B”, 

se enviará a las Comisiones dictaminadoras de Gobernación y de Estudios Legislativos del Senado para su deliberación y, en su caso, 

aprobación, las cuales son las que le imprimen el ritmo que consideran conveniente, ésta vez no será la excepción. Hay dos hipótesis que 

podríamos aplicar. Una de ellas es dispensar todos los trámites y votarlo para enviarlo al Ejecutivo como resulte la votación. Señalo que en el 

Senado nunca han precipitado el procedimiento, siempre envían a las comisiones dictaminadoras, que son las que le imprimen el ritmo que 

consideran conveniente. Indicó que la minuta la turnarán a las Comisiones dictaminadoras de Gobernación y de Estudios Legislativos, y no sabe 

cuándo vayan a aprobarlo, a de liberarlo y, en su caso, aprobarlo la comisión o rechazarlo. Así es que no hay prisa. No nos vamos a precipitar y 

vamos a actuar conforme a los procedimientos que establecen la Ley Orgánica y el Reglamento. 

 

DELFINA GÓMEZ; IRREGULARIDADES ENCONTRADAS POR LA ASF EN LA SEP SON ATAQUES  

 

La maestra Delfina Gómez Álvarez, precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, fue defendida por el diputado 

Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena), quien sostuvo que se tratan de una “guerra sucia” las irregularidades que encontró la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) por 830 de pesos en la Secretaría de Educación Pública (SEP), durante la gestión de Delfina Gómez. Es una guerra 

sucia, seguramente por temas políticos y que no es válido, es completamente perversa y falsa esa información, que busca descalificar y que 

nosotros desde la Cámara de Diputados, la responsable de fiscalizar el gasto público, no estamos avalando y hoy desmentimos que efectivamente 

esto sea una obligación que tenga que solventar la maestra Delfina. El legislador explicó que los recursos señalados por la ASF son autorizados 

y ejercidos por las autoridades de cada plantel escolar, por lo que son ellas quienes están obligadas a solventar estas observaciones. Precisó 

que estas observaciones corresponden directamente al ramo 11 a través del U06, lo que significa que son subsidios que se envían a las 

universidades, a las pretécnicas, a nivel medio superior y superior a través de un convenio y es facultad de la ASF fiscalizar el gasto público en 

todos los que reciban recursos federales. En ese tenor es falso que esas observaciones sean responsabilidad de la maestra Delfina. Ella, con el 

convenio que firmó de los subsidios para transferir recursos a las universidades, prácticamente está solventando y a quien le corresponde hoy la 

carga es a los rectores de esas universidades y que están en la etapa de solventar. Daniel Gutiérrez reconoció que sí hay cosas que solventar, 

pero la mayoría se refiere al pago de maestros y maestras o gastos operativos, y que sin duda tendrá su procedimiento.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; SE AVECINA UNA BATALLA DIFÍCIL EN 2024 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia, pidió a sus compañeros, de cara a 

la elección de 2024, a no confiarse y mantener la unidad. Ante el líder de la bancada, Ricardo Monreal, señalo que el partido de Morena podrá 

salir adelante sólo si prevalece la unidad. Queremos que haya unidad en los grupos parlamentarios, y que vayamos todos juntos; se asoma ya 

una batalla que no va a ser fácil, no debemos confiarnos, vamos a salir bien si estamos unidos. Un grupo de 51 senadores de Morena firmó un 

documento que se entregó a López Hernández, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y a Ricardo Monreal, en el que exigen a los cuatro 

reconocer al que sea electo por las encuestas. 
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ALEJANDRO BICHIR BATRES; ES NOMBRADO COMO EMBAJADOR DE MÉXICO EN PANAMÁ  

 

El Senado de la República recibió el nombramiento que expidió el Ejecutivo federal en favor de Alejandro Bichir Batres, como embajador de 

México en Panamá. La documentación de Alejandro Bichir fue remitida a las comisiones unidas de Relaciones Exteriores y de Relaciones 

Exteriores América Latina y el Caribe, para su análisis y dictamen correspondiente. El Ejecutivo solicita que se cancele el proceso legislativo 

correspondiente al nombramiento diplomático de Laura María de Jesús Rodríguez Ramírez, y que se devuelva la documentación que para tal 

fin fue remitida. La Presidencia de la Mesa Directiva también informó que el pasado 11 de enero fueron turnados, de manera directa y a las 

comisiones unidas de Economía y de Estudios Legislativos Segunda, los nombramientos que propuso el Ejecutivo para que Rodrigo Alcázar 

Silva y Giovanni Tapia Lezama sean comisionados de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece).  

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA; UAS BRINDARÁ COBERTURA UNIVERSAL PARA EL CICLO ESCOLAR 2023-2024 

 

El rector, doctor Jesús Madueña Molina, dio a conocer que por tercer año consecutivo la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) atenderá el 

compromiso de cobertura universal, para ello se instaló la Comisión Institucional de Admisión y con ello se da el arranque al Proceso de 

Preinscripción para el Ciclo Escolar 2023-2024, donde se anunció que se dará un 5 por ciento más de fichas que el año pasado para los niveles 

medio superior y superior de esta Casa de Estudios. Es un compromiso muy grande de la Universidad porque si en algo está acotada es en el 

presupuesto y tenemos dos ciclos con el tema de la cobertura universal, estamos trabajando para que Sinaloa tenga la mayor parte de 

adolescentes en el aula, pero es muy difícil mantener ese tipo de crecimiento si no existe corresponsabilidad en el apoyo para el desarrollo de la 

infraestructura y el incremento presupuestal. Se ofertarán 34 mil 729 fichas para el nivel medio superior y 47 mil 024 para el nivel superior, con 

ello se incrementa de 77 mil fichas que se ofrecieron el año pasado, a 81 mil 753. El rector dijo que esa es la Universidad Autónoma de Sinaloa 

que queremos para los sinaloenses y que vamos a defender para Sinaloa, para todos los sectores productivos y para los padres de familia, 

decirles que esta es la dinámica y la agenda de la Universidad está en el terreno académico, no está en otro lado y no queremos salirnos de esta 

agenda porque la Universidad le sirve a Sinaloa así como está, por eso el llamado respetuoso para que se le deje tranquila, para que despliegue 

su capacidad y su fortaleza académica y no volvamos a los tiempos del pasado. La UAS cuenta con 119 opciones de bachillerato en todas las 

modalidades con presencia en los 18 municipios del estado y en comunidades rurales y con 189 programas educativos de nivel profesional en 

54 unidades académicas, y adicionalmente se reiteró que en la próxima Sesión del H. Consejo Universitario se aprobarán 6 nuevas carreras. 

 

ALEJANDRO MORENO; HACE UN LLAMADO A LA UNIDAD AL INTERIOR DEL PRI 

 

El diputado Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, convocó a la unidad de su partido y cuestionó el comportamiento del 

líder de los senadores, Miguel Ángel Osorio Chong, al cancelar la reunión plenaria de esa bancada en el Senado tras su asistencia como 

dirigente nacional del partido; calificó su actitud de servil ante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y que no abona al partido. Creo 

firmemente que hoy el Senado de la República tiene una gran responsabilidad. Las y los senadores tienen no sólo mi respaldo, mi confianza, mi 

afecto. Y lo que creo es que hay que ser buenos opositores siempre, no sólo al interior del PRI, en el PRI se respetan todas las voces, pero lo 

he dicho, el comportamiento del coordinador de manera servil, de manera colaborativa con el gobierno, pues eso deja claro que sólo tiene un 

interés: no abonar a la unidad del partido. Indicó que acudió al Senado de la República por invitación de la mayoría de las y los senadores y que 

le extraña la actitud del coordinador Osorio Chong. Reiteró que desde la Cámara de Diputados seguirán actuando por fortalecer el trabajo del 

partido. Dijo que su responsabilidad es coordinarse, trabajar de manera fluida con los grupos parlamentarios, hoy lo hacemos en Cámara de 

Diputados, estamos trabajando para hacerlo en el Senado de la República, pero tenemos que tomar el respeto y la decisión de las y los senadores. 

Moreno Cárdenas manifestó que las y los priistas se encuentran con mucho ánimo de comenzar el segundo periodo ordinario de sesiones. 

Convocó a la unidad de su partido. Hoy tenemos que concentrarnos en ganar el Estado de México, Coahuila y la elección extraordinaria en 

Tamaulipas.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; BUSCAR CONSENSO PARA LA SELECCIÓN DE LOS NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en el marco de la sesión de Congreso General que apertura 

el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, señalo que su grupo busca un consenso para el 

proceso de selección de cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), y que sean las y los mejores mexicanos quienes ocupen 

esos cargos. Nosotros queremos un consenso, que sean las y los mejores mexicanos, el PRI rechaza las cuotas, nosotros no queremos cuotas 
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ni cuates. Por ello, es importante que los aspirantes con las credenciales necesarias para dicho encargo se registren conforme a una convocatoria. 

Espero que los grandes constitucionalistas de la UNAM, abogados de jurídicas y politólogos de la UAM, del Colegio de México, se registren o de 

cualquier universidad de nuestro país, para que de ahí se pueda seleccionar, porque son la base, si no están esos personajes bajará la capacidad 

de selección. Recordó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reunirá con integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para dialogar sobre la determinación que revocó la convocatoria para la elección de los citados consejeros. El coordinador 

informó que la agenda legislativa de su bancada para el periodo ordinario que dio inicio, el PRI priorizará disminuir la inflación, garantizar el 

abasto de medicinas y defender las instituciones democráticas del país.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTA INICIATIVA EN MATERIA DE JORNADA LABORAL 

 

El coordinador del GPPRD Miguel Ángel Mancera, presenta proyecto de decreto en materia de jornada laboral. Indico que en el grupo 

parlamentario del PRD están presentando una iniciativa a fin de buscar una modificación, una reforma al Apartado B, fracciones 1 y 2 del 123 de 

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de jornada laboral. Señalo que han estado trabajando en el Senado de la 

República, de manera constante en la búsqueda de mejorar las condiciones laborales de las y los trabajadores mexicanos. Recientemente se 

aprobó una reforma que tiene que ver con las vacaciones, se han hecho esfuerzos importantes. Hoy lo que estamos planteando nosotros tiene 

que ver con el avance de la tecnología, tiene que ver con el análisis que desde varios institutos internacionales de observación de las y de los 

trabajadores en el mundo se advierte, es una revolución tecnológica que permite hoy tomar en consideración lo que se conoce como el burnout 

o síndrome de estar quemado por desgaste laboral. Al menos el 75% de las y los trabajadores que presentan estrés laboral según el Instituto 

Mexicano del Seguro Social, las y los especialistas dicen que este estrés laboral crónico no solo afecta a las y los trabajadores, sino a su familia, 

a sus lugares de trabajo y por supuesto a el desempeño en general del país, en ese sentido a nombre del grupo parlamentario, estamos 

presentando esta iniciativa para hacer una modificación en la jornada máxima, nuestra jornada máxima data ya de cientos de años, esa jornada 

máxima de 8 horas, hoy en el mundo son muchísimos los países que han encontrado un beneficio sustancial en la reducción de la jornada laboral, 

en cumplir con parámetros mucho más cercanos a lo que puede ser un beneficio generalizado en producción, pero de manera significativa en el 

ámbito de la salud, son muy relevantes las cifras que tenemos de incrementos de muertes de trabajadoras y de trabajadores precisamente por 

accidentes cardiovasculares, por accidentes cerebrales en jornadas extendidas, hay una línea en la OCDE de un grupo importante de países 

que han logrado una reducción abajo en el promedio, abajo de 42 horas laborales, México sigue estando muy por encima de esta cifra, hay en 

América Latina también, varios de los países que han optado por esta política laboral, hoy el planteamiento que estamos haciendo lo estamos 

señalando para las y los trabajadores de el Derecho Burocrático, las y los trabajadores al servicio del Estado. La modificación que se plantea es 

que la jornada máxima de trabajo diurna y nocturna en lugar de ocho y siete horas, como actualmente lo señala, sea de seis y de cinco horas, y 

que por cada seis días de trabajo el trabajador disfrutará de dos días de descanso, ahora sea que por cada cinco días ahora disfrutará, de dos 

la persona trabajadora, porque en realidad le están dándo un día, ni siquiera se esta cumpliendo con eso, entonces, de lo que se trata es que los 

aparatos de gobierno optimicen sus horarios a fin de mejorar la calidad de vida de las y los trabajadores. Hagamos, eco de lo que aquí hemos 

sostenido, veamos por las trabajadoras y trabajadores y acompáñenos en esta propuesta del PRD de reducción de jornada laboral  para las 

trabajadoras y trabajadores al servicio del Estado. 

 

MC; PRIORIZAR EL TRABAJO LEGISLATIVO Y NO DISTRAERSE CON LA POLARIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL DE 2024 

 

El Grupo Parlamentario de MC presentó la agenda legislativa que impulsará durante el segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año 

de ejercicio de la LXV Legislatura del Congreso, en la que destacan temas como la eliminación de la prisión preventiva oficiosa, reducción de las 

jornadas laborales, seguro de desempleo, cobertura universal para infancias con cáncer y el derecho a la vivienda digna. El secretario de Asuntos 

Legislativos de MC, Pablo Vázquez Ahued, detalló que su agenda legislativa incluye una nueva ola de derechos laborales como la reducción 

de horas de trabajo a la semana, licencias por matrimonio, licencias para personas cuidadoras, licencias por menstruación, derecho al luto, 

seguro de desempleo y derechos para trabajadores de plataformas digitales. Aseguró que la recién aprobada iniciativa sobre Vacaciones Dignas 

que impulsó Movimiento Ciudadano fue un éxito sin precedentes, porque significa un cambio real en la vida de personas trabajadoras, por lo que 

estas nuevas propuestas buscan ampliar y garantizar sus derechos laborales. La agenda también propone revisar y modificar la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública, fortalecer a las policías de los tres niveles de gobierno mediante la dignificación de sus derechos laborales y 

dotarlas de mayores recursos, así como eliminar la prisión preventiva oficiosa de la Constitución. El coordinador del Grupo Parlamentario de MC 

en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez-Máynez, aseguró que a diferencia de las otras fuerzas políticas que están concentradas en la 

polarización y el proceso electoral del próximo año, Movimiento Ciudadano es propositivo y tiene una agenda legislativa en favor de los derechos 

humanos. Es un mensaje muy duro para un país que tiene estancamiento económico, inflación, problemas de violencia, inseguridad e impunidad 

que la clase política esté concentrada en la próxima elección, cuando en el caso de quienes somos diputadas y diputados federales todavía nos 

queda la mitad de nuestro mandato para el que fuimos electos para trabajar, dar resultados, impulsar la agenda legislativa, y por eso queremos 

que Movimiento Ciudadano se destaque por estas iniciativas.  
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FED; SUBE LOS TIPOS DE INTERÉS SOLO 0.25 PUNTOS Y ANTICIPA MÁS AUMENTOS 

 

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció el octavo aumento consecutivo de los tipos de interés, un alza de 0,25 puntos, que confirma 

una ralentización en las subidas. Con esta alza, menor que las subidas previas, los tipos se sitúan en una horquilla del 4,5 % y el 4,75 %, la cifra 

más alta desde septiembre de 2007. Los aumentos continuos serán apropiados para lograr una postura de política monetaria que sea lo 

suficientemente restrictiva para devolver la inflación al 2 %», apuntó el banco central estadounidense, donde reconoce que esta tasa ha 

disminuido un poco, pero sigue siendo elevada. 

 

LULA DA SILVA; DA 60 DÍAS PARA REGISTRAR ARMAS DE FUEGO EN MANOS DE CIVILES 

 

El Gobierno del presidente Luiz Inácio Lula da Silva determinó que todas las armas de fuego que estén en manos de civiles en Brasil sean 

registradas en el sistema que administra la Policía Federal en un plazo máximo de 60 días. La decisión, firmada por el ministro de Justicia, Flávio 

Dino, busca fortalecer los controles sobre la circulación de armas de fuego y obedece lo estipulado por Lula en un decreto firmado hace un mes, 

cuando asumió la jefatura de Estado. El Gobierno pretende concentrar en el Sistema Nacional de Armas, de la Policía Federal todos los registros 

de armas en poder de civiles, incluidas las que son utilizadas por cazadores, miembros de clubes de tiro y coleccionistas, que actualmente son 

controladas por el Ejército. 
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Plan “B” electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, integración del Comité Técnico de 

Evaluación, para designar 4 vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, a partir 

del 4 de abril próximo y el episodio de ayer en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, 

presagian que, penúltimo año de ejercicio en LXV Legislatura, será cruento, de acuerdo al viejo 

adagio, lo que mal empieza, mal termina. 

Reiteramos, por negarse al dialogo y por carecer de oficio y sensibilidad, en el gobierno federal, “del 

Presidente para abajo”, se montan en su macho, diría el vox pópuli, y de esa manera, al costo que 

sea, imponen su voluntad, al mejor estilo autoritario, hay que decirlo. 

Así pasó con el gobierno de Puebla, en CNDH, lo intentaron a medias, en el estado de Guerrero, en 

el cual, de facto, el senador Félix Salgado Macedonio, es el que gobierna y no su hija, Evelyn Salgado 

Pineda, quien fue electa por la mayoría de los ciudadanos del estado, en tiempo y forma y de manera 

legal, por citar algunos casos. 

En el Congreso, particularmente en Cámara de Diputados, usan y abusan de su mayoría absoluta, 

para aprobar leyes reglamentarias, mismas que hasta un principiante en la Facultad de Derecho de 

la UNAM, sabe que son anticonstitucionales, como el controversial plan “B” electoral del Ejecutivo. 

No sorprende entones, discrepancias de Morena en San Lázaro, con la oposición, máxime, cuando 

ellos no presiden el órgano de gobierno que conduce las sesiones ordinarias, extraordinarias o 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: PORQUE PORTABAN ARMAS, CREEL, RECHAZA MILITARES EN SALÓN DE SESIONES; 

MONREAL: SIN FAST TRACK, ARTÍCULO 12, EN LEGIPE 
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cuando son la sede, en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, cual es el caso, con el 

diputado panista, Santiago Creel Miranda, presidente en mesa directiva. 

El coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, es el que preside el otro órgano de 

gobierno, la Junta de Coordinación Política, quien desde esa trinchera, donde tienen mayoría 

“ponderada”, acotan o pretenden ello, facultades en mesa directiva. 

Cual el episodio, inédito, que hubo ayer en el Palacio Legislativo de San Lázaro, desde que la 

izquierda, la auténtica, la que simula o la que disimula, llegó a ocupar más escaños y curules en el 

Poder Legislativo, en las elecciones intermedias del 97, cuando se presentó una crisis constitucional, 

porque Ley Orgánica del Congreso General no contemplaba que el PRI, perdiera mayoría y fue 

cuando surgió la Junta de Coordinación Política. 

Enchina la piel, hay que resaltar, cuando un mexicano, en cualquier parte donde se organicen actos 

cívicos, se escucha el himno nacional, a la patria, máxime, cuando ejecutan su nota musical, 

integrantes de una orquesta, sinfónica, de la Marina o del Ejército. 

Ayer, cual mandata artículo 65 de nuestro Código Supremo, en su encargo de presidente en mesa 

directiva en Cámara de Diputados y en sesión de Congreso General, Santiago Cree Miranda, declaró 

apertura del segundo periodo ordinario de sesiones, del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, 

es decir, el penúltimo que tienen nuestros representantes populares, en el encargo. 

Durante su mensaje de apertura, el ex secretario de Gobernación y aspirante a la candidatura 

presidencial por el bloque opositor, PAN-PRI-PRD, ponderó que en el inicio de un periodo ordinario, 

es cuando el Congreso, “despliega a plenitud sus funciones constitucionales”. 

Resaltó que los presidentes de ambas Cámaras, convinieron, en el marco de sus respectivas 

competencias, colaborar y mantener diálogo permanente, que las Cámaras de origen y, en su caso, 

revisoras, encuentren diálogo permanente; y, en sus facultades, intercambio de ideas, debate de 

acuerdos, con el máximo respeto que merece el Poder Legislativo. 
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Cual es costumbre en una apertura de sesiones, en sesión de Congreso General, en el salón de 

sesiones de San Lázaro, acude una banda de Guerra del Ejército y Fuerza Armada o de la Marina, 

como cuando ocupó la mesa directiva, el diputado de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en el 

primer año de ejercicio de la actual Legislatura. 

En tiempo y forma, en este espacio, ponderamos “sana cercanía”, así lo pusimos, del representante 

popular de Morena, con el titular de la Marina, almirante, José Rafael Ojeda Durán. 

En la apertura del periodo ordinario que, ayer inició el Congreso de la Unión, el cual, se clausura 

siguiente 30 de abril, el mero Día del Niño, acudió a rendir honores a la Bandera Nacional, en el 

vestíbulo del salón de sesiones, banda de guerra del Ejército y Fuerza Armada. 

Creel, invitó a su homólogo en el Senado, miembros de la directiva en ambas Cámaras y 

coordinadores parlamentarios, acudir al vestíbulo, para hacer los honores a la Bandera Nacional; al 

finalizar, retornaron sus lugares que les asignaron, para entonar el Himno Nacional, con el 

acompañamiento de la Banda de Música del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana. 

Sorprendió, que los integrantes de la Banda de Música del Ejército, no ingresara al salón de sesiones, 

cual es costumbre. El mismo Santiago Creel Miranda, explicó al pleno de senadores (83) y diputados 

(¡398!, de 500), el episodio que, ayer, dio la vuelta al mundo. 

-“Porque los integrantes de la escolta, están armados y en este salón de sesiones no pueden entrar 

armados; convenimos con la secretaría de la Defensa Nacional, el protocolo correspondiente para 

honrar a nuestra Bandera”. 

-“No puedo permitir armas en este salón de sesiones, que es un Parlamento, que es una soberanía, 

el Congreso de la Unión, al cual me debo”. 

Posteriormente “por si las moscas”, a la clausura de la sesión de Congreso General, el presidente de 

los diputados federales, explicó el asunto: 
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-“Estuvimos platicando con la secretaría de la Defensa Nacional; convenimos un protocolo, en uso 

de mis facultades que tengo como presidente en sesiones de Congreso General y fue el protocolo 

que llevamos a cabo”,  

-“Cuál fue el protocolo?, que no entraran al salón de sesiones armados. Por cierto, venían armados 

con fusiles FX-05, calibre 5.56; estuvieron a la vista de todas y todos ustedes”, observó ante 

representantes de los medios. 

Como también sustentó rechazo militar, en salón de sesiones, con armas: 

-“Cuando me eligieron presidente de la Cámara de Diputados, protesté guardar y hacer guardar la 

Constitución y las leyes que de ella emanen. ¿Qué dicen las leyes parlamentarias?, que el salón de 

sesiones es inviolable, Ley Orgánica del Congreso General, pero como además estamos en la Cámara 

de Diputados, aplica el artículo 25 de nuestra propia Ley, en donde está estrictamente prohibido la 

entrada de personal armado”. 

Más puntual, Santiago Creel, añadió: 

-“No podía, no puedo y tampoco lo haré en el futuro, permitir la entrada de personal armado, así 

sea del Ejército, de la Armada o de cualquier otra corporación que utilice armas de fuego, en el salón 

de sesiones. ¡Aquí, no!, si quieren desplegar fuera armada, lo pueden hacer en otros espacios, no 

en el espacio del Parlamento, menos en una sesión de Congreso General; no hay un sólo argumento 

que valga para violentar la ley”. 

Luego, réplica al bloque oficial que encabeza la bancada de Morena, con sus “carnales”, quienes 

increparon en la sesión de Congreso General, a Creel Miranda, por ese episodio en la apertura de 

sesiones, quienes con su mayoría simple, que sí la tienen, hay que decirlo, no aprobaron el acta de 

la plenaria de senadores y diputados. 

-“Cumplimos con dos eventos fundamentales, instalar al Congreso General, primero; segundo, 

rendirle honores a nuestra bandera, como lo hicimos, al inicio y, a su despedida. Y yo, no podía 
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permitir, por más gritos que escuché en el pleno; para mí, la ley es la ley, punto; la Constitución es 

la Constitución; sin miramientos protesté cumplirla y hacerla cumplir”. 

Creel, hizo alusión al asunto que está por ponerse en el “pico” de su discusión y debate en el 

Congreso: “y también, segunda cosa, si el secretario de Gobernación tiene una opinión, la que sea, 

yo lo voy a respetar, pero no estoy de acuerdo en que el nombramiento de los consejeros 

electorales, irremediablemente, se lleve a cabo, a través de sorteo o de insaculación”. 

Ello, en alusión a lo que expresó el encargado de la política interior en el país, Adán Augusto López 

Hernández, ante la bancada de Morena y “satélites”, pasado lunes, en el contexto de los trabajos 

plenarios del grupo que coordina el diputado Ignacio Mier.  

-“Y si él, lo viene a decir aquí, en esta Cámara, su dicho no tienen ninguna valía y, además, contradice 

sus funciones. ¿Por qué contradice sus funciones?, porque el encargado de la política del país está 

renunciando a la política, para él,  no hay dialogo, para él,  no hay posibilidad de acuerdo alguno, 

porque es exactamente como su jefe, ni una coma se mueven a sus propuestas”. 

No hubo réplicas en Segob, “para alusiones personales”. ¡No!, fue de parte del aspirante al gobierno 

de Puebla, Ignacio Mier… ¡a través de tuit!, en el cual, critica al diputado Creel, por “lamentable” 

conducción de la sesión de Congreso General. “Habló de diálogo, sin dialogar. Le ganó su 

protagonismo. Al final demostró falta de pericia, sensibilidad y de recursos parlamentarios”, fustigó 

presidente en JCP, al presidente en mesa directiva. 

Fue inicio del último periodo de sesiones en el segundo año de ejercicio en LXV Legislatura. 

Si una Banda de Guerra del Ejército, propició virtual enfrentamiento entre el bloque oficialista y sus 

adversarios del PRI-PAN-PRD, ¡imaginen!, cuanta discordia, guerra sucia, rechiflas, politiquería y 

politiporquería, ya sin comillas, porque son una realidad, además de fuego amigo, habrá entre 

nuestros representantes populares en ambas Cámaras, en aquellos asuntos de carácter electoral. 
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Reiteramos, el promovente de la reforma electoral a leyes secundarias, que él mismo bautizó como 

“plan B”, el cual, pasa con la integración en Cámara de Diputados, del Comité Técnico de Evaluación 

que designará a 7 integrantes, para el proceso en la designación de 4 vacantes al Consejo General 

del INE, se juega  con ese proyecto, su propia sucesión en 2024. 

Porque con una reforma electoral “al gusto” del Presidente, donde prácticamente ellos serán juez y 

parte, con el INE-TEPJF, acotados, es fácil pronosticar un sondeo para ver quién será el relevo en el 

próximo sexenio. 

Sin esa reforma, Andrés Manuel López Obrador, hay que decirlo, tiene difícil, muy difícil, ganar 

continuidad de la “transformación”, desde el “movimiento” que él, creó. 

Mucho espectáculo, mediático o no, será lo que vean, lean y escuchen desde Palacio Nacional, San 

Lázaro y en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, así como en los partidos y su clase política, 

los mexicanos, durante estos tres meses de sesiones en el Congreso, que ayer inició. 

Está claro que al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, le urge que, a partir del 4 de abril 

próximo, tenga un presidente del INE, “a modo”, para “encargarse” de las elecciones para 

gobernador en el Estado de México y Coahuila y, en el 2024, para la elección de Presidente. 

¡Caramba! 

 

EN EL CHACALEO 

Para disminuir estrés laboral entre los trabajadores del Estado, la bancada del PRD en el Senado, a 

cargo de Miguel Ángel Mancera Espinosa, presentó iniciativa que pretende disminuir una hora, el 

horario laboral de esos compatriotas. ¡Vamos por una nueva cultura laboral!, clama en tuit, el 

legislador de oposición… ¡Que así sea!... Si el senador oriental, como lo llaman “el tal amlito” y su 

compadre, Manuel Velasco, tuviera dignidad, habría de retirarse de la “coordinación” que preside, 

en la cual, ya no coordina ni a su chofer para que no se pierda en las calles de CDMX, cuando lleva 

prisa por llegar a una cita, y de esa manera, evitar que lo utilicen “a modo”, como cuando lo 
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ilusionaron con la candidatura presidencial del PRI… Los mismos que le fincaron fallido futurismo 

en el pasado reciente, hoy, son los que utilizan a su perverso estilo, a “el tal amlito”, en la sucesión 

que adelantaron desde Palacio Nacional… El año pasado, aproximadamente julio, señalamos que si 

el senador “oriental”, ya no coordina a nadie, mejor renuncie al encargo, toda vez que la dignidad, 

no tiene precio ni sexenio. Se tiene o no. Y punto… ¡Qué lástima!, que ese senador, del cual, platican, 

se gastó su fortuna en su aventura para un encargo en el cálido estado de Yucatán, porque “el tal 

amlito”, no le dio ni un peso para unas pepitas durante su campaña, ahora, sea de los que  

permanecieran en la fallida “plenaria” de 8 senadores, cuando hizo presencia incómoda, “el tal 

amlito”… ¡Viva México! ¡Viva!... Repugna, manera como se expresan de la diputada, Carolina 

Viggiano Austria, durante su pasada campaña al gobierno de Hidalgo. ¡Y fueron sus 

“colaboradores”!... ¡Cuánto cinismo!, ¡hipócritas!, diría el presidente Andrés Manuel López 

Obrador... Del paquete de leyes que integran el plan “B” electoral que promueve el Ejecutivo 

Federal, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, tajante, expresó que “no vamos a 

apresurar, no vamos a precipitar el dictamen”. Al justificar que es un “tema importante”, el 

legislador de Zacatecas, afirma que en ese asunto, no habrá dispensa de trámites, tampoco 

apresurar fast track. Lunes pasado, el coordinador del grupo mayor en el Senado, reportó a los 

diputados de Morena, en su plenaria que realizaron en San Lázaro, que ese día, recibieron la minuta 

y que se turnó a comisiones, Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda… Ayer, la presidenta en 

la primera comisión de trabajo Mónica Fernández Balboa, adelantó que en próxima semana, se 

reúnen esas comisiones unidas, para iniciar proceso legislativo a la minuta, la cual, solo contiene 

discusión al asunto referente a transferencia de votos electorales entre partidos políticos, cual 

adelantó semana pasada, su coordinador parlamentario… O sea, el artículo 12, en Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales, que establece: “los partidos políticos podrán postular 

candidatos bajo la figura de candidatura común. En este caso aparecerá en un mismo recuadro de 

la boleta electoral el logo o emblema de los partidos que decidan participar en esa modalidad. Los 

partidos deberán celebrar un convenio de distribución de los votos emitidos”… En términos 

generales, este asunto, integra el paquete de leyes siguientes, que forman parte del controversial 

plan “B”: Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, Ley General de Partidos 

políticos y Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, la cual, expide Ley General de Medios 

de Impugnación en materia electoral… Ayer, cual se esperaba, Instituto Nacional Electoral, presentó 

en la Corte, controversia constitucional contra las otras dos leyes que completan plan “B”: Ley 

General de Comunicación Social y Ley General de Responsabilidades Administrativas… Estos 

decretos, se promulgaron final del año pasado (27 de diciembre), los judicializó el bloque opositor, 

PAN-PRI-PRD, al presentar en la SCJN, recurso de acción inconstitucional… ¡Y faltan las controversias 

que presenten alcaldes de oposición!... Hoy, Día de la Candelaria, costumbre religiosa entre el 

pueblo de México, emotiva fecha, en la que se viste al niño Dios y se presenta en la Iglesia, para su 
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bendición, luego de 40 días de su nacimiento… Fecha en la cual, durante el periodo prehispánico, 

cultura de nuestro pueblo indígena, ofrecía mazorca de maíz a su divinidad, para que les dieran 

buena suerte en la cosecha, todo el año… Por ello, la celebración del 2 de febrero, con tamales, 

tradición que obliga, luego de partir la rosca de Reyes, el 6 de enero… Ahora sí, con todo respeto, la 

arenga: ¡Viva México y sus Culturas! ¡Viva!... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Marko y Creel, vienen en apoyo de Sanmiguel 
 

Este jueves arribarán a Nuevo Laredo el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés y el diputado federal y presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, para acompañar a la candidata a senadora Imelda Margarita 
Sanmiguel Sánchez en un evento vespertino en el Salón de Richard & George, obviamente Luis Cachorro Cantú, como 
presidente estatal del partido actuará como anfitrión de los destacados visitantes. 

El acontecimiento de referencia se celebra en el territorio de la candidata Sanmiguel, en una ciudad donde cuenta con 
una estructura que la ha llevado a ganar en dos ocasiones uno de los tres distritos locales, disponer de estos recursos le 
permitirá tener un acto muy lúcido seguramente. 

En el argot político la presencia de figuras de peso completo como las anunciadas, tienen como propósito dar el 
“espaldarazo” al candidato o candidata. La realidad es que invitados con perfil nacional como los mencionados, no dejan 
de ser un aval moral, que en este caso debe motivar a la candidata, a su equipo y animar a sus seguidores. 

Imelda Sanmiguel de 38 años de edad, es de profesión arquitecta, con maestría en Valuación, y ha ejercido como perito 
valuador de bienes inmuebles; fue regidora del Ayuntamiento de Nuevo Laredo (2016-2018) y Secretaria de Obras 
Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del mismo municipio (2018-2019). Fue electa Diputada  por el II 
distrito para la LXIV Legislatura de Tamaulipas y logró su reelección en 2021 para la LXV Legislatura. Estos 
desempeños le han permitido adquirir experiencia en el servicio público. 

Diferentes encuestas ubican a la candidata a senadora en el segundo lugar de las preferencias electorales, aunque 
recientemente se publicó una, donde de manera sorpresiva se adjudicó el 2º lugar al abanderado del PVEM, Manuel 
Muñoz Cano, quien desde el arranque ha figurado con el 3er lugar en las preferencias de los votantes, esa misma 
evaluación instaló a Imelda Sanmiguel en el 3er lugar. Despierta suspicacias ese giro de 180 grados. 

Además, no podemos borrar de la reciente historia electoral, que el Partido Verde, presidido entonces por Manuel 
Muñoz Cano, formó parte de la coalición con Morena y PT llevando como candidato al doctor Américo Villarreal 
Anaya, actual gobernador. Y resulta que de repente el dirigente del Verde sale a competir con su aliado que está en el 
poder. 

Le dejo el tema para la reflexión. 
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PAN ENFRENTA PRONÓSTICOS FAVORABLES DE MORENA.- Por otra parte, los resultados que logre el Partido 
Acción Nacional (y sus aliados PRI y PRD) en Tamaulipas en la elección del 19 de febrero, independientemente de que 
gane o pierda la senaduría, serán indicadores que marcarán el despegue de la nueva historia que empezará a escribir la 
corriente azul desde la derrota, y proyectará lo que se puede esperar de esa opción electoral que contó en 2016 con el 
voto mayoritario de los tamaulipecos, una preferencia que no supieron conservar y que ahora tendrán que reconquistar. 

Los pronósticos para los comicios que tendremos en este mismo mes son favorables al partido Morena, pero lo que está 
por dirimirse en la arena electoral es en qué condiciones  estaría perdiendo Acción Nacional, no es lo mismo perder con 
15 puntos de distancia que con 8, por citar un ejemplo. Porque de esos indicadores, por no decir de esas cenizas, tendrá 
que resurgir. El PRI lo logró en su momento, como el Ave Fénix de la mitología, para luego caer estrepitosamente y 
estar donde ahora lo vemos, en un barranco muy difícil de salir. 

Al ciudadano le interesa tener dos o más partidos realmente competitivos, y no un sistema monopartidista como el que 
existió con el PRI. El contrapeso, sobre todo en el Poder Legislativo, siempre será lo ideal. 

En esas condiciones la lucha del PAN es frontal, está dando la batalla casi cotidianamente en los medios de 
comunicación, principalmente desde el Congreso local, para mala suerte de los ciudadanos, porque están más 
empeñados en su golpeteo, como recurso para recuperar el poder (eso piensan ellos), que por legislar en los temas que 
interesa a la sociedad. 

FELIZ DÍA DE LA CANDELARIA.-  Casi todos festejamos con ricos tamales y atole o champurrado este 2 de febrero 
Día de la Candelaria o Día de la Luz, pero pocos saben realmente qué se celebra, dejamos aquí algunos datos de interés 
sobre esta festividad de la religión católica, que es el acto de purificación de la Virgen María después del nacimiento del 
niño Jesús, a quien ella lo lleva a presentar a la iglesia en un ritual celebrado justamente a los 40 días después del parto, 
y esto es el 2 de febrero, aunque hay otras fechas para la misma celebración, que es el caso de España en agosto. 

¿Qué representa la convivencia y ofrecer tamales? Esto es una ofrenda para el Niño Dios, en el fin de las festividades de 
Navidad. La imagen de la señora de la Candelaria porta una vela en su mano izquierda y lleva cargado a un niño en el 
brazo derecho, y el pequeño lleva un pajarito de oro. 

La advocación de la Virgen María es de origen canario y patrona de ese archipiélago, porque ahí tuvo su aparición y 
ostenta el cargo canónico de Patrona de Canarias. Pero en México, una de las festividades más bellas y relevantes es la 
que tiene lugar en Tlacotalpan, Veracruz, y dura nueve días, inició el 31 de enero, así que está usted a tiempo de asistir. 

Tlacotalpan está a orillas del río Papaloapan, es un puerto de corte colonial y ha sido escenario de múltiples 
producciones de Televisa. En estos días de la Candelaria hay una gran fiesta en honor a la Virgen, que además es la 
patrona de esa población, y es paseada por las calles y en altamar, rodeada de la algarabía de jaraneros y decimistas que 
componen versos de manera improvisada y espontánea que son cantares con temas del momento y en alusión a los 
visitantes; hay cabalgatas, liberación de toros (pamplonada sería el término español), baile popular y comida típica. 

En los desfiles abundan los hombres y mujeres vestidos de jarochos, porque déjeme decirle que el atuendo con el que se 
identifica al puerto de Veracruz, realmente corresponde a Tlacotalpan, igualmente la palabra “jarocho” es de esta 
población y no de la ciudad porteña donde no hubo jaras, que son las que dan el origen al gentilicio. 

En fin, la cuestión es que este 2 de enero es Día de la Candelaria y hay que celebrarlo. Felices fiestas. 

https://noticiasdetampico.mx/marko-y-creel-vienen-en-apoyo-de-sanmiguel/  
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¡Fin de los despojos ilegales! 
La vivienda y todo lo que tenga que ver con ella la convirtieron en un negocio 

La vivienda y todo lo que tenga que ver con ella la convirtieron en un negocio. Los sexenios pasados encontraron 
una mina de oro no solo en la construcción desordenada de viviendas, sino también en los despojos. No 
contentos con condenar a miles de personas a una vivienda con graves carencias, también hicieron del despojo 
un negocio que ha afectado a cerca de 60 mil derechohabientes, entre ellos a miles de familias juarenses. Desde 
que inició esta Legislatura, trabajamos en corregir estas desviaciones bajo un solo eje: la vivienda es un derecho, 
no un negocio.  

Muchas veces en los recorridos que hice por mi distrito en Ciudad Juárez, cantidad de personas se me 
acercaron para denunciar algo que de entrada no solo es injusto, sino completamente tramposo. Me platicaron 
cómo al dejar de pagar sus créditos por causa de fuerza mayor de buenas a primeras se enteraron mucho 
tiempo después, que estaban en juicio y que el lugar a donde debían acudir para defenderse, no era en un 
juzgado en Juárez o Chihuahua, sino en Torreón, o peor aún, ¡en Nayarit! Eso en el mejor de los casos, en otros, 
simplemente se enteraron de que ya no eran los dueños.  

El entramado de esos juicios “exprés”, completamente ilegales se descubrió muy tarde, ya cuando mucha gente 
había perdido su vivienda. De acuerdo con un diario, de 2013 a 2018, el Tribunal Superior de Justicia de Nayarit 
firmó un convenio con el Infonavit. A raíz de ello, se entablaron juicios en Xalisco y Compostela, Nayarit, contra 
uno o dos demandados, pero en el despacho particular contratado por el Infonavit para recuperación de cartera 
vencida se tramitaban juicios espejo contra miles de demandados a través de la falsificación de constancias, 
además de que no se notificaba a los derechohabientes sobre el juicio para quitarles su vivienda, lo cual concluía 
en sentencias que devolvían las propiedades al Infonavit.  

La gente nunca fue notificada de lo que sucedía y esto hizo imposible que tuvieran alguna defensa. Muy tarde 
los derechohabientes se enteraron del fraude pues muchos de ellos se dieron cuenta años después cuando al 
acudir a hacer algún trámite, como el pago del predial, se daban cuenta que la casa ya no estaba a su nombre. 

Fue hasta 2018, cuando la Fiscalía General del Estado de Nayarit denunció, por medio de un comunicado, que 
entre los años 2013 y 2018 de manera legal se entablaron juicios en contra de unos 60 mil derechohabientes 
del Infonavit que habían caído en cartera vencida, con el fin de despojarlos. La complicidad era evidente, 
autoridades del Infonavit y magistrados estaban coludidos.  
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De esos 60 mil derechohabientes del Infonavit que fueron despojados de sus casas, Juárez tuvo cerca de cinco 
mil casos de familias que fueron despojadas de sus casas y jamás se enteraron del juicio.  

Esta situación no puede volver a repetirse más, por eso, desde el Ejecutivo se solicitó al Consejo de 
Administración del Infonavit, desistirse de los juicios masivos en contra de los derechohabientes que han 
incurrido en moratoria de pagos, además, el Instituto informó que se interpusieron denuncias contra 
exfuncionarios pertenecientes a la administración pasada. 

Sin embargo, hacía falta cerrar la pinza y eso fue lo que hicimos, aprobamos una reforma que obliga al Infonavit 
a buscar la conciliación con los deudores antes de iniciar un proceso de vencimiento anticipado, además de 
establecer la obligación para notificar personalmente al acreditado sobre el inicio de este procedimiento, así 
como garantizar que el instituto acudirá a la autoridad jurisdiccional más cercana al domicilio del bien objeto 
del crédito. 

Esta reforma, que pasará al Pleno en el período ordinario que está por iniciar, evitará despojos tramposos e 
injustos, no habrá derechohabiente en cualquier estado del país, a quien le sea robado, sí, robado de esa manera 
el patrimonio que tanto les ha costado. 
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   02 DE FEBRERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Envejece cerebro en la pandemia.- Los jóvenes que sufrieron estrés por algún factor relacionado con 

la pandemia de la Covid-19 presentan envejecimiento del cerebro, detectó un estudio de la 

Universidad de Stanford. En la investigación Effects of the Covid-19 Pandemic on Mental Health and 

Brain Maturation in Adolescents, hallaron una reducción en el grosor cortical y hubo un aumento en 

el hipocampo y en la amígdala, zonas que controlan los recuerdos y modulan las emociones. 

[HERALDO / p22] 

Impulsa OMS pacto mundial para evitar catástrofe como la del Covid en futuras pandemias.- Es 

posible que los gobiernos tengan que reservar medicamentos y vacunas para que la Organización 

Mundial de la Salud los distribuya a las naciones más pobres y así evitar que se repita el “catastrófico 

fracaso” del Covid-19, según un primer borrador de un acuerdo mundial sobre pandemias. Una de las 

propuestas más concretas de este documento, visto el miércoles por Reuters, incluye una medida para 

reservar 20 por ciento de cualquier prueba, vacuna o tratamiento desarrollado para su uso en los 

países más débiles. [JORNADA / p13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_HERALDO_22_ENVEJECECEREBRO_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2223_N_JORNADA_13_IMPULSALAOMS_COVID_12NACIONAL.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•El Sistema de Reserva Federal de EU rebajó ritmo y subió tipos de interés 0,25 puntos 

•Tormenta invernal dejó al menos seis muertos, 300,000 sin luz en Texas 

•La desaceleración del crecimiento merma el nivel de vida en América Latina: FMI 

•Trabajadores comenzaron en Reino Unido la mayor huelga en una década 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados y senadores de Morena se confrontaron con Santiago Creel por militares armados.- 

Santiago Creel impidió la entrada al Pleno de San Lázaro a los militares de la escolta para los honores 

a la Bandera porque iban armados. El artículo 25 del Reglamento de la Cámara de Diputados 

sostiene: “En el recinto estará estrictamente prohibida la entrada a toda persona armada. En caso 

de que alguien transgreda esta prohibición, el presidente hará que abandone el recinto por los 

medios que estime convenientes y lo pondrá a disposición de las autoridades competentes”. [FORBES] 

Santiago Creel explicó por qué no dejó pasar a la escolta de la Sedena: “La Ley es la Ley”.- El 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, publicó un video para reafirmar su 

postura sobre su negativa ante la presencia del personal del Ejército Mexicano en la sala de sesiones 

de San Lázaro. De acuerdo con el panista, la escolta que pretendía pasar a las instalaciones violaba 

la Constitución Política por lo que ordenó no dejar pasar a los uniformados. [INFOBAE] 

Santiago Creel arremetió contra Adán Augusto por consejeros del INE: “Su dicho no tiene ninguna 

valía”.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, descalificó a 

Adán Augusto López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación, quien señaló, después de 

la Plenaria de Morena, que está de acuerdo con la posibilidad de que sea la insaculación el método 

final para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación sea quien elija a los próximos consejeros 

electorales. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Congreso inició Periodo de Sesiones con las reformas prioritarias para el gobierno de AMLO.- 

Respecto a los pendientes más relevantes de la Cámara de Diputados está el proceso para la 

selección y designación de los cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral, entre ellos el 

consejero presidente, los cuales deberán asumir el cargo a partir de abril. Este proceso se encuentra 

trabado, pues la Junta de Coordinación Política, a cargo de Ignacio Mier, se inconformó con la 

resolución del Tribunal Electoral respecto al método para seleccionar a los aspirantes. [INFOBAE] 

Rubén Moreira sentenció que Morena no ganará la CDMX: “Todo se les cae”.- El diputado del PRI, 

Rubén Moreira Valdez, advirtió que Morena no tiene posibilidad de ganar la jefatura de Gobierno de 

la Ciudad de México en las elecciones federales del 2024.  [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena irá tras Lorenzo Córdova por reuniones del INE en las que se analizó el Plan B de AMLO.- El 

diputado Mario Llergo Latournerie, representante de Morena ante el INE, interpuso una solicitud de 

información al organismo electoral respecto a las fechas, lugares y costos de dichas reuniones. El 

legislador también pidió que se compartiera una versión estenográfica de dichas reuniones, así como 

el presupuesto otorgado para las mismas. [INFOBAE] 

https://www.forbes.com.mx/diputados-y-senadores-de-morena-se-confrontan-con-santiago-creel-por-militares-armados/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/santiago-creel-explico-por-que-no-dejo-pasar-a-la-escolta-de-la-sedena-la-ley-es-la-ley/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/santiago-creel-contra-adan-augusto-por-consejeros-del-ine-su-dicho-no-tiene-ninguna-valia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/congreso-inicia-periodo-de-sesiones-con-las-reformas-prioritarias-para-el-gobierno-de-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/ruben-moreira-sentencio-que-morena-no-ganara-la-cdmx-todo-se-les-cae/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/morena-ira-tras-lorenzo-cordova-por-reuniones-del-ine-en-las-que-se-analizo-el-plan-b-de-amlo/
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PAN 

Textos de la SEP no deben de estar en manos de “un ex funcionario chavista”, alertó el PAN.- Mariana 

Gómez del Campo, diputada federal por el PAN, señaló como “inaceptable” que Sady Arturo Loaiza 

Escalona, subdirector de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública, participe en 

la creación de libros de texto gratuitos, esto por el pasado del funcionario que está relacionado con 

la administración federal en Venezuela de 2014 a 2018. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno negó que PRI y PAN hicieran a un lado al PRD: “Es muy importante”.- En medio de la 

polémica por la supuesta repartición de candidaturas para las elecciones de 2023 y 2024 en Va por 

México, así como la molestia del PRD por presuntamente quedar fuera, el presidente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que no han dejado de lado las propuestas del Sol Azteca. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México llegó a un acuerdo con las aerolíneas sobre el traslado de carga al nuevo aeropuerto, de 

acuerdo con el presidente.- El Gobierno mexicano y algunas aerolíneas llegaron a un acuerdo para 

trasladar las operaciones de carga a un nuevo aeropuerto en las afueras de Ciudad de México con 

el fin de descongestionar su principal centro de operaciones, dijo el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [REUTERS] 

López Obrador recibió a Varoufakis quien agradeció defensa de Assange.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, recibió al destacado economista y político greco-australiano Yanis 

Varoufakis, quien le agradeció sus gestiones a favor de la liberación de Julian Assange. [PRENSA 

LATINA] 

Greenpeace pidió al Gobierno de México que firme Tratado Global de los Océanos.- La organización 

medioambiental Greenpeace pidió al canciller mexicano, Marcelo Ebrard, que firme el Tratado 

Global de los Océanos para asegurar que México tiene los mecanismos necesarios para preservar su 

biodiversidad marina. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Tribunal mexicano confirmó que partidos deben aplicar control en aportaciones.- Los partidos 

políticos en México deberán de cumplir los mecanismos establecidos por el Instituto Nacional Electoral 

para comprobar cada recurso proveniente de aportaciones de simpatizantes, confirmó el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación . [SWISSINFO] 

Del papel a las redes sociales: la Suprema Corte de México analiza una nueva forma de ejercer el 

derecho de petición.- La Suprema Corte de Justicia de México analiza una resolución que, de 

acuerdo con varios especialistas, abriría la puerta para habilitar a las redes sociales como un nuevo 

espacio para que el ciudadano ejerza su derecho de petición a la autoridad. [CNN, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

El arribo de niños migrantes sorprendió a la frontera norte de México.- El arribo de niños migrantes no 

acompañados volvió a sorprender este inicio de año a la frontera norte de México, donde 

autoridades han encontrado grupos de decenas de menores de edad en medio de las restricciones 

migratorias de Estados Unidos. [FORBES] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/textos-de-la-sep-no-deben-de-estar-en-manos-de-un-ex-funcionario-chavista-alerto-el-pan/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/alito-moreno-nego-que-pri-y-pan-hiciera-a-un-lado-al-prd-es-muy-importante/
https://www.reuters.com/business/aerospace-defense/mexico-reaches-deal-with-airlines-cargo-transfer-new-airport-president-says-2023-02-01/
https://www.prensa-latina.cu/2023/02/01/lopez-obrador-recibe-a-varoufakis-quien-agradece-defensa-de-assange
https://www.prensa-latina.cu/2023/02/01/lopez-obrador-recibe-a-varoufakis-quien-agradece-defensa-de-assange
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-oc%C3%A9anos_greenpeace-pide-a-gobierno-de-m%C3%A9xico-que-firme-tratado-global-de-los-oc%C3%A9anos/48252484
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_tribunal-mexicano-confirma-que-partidos-deben-aplicar-control-en-aportaciones/48252374
https://cnnespanol.cnn.com/2023/02/01/papel-redes-sociales-suprema-corte-mexico-analiza-nueva-forma-ejercer-derecho-peticion-orix/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_supremo-ordena-que-autoridades-mexicanas-deben-atender-peticiones-en-twitter/48252448
https://www.forbes.com.mx/el-arribo-de-ninos-migrantes-sorprende-a-la-frontera-norte-de-mexico/
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Aumentó inseguridad para migrantes en orillas de río entre Guatemala y México.- Migrantes de países 

de Centro y Sudamérica, quienes desde finales de diciembre improvisaron un campamento a las 

orillas del río Coatán entre Guatemala y México, denunciaron que se encuentran temerosos debido 

al aumento de inseguridad y constantes robos que han sufrido en los últimos días. [SWISSINFO] 

Iglesia pidió a México agilizar los permisos de migrantes varados en el sur.- La Iglesia católica pidió 

al Gobierno mexicano que agilice los permisos para los miles de migrantes que están varados en la 

frontera sur de México, desde donde buscan llegar a Estados Unidos. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Los centros industriales de México crecen como parte del cambio comercial hacia la nearshoring.- 

Empresas de todo el mundo están trasladando la producción y el equipo a México mientras buscan 

un centro de fabricación más cercano a los Estados Unidos, parte de un cambio más amplio en el 

comercio mundial. [WALL STREET JOURNAL] 

México se convirtió en el segundo receptor de remesas más grande del mundo en 2022.- “Para la 

totalidad de 2022, el valor de los ingresos por remesas fue de 58 mil 497 millones de dólares, monto 

mayor al de 51 mil 586 millones de dólares reportado en 2021”, informó el Banco de México. El envío 

de remesas significó un avance anual de 13.4%, a pesar de la incertidumbre registrada en la 

economía de Estados Unidos, agregó el banco central. [FORBES, AP]  

Urgen en Capitolio activar mecanismo contra México por maíz.- Senadores estadounidenses urgieron 

a la Administración Biden no dilatar más tiempo para activar una controversia bajo el T-MEC contra 

el decreto del Presidente Andrés Manuel López Obrador que prohíbe la importación de maíz 

transgénico a México a partir de 2024. [REFORMA] 

Muertes de periodistas aumentaron un 50% en 2022.- Los asesinatos de periodistas en todo el mundo 

aumentaron un 50% en 2022 en comparación con el año anterior, impulsados en gran medida por los 

ataques en Ucrania, México y Haití, de acuerdo con un nuevo informe del Comité para la Protección 

de los Periodistas. [ALJAZEERA] 

Director de un zoológico de México mató y cocinó cuatro cabras pigmeas para una fiesta.- El ex 

director de un zoológico del sur de México mató a cuatro de las cabras pigmeas del zoológico y las 

sirvió en una fiesta navideña, informaron las autoridades. [AP, WASHINGTON POST, GUARDIAN] 

¿Es seguro viajar a México? Esto es lo que debe saber.- Los recientes disturbios en Cancún, 

provocados por una disputa entre sindicatos de taxis y conductores de Uber, junto con la violencia 

de principios de enero que obligó a cerrar tres aeropuertos en el noroeste de México, están suscitando 

dudas sobre si el malestar general del país se está extendiendo a otros destinos. [NEW YORK TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania repelió un nuevo ataque de las fuerzas rusas a medida que avanzan en torno a Bajmut.- Las 

autoridades de Ucrania lograron repeler otro ataque de las fuerzas rusas en las inmediaciones de la 

ciudad de Bajmut, que de acuerdo con el Ejército ruso, están tratando de "cercar" en el marco de 

sus operaciones a medida que avanza la invasión del territorio. [EUROPA PRESS] 

Rusia centra su posible nueva ofensiva en el este de Ucrania.- Rusia congregó su poderío militar en la 

provincia ucraniana de Luhansk, dijeron funcionarios locales en lo que Kiev sospecha que sean 

preparativos para una ofensiva en la región oriental en las próximas semanas. [AP] 

https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_aumenta-inseguridad-para-migrantes-en-orillas-de-r%C3%ADo-entre-guatemala-y-m%C3%A9xico/48252370
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Rusia denunció "un camino directo para aumentar las tensiones" por el plan de Estados Unidos para 

un nuevo envío de armas a Kiev.- El Kremlin denunció "un camino directo para aumentar las tensiones" 

en torno a Ucrania ante los planes que baraja Estados Unidos para un nuevo paquete de ayuda 

militar a Kiev que contempla la entrega de artillería de largo alcance. [EUROPA PRESS] 

Zelenski destituyó a jefes de aduanas y admitió situación militar "más grave".- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, anunció el despido de los jefes del servicio de aduanas por un supuesto 

abuso de poder, y admitió que la situación en el frente militar por la invasión rusa "es cada vez más 

grave". [SWISSINFO, WASHINGTON POST] 

Kremlin: entrega de misiles de largo alcance a Ucrania no detendrá a Rusia.- El Gobierno ruso 

consideró que la posible entrega de misiles de largo alcance a Ucrania por parte de Estados Unidos 

"no cambiará" la situación actual de la guerra y aseguró que Rusia continuará su ofensiva a toda 

costa. [DW] 

Unión Europea doblará la capacidad de su misión de entrenamiento para formar a 30.000 militares 

ucranianos.- La Unión Europea aumentará la capacidad de su misión de entrenamiento a las tropas 

ucranianas y aspira a adiestrar a 30.000 soldados, en un impulso para duplicar la capacidad inicial 

de la operación establecida el pasado octubre para ayudar al Ejército ucraniano a combatir la 

agresión rusa los próximos dos años. [EUROPA PRESS] 

Alemania exhibió los Leopard que entregará a Ucrania.- Alemania presentó los tanques Leopard que 

enviará a Ucrania, un gesto que supondrá una "pérdida amarga" para su ejército poco equipado, 

pero indispensable para que "los ucranianos ganen la guerra" contra Rusia, de acuerdo al ministro de 

Defensa germano. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos sancionó a comerciante ruso de armas y allegados.- Estados Unidos anunció 

sanciones a un comerciante de armas ruso, su hijo, un grupo de empresas fantasma de Asia, Europa 

y Medio Oriente y sus directivos como parte de la estrategia para limitar el acceso de Rusia a las 

armas mientras sigue la invasión rusa a Ucrania. [AP] 

GENERAL 

Putin cesó a un alto cargo del Consejo de Seguridad de Rusia en plena guerra de Ucrania.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, cesó al secretario adjunto del Consejo de Seguridad ruso Yuri 

Averyanov alegando cuestiones contractuales en plena invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Autoridades y empresas rusas ofrecen recompensas por capturar o destruir tanques en la guerra de 

Ucrania.- El Kremlin celebró la iniciativa de autoridades y empresas rusas de ofrecer recompensas en 

metálico a los militares por la captura o destrucción de tanques occidentales en el campo de batalla 

en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Allanamientos en Ucrania por varios casos de corrupción.- Ucrania llevó a cabo allanamientos y 

operaciones policiales contra un magnate, varias administraciones y funcionarios implicados en casos 

de corrupción, un mal que en plena guerra afecta a los suministros del Ejército. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden pidió limitar el precio de las entradas para conciertos y acontecimientos deportivos.- El 

presidente Joe Biden pidió que se limiten las tarifas que pueden cobrarse por las entradas a 

espectáculos en directo, después de que una audiencia inusualmente bipartidista del Comité Judicial 

del Senado arremetió contra Ticketmaster y planteó sus preocupaciones sobre el sector de la venta 

de entradas en general. [NEW YORK TIMES] 

POLÍTICA 

Trump arremetió de nuevo contra DeSantis por haber cerrado "incluso las playas" de Florida durante 

la pandemia.- El expresidente de Estados Unidos Donald Trump criticó al gobernador de Florida, el 

republicano Ron DeSantis, recordando que, tras el estallido de la pandemia, "cerró rápidamente 

Florida e incluso sus playas". [EUROPA PRESS] 

LEGISLATIVO 

Republicanos defienden la frontera "segura" de Trump frente a la era Biden.- Los republicanos 

defendieron la gestión del expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, de la frontera con México 

frente a las políticas de su sucesor presidente Joe Biden, en la primera investigación parlamentaria 

sobre la afluencia de inmigrantes y los problemas de seguridad en la zona. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

FBI no encuentra documentos clasificados en el registro a la casa de Biden.- El FBI no ha encontrado 

nuevos documentos clasificados en el registro que efectuó en una vivienda del presidente 

estadounidense, Joe Biden, informó el abogado de la Casa Blanca. [SWISSINFO, EL PAÍS, SWISSINFO, 

EFE, AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Republicanos advierten a tiendas sobre píldoras abortivas.- Los fiscales generales en 20 estados de 

Estados Unidos gobernados por conservadores advirtieron a CVS y Walgreens que podrían enfrentar 

consecuencias legales si venden píldoras abortivas por correo en esos estados. [AP] 

La maleta de la 79: el juicio a García Luna revela los códigos de la policía para pasar drogas en el 

aeropuerto de Ciudad de México.- Narcos que entraban a sus anchas en los aeropuertos más 

importantes de México, policías federales que ayudaban a los carteles a descargar droga de los 

aviones, mensajes en clave para sellar el pacto de impunidad. Esas han sido las principales 

revelaciones de la última audiencia en el juicio contra Genaro García Luna, secretario de Seguridad 

Pública del Gobierno de Felipe Calderón (2006-2012), en la corte de Brooklyn. [EL PAÍS] 

Juez de Estados Unidos negó liberación anticipada del capo mexicano Benjamín Arellano Félix.- Un 

juez de la Corte de Distrito de San Diego en California rechazó una moción interpuesta por el exlíder 

del Cártel de Tijuana, Benjamín Arellano Félix, en la que el antiguo capo solicitó su salida anticipada 

del penal en Estados Unidos donde se encuentra preso desde hace 11 años. [RT] 

MIGRACIÓN 

"Para ellos es un juego político... para nosotros es la vida": dreamers reaccionan al nuevo desafío 

contra DACA.- Una coalición de nueve estados gobernados por republicanos, encabezados por 

Texas, pidió a un juez que termine con el programa DACA, en lo que constituye la mayor amenaza 

legal contra este programa y una gran incertidumbre para cerca de 590,000 dreamers. [TELEMUNDO] 
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GENERAL 

Fed rebajó el ritmo y subió los tipos de interés sólo 0,25 puntos.- La Reserva Federal de Estados Unidos 

anunció el octavo aumento consecutivo de los tipos de interés, un alza de 0,25 puntos, que confirma 

una ralentización en las subidas. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, NEW YORK TIMES] 

Tormenta invernal dejó al menos seis muertos, 300,000 sin luz en Texas y más de 2,000 vuelos 

cancelados en todo el país.- Casi 300,000 hogares y negocios en Texas están sin electricidad y ya se 

cancelaron más de 2,200 vuelos en todo el país en medio de una tormenta invernal que ha llevado 

un frío brutal con un saldo provisional de seis personas muertas. [UNIVISIÓN, FORBES, EFE] 

Unión Europea a Musk: Twitter debe adaptarse a ley contra odio racial.- Un alto funcionario de la 

Unión Europea dijo a Elon Musk que Twitter debe avanzar en los preparativos para adaptarse a una 

nueva ley que reprime el discurso de odio racial y otros contenidos perjudiciales. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

La desaceleración del crecimiento merma el nivel de vida en América Latina: FMI.- El nivel de vida 

de muchos latinoamericanos caerá este año debido a la desaceleración del crecimiento, la alta 

inflación y la incertidumbre global, advirtió el Fondo Monetario Internacional. [SWISSINFO, EFE] 

COSTA RICA 

El Congreso de Costa Rica archivó el Acuerdo de Escazú sobre medio ambiente.- El Congreso de 

Costa Rica archivó el proyecto de ley de ratificación del Acuerdo de Escazú, una iniciativa 

considerada el primer gran pacto medioambiental de Latinoamérica y pionero en la protección de 

los ambientalistas, firmado en 2018. [SWISSINFO] 

CUBA 

Número de usuarios de datos móviles se triplica en Cuba, sin que operador estatal aumente 

capacidad.- De acuerdo con Tania Velázquez, presidenta ejecutiva de ETECSA, el monopolio estatal 

de telecomunicaciones en Cuba, solo en 2022 hubo un aumento del tráfico por encima del 60%. [DW] 

EL SALVADOR 

Bukele presentó una megacárcel para 40.000 pandilleros en El Salvador.- El presidente de El Salvador, 

Nayib Bukele, quien lanzó hace 10 meses una "guerra" contra las pandillas, presentó la cárcel "más 

grande de América", donde encerrará a 40.000 presuntos pandilleros. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Liberaron a acusados de delitos de lesa humanidad.- Un juez guatemalteco benefició con arresto 

domiciliario a dos acusados que estaban presos por haber presuntamente participado en la 

desaparición y ejecución de cientos de personas durante la guerra en Guatemala entre 1960-1996), 

hechos que fueron registrados en un informe policial y que es conocido como Diario Militar. [AP] 

HAITÍ 

Haití pidió ante la OEA el envío de tropas para garantizar proceso electoral.- "Para llegar a las 

elecciones, la seguridad es una condición fundamental (…) sin el apoyo de una fuerza internacional 

en el terreno, Haití no logrará la seguridad deseada", dijo el embajador haitiano en la Organización 

de Estados Americanos, Leon Charles, en una reunión del Consejo Permanente del organismo. [DW] 
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Estados Unidos acusó a cuatro sospechosos por el magnicidio de Moïse.- Cuatro sospechosos claves 

en el asesinato del presidente de Haití Jovenel Moïse, entre ellos un exsoldado colombiano, 

comparecieron por primera vez ante una Corte federal del sur de la Florida para enfrentar 

acusaciones de que tramaron y participaron en el magnicidio. [AP, FRANCE 24] 

PANAMÁ 

Panamá reportó ocho casos más de viruela símica y acumula 118.- Las autoridades sanitarias de 

Panamá reportaron ocho nuevos casos de viruela símica detectados entre el 25 de enero pasado y 

este 1 de febrero, elevando a 118 el total de contagios acumulados en todo el país. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Se manifestaron en respaldo al juicio político contra el Supremo.- Organizaciones sociales, políticas y 

gremiales marcharon hasta la sede de la Corte Suprema de Justicia en Buenos Aires para respaldar 

el pedido de juicio político contra los integrantes del máximo tribunal que impulsa el Gobierno 

argentino. [SWISSINFO] 

Mercosur también quiere un "acuerdo revisado" con la Unión Europea.- El ministro argentino de 

Relaciones Exteriores, Santiago Cafiero, aseguró en Bruselas que los países del Mercosur quieren "un 

acuerdo revisado" con la Unión Europea, que contemple la cooperación y la superación de 

asimetrías. [FRANCE 24, SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula reforzó acercamiento al centro con su apoyo a dirigentes del Congreso.- Con el claro apoyo que 

ofreció a los reelegidos presidentes del Senado y la Cámara de Diputados, dos líderes conservadores 

que llegaron a coquetear con el bolsonarismo, el Gobierno del progresista Luiz Inácio Lula da Silva se 

aproximó aún más al centro y a la centroderecha en Brasil. [SWISSINFO] 

El Gobierno de Lula da 60 días para registrar armas de fuego en manos de civiles.- El Gobierno del 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva determinó que todas las armas de fuego que estén en manos de 

civiles en Brasil sean registradas en el sistema que administra la Policía Federal en un plazo máximo de 

60 días. [EFE] 

Supremo de Brasil comenzó el año judicial prometiendo "el rigor de la ley" contra los golpistas del 8 

de enero.- La presidente del Tribunal Supremo de Brasil, la jueza Rosa Weber, abrió el nuevo año 

judicial prometiendo imponer "el rigor de la ley" contra quienes participaron de alguna forma en los 

ataques golpistas a la Explanada de los Ministerios el pasado 8 de enero. [EUROPA PRESS] 

Brasil indaga nexos entre protestas y empresarios amazónicos.- Si bien no han surgido pruebas de 

lazos entre él y los alzados que vandalizaron el palacio presidencial y el Congreso, está siendo 

investigado por acusaciones de que apoyó las protestas que bloquearon importantes carreteras del 

país durante semanas, en un intento de restaurar a Bolsonaro en el poder a pesar de que perdió las 

elecciones de octubre. [AP] 
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CHILE 

Chile aceptó responsabilidad por media prescripción a delitos contra Derechos Humanos.- El Estado 

chileno reconoció su responsabilidad por la aplicación de la media prescripción a delitos de lesa 

humanidad cometidos durante la dictadura, admitió que con ello vulneró derechos de las víctimas y 

dejó en manos de la Corte Interamericana de Derechos Humanos la sanción correspondiente. 

[SWISSINFO] 

ECUADOR 

Ecuador importará vacunas para granjas con influenza aviar.- Ecuador aprobó la adquisición de 

vacunas para enfrentar un brote de influenza aviar que ha dejado alrededor de 1,2 millones de aves 

muertas o sacrificadas, especialmente en el centro norte de la región andina. [AP] 

PERÚ 

Congreso de Perú rechazó propuesta de adelanto de elecciones.- El Congreso de Perú rechazó el 

adelanto de elecciones generales en 2023, una propuesta planteada en un intento de enfriar las 

protestas contra su mandato y contra el mismo Parlamento que en dos meses de manifestaciones 

han dejado 58 muertos. [AP, FRANCE 24, DW] 

Dina Boluarte desactivó su cuenta oficial de Twitter en medio de protestas.- A pocos días de cumplir 

dos meses en el cargo, la presidenta Dina Boluarte decidió suspender una de las vías de 

comunicación con la población: su cuenta oficial de Twitter. [INFOBAE] 

VENEZUELA 

La oposición venezolana insta a la Unión Europea a "ordenar" las posiciones de los Veintisiete.- Una 

delegación de la oposición venezolana mantuvo reuniones en Bruselas con representantes del 

Consejo de la Unión Europea y del Servicio de Acción Exterior, con el objetivo de reclamar al bloque 

que trate de "ordenar" las posiciones de los Veintisiete en relación a Venezuela. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

Inflación de la eurozona bajó por tercer mes, llegó al 8,5%.- El índice de precios al consumo de los 20 

países que utilizan la moneda única bajó al 8,5% en enero con respecto al año anterior, dijo Eurostat, 

la agencia estadística de la Unión Europea. [AP, EFE] 

Unión Europa presentó un plan para flexibilizar las normas sobre subsidios.- La presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula von der Leyen, presentó propuestas para facilitar los subsidios estatales en 

la Unión Europea con el objetivo de apoyar la transición verde, aunque no anunció ninguna medida 

inmediata. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Presidente Sánchez viajó a Marruecos para mejorar relaciones.- El presidente del Gobierno español, 

Pedro Sánchez, llegó a Rabat acompañado de 11 ministros para reunirse con funcionarios del 

gobierno marroquí como parte de la estrategia de España para mejorar las históricamente complejas 

relaciones con su vecino del otro lado del Estrecho de Gibraltar. [AP, FRANCE 24, TELESUR] 

España y 11 países de la Unión Europea pidieron a Bruselas que mantenga la protección legal al lobo.- 

Los gobiernos de doce países de la Unión Europea, entre ellos España, reclamaron a la Comisión 

Europea que mantenga inalterada la protección legal del lobo gris, rechazando así una resolución 

del Parlamento Europeo que pedía cambiar su estatus para mitigar los daños sobre la ganadería. 

[EFE] 
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FINLANDIA 

Finlandia aprobó su nueva ley trans que agiliza el cambio legal de sexo.- El Parlamento de Finlandia 

aprobó la nueva ley trans, con la principal novedad del fin de los obstáculos burocráticos y legales 

en torno al proceso de reasignación de género. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Francia impulsa un proyecto de ley para acelerar las expulsiones de migrantes indocumentados.- El 

ministro de Interior francés, Gérald Darmanin, anunció que la medida apunta a agilizar los procesos 

judiciales para la expulsión de personas sin papeles y endurecer los requisitos para acceder a la 

residencia. [FRANCE 24] 

ITALIA 

La Fiscalía de Roma investiga a un diputado de Hermanos de Italia por revelar información del caso 

Cospito.- La Fiscalía de Roma abrió una investigación contra el diputado italiano de Hermanos de 

Italia, Giovanni Donzelli, por revelar información confidencial en el marco del encarcelamiento del 

preso anarquista Alfredo Cospito. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

PAÍSES BAJOS 

Informan de caso de vaca loca en granja holandesa.- Una vaca que murió recientemente en una 

granja holandesa ha dado positivo para el mal de la vaca loca, informó el Gobierno, en un caso 

inusual de la enfermedad bovina que puede causar una enfermedad cerebral fatal en las personas 

que consumen carne contaminada. [AP] 

REINO UNIDO 

Más de medio millón de trabajadores comenzaron en Reino Unido la mayor huelga en una década.- 

Más de 500.000 trabajadores de todo Reino Unido iniciaron una huelga para exigir aumentos salariales 

y mejores condiciones laborales en la que supone la mayor protesta de este tipo registrada en el país 

en la última década. [EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24, SWISSINFO, RT, WASHINGTON POST] 

El Reino Unido y la Unión Europea llegaron a un acuerdo sobre Irlanda del Norte: prensa.- El Reino 

Unido y la Unión Europea llegaron a un acuerdo aduanero que puede ayudar a poner fin a las 

disputas por el controvertido Protocolo del Brexit para Irlanda del Norte, diseñado para evitar una 

frontera física entre las dos Irlandas, informó el diario The Times. [EFE] 

RUSIA 

Relatoras de ONU saludan que deportistas rusos y bielorrusos participen en París 2024.- El veto a estos 

deportistas, que había pesado desde poco después de la invasión rusa de Ucrania en febrero de 

2022, "había planteado muchas dudas, ya que los deportistas no deberían ser discriminados por su 

nacionalidad", destacaron las relatoras de la ONU contra el racismo (Ashwini K.P.) y para los derechos 

culturales (Alexandra Xanthaki) en un comunicado. [DW] 

Navalny dijo que lo encerrarán en solitario seis meses.- El destacado opositor ruso Alexei Navalny dijo 

en un mensaje por redes sociales que las autoridades lo encerraron en una celda en solitario por los 

próximos seis meses. Su abogado dijo que el objetivo de la medida es provocar un deterioro de su 

salud. [AP] 
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SUECIA 

Suecia recordó que las cuestiones religiosas no forman parte del acuerdo con Turquía para el ingreso 

a la OTAN.- El ministro de Exteriores de Suecia, Tobias Billstrom, defendió que su país está cumpliendo 

con el acuerdo alcanzado con Turquía para que facilite su adhesión a la Alianza Atlántica, e incidió 

en que los asuntos religiosos quedaron fuera del pacto. [EUROPA PRESS, AP] 

TURQUÍA 

Naciones occidentales advierten de posibles atentados contra sus sedes diplomáticas en Turquía.- 

Como medidas de precaución, los consulados de España, Alemania, Países Bajos y Reino Unido 

cerraron momentáneamente sus puertas. Otras representaciones diplomáticas occidentales 

emitieron avisos de riesgo de ataques extremistas, en represalia por los actos de profanación del 

Corán ocurridos en Suecia, Dinamarca y Países Bajos. [FRANCE 24] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Estados Unidos sancionó a cargos talibanes por la represión de mujeres en Afganistán.- El 

Departamento de Estado de Estados Unidos anunció que impondrá restricciones de visado para 

cargos talibanes por la represión de las mujeres en Afganistán, después de los edictos que impiden 

que las afganas vayan a la universidad o trabajen en Organizaciones no gubernamentales. 

[SWISSINFO] 

BIRMANIA 

Myanmar: Gobierno militar extiende estado de emergencia.- El Gobierno militar de Myanmar anunció 

una extensión del estado de emergencia que impuso al tomar el poder hace dos años, una decisión 

que aparentemente significa aplazar las elecciones que estaban previstas para agosto. [AP] 

“Huelga silenciosa” en Birmania, por el segundo aniversario del golpe.- Birmania vive una jornada de 

“huelga silenciosa” convocada por grupos prodemocracia con motivo del segundo aniversario del 

golpe de Estado del 1 de febrero de 2021, que ha sumido al país en una espiral de violencia y 

semianarquía, sin que los militares hayan conseguido hacerse con el control. [EFE] 

COREA DEL NORTE 

Pionyang advirtió de una reacción "dura" ante acciones militares de Estados Unidos.- Corea del Norte 

dijo que reaccionará de la forma "más dura" a cualquier acción militar por parte de Estados Unidos, 

horas después de que Seúl y Washington realizaran unas maniobras aéreas conjuntas y tras la visita 

del secretario de Defensa estadounidense, Lloyd Austin. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Estados Unidos pidió a Corea del Sur "confiar" en la "capacidad de contención" de Washington frente 

a Corea del Norte.- El embajador de Estados Unidos en Corea del Sur, Philip Goldberg, pidió al 

Gobierno surcoreano "confiar" en la "capacidad de contención" de las autoridades estadounidenses 

frente a la amenaza que supone Corea del Norte para la región. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán suspendió la ejecución de un hombre condenado a muerte por su papel en las protestas 

antigubernamentales.- Las autoridades de Irán suspendieron la ejecución de un hombre condenado 

a muerte por su papel en las protestas antigubernamentales que se suceden desde septiembre a raíz 

de la muerte bajo custodia de Mahsa Amini. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Israel lanzó ataques aéreos contra la Franja de Gaza.- Las Fuerzas de Defensa de Israel confirmaron 

el lanzamiento de ataques contra la Franja de Gaza. De acuerdo con agencias noticiosas, la 

operación militar israelí se habría ejecutado en respuesta a ataques previos desde Gaza. [SPUTNIK, RT, 

EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Líbano fijó nueva tasa de cambio que devalúa la libra 90%.- En el tercer año de una crisis financiera 

catastrófica, el Banco Central del Líbano fijó una nueva tasa de cambio que devaluó la moneda 

nacional en un 90%, aunque no logró cerrar significativamente la brecha con la altísima tasa del 

mercado negro. [AP] 

PAKISTÁN 

Inflación en Pakistán alcanzó su nivel más alto en casi 50 años.- La inflación en Pakistán alcanzó su 

nivel más alto en 48 años, de acuerdo a datos publicados mientras el gobierno sigue negociando 

con el Fondo Monetario Internacional para salir de la grave crisis económica. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Al menos tres muertos y 32 heridos por un incendio en un hospital en El Cairo.- Al menos tres personas 

murieron y 32 personas resultaron heridas por un incendio desatado en un hospital en El Cairo sin que 

se conozca por el momento la causa del fuego. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

El Papa pide en una misa multitudinaria en la República Democrática del Congo romper el “círculo 

de la violencia”.- El Papa Francisco pidió ante los más de un millón de personas que asistieron a la 

misa en la explanada del aeropuerto de Ndolo de Kinsasa que ayuden a romper el “círculo de la 

violencia” en un país destrozado por las guerras y la violencia durante décadas. [EFE, AP, FRANCE 24] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia desmanteló una mafia que actuó como banco clandestino internacional.- La Policía 

australiana informó que desmanteló una mafia australiana-china que operaba como un banco 

multinacional clandestino y que blanqueó más de 150 millones de dólares locales de sus beneficios 

entre 2018 y 2022. [SWISSINFO] 

Cápsula radiactiva encontrada en el desierto australiano después de una búsqueda "implacable".- 

Una pequeña pero peligrosa cápsula radiactiva que provocó una búsqueda urgente de días después 

de que desapareció en Australia Occidental fue encontrada, dijeron las autoridades. [WASHINGTON 

POST]  

Australia reemplazará retrato de la reina por aborígenes en sus billetes.- Australia reemplazará el 

retrato de la fallecida reina Isabel II en sus billetes de cinco dólares por diseños vinculados a la historia 

y la cultura de los aborígenes e isleños del Estrecho de Torres. [SWISSINFO] 
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